
CUADERNOS MANCHEGOS en internet: 
http://www.cuadernosmanchegos.com

PERIÓDICO REGIONAL INDEPENDIENTEDel 19 al 30 de Diciembre de 2003 - Num. 563 DIRECTOR:

Las Cortes regionales aprobaron unas cuentas que crecen un 8,1 por ciento en relación a las del 
ejercicio anterior y que son “reflejo de una gestión financiera solvente y saneada”

Castilla-La Mancha contará con un Presupuesto 
de 6.515 millones de euros para el próximo año
El Pleno de las Cortes regionales aprobó 
el 18 de diciembre con los votos de la 
mayoría socialista la Ley de Presupuestos 
Generales de la Junta para el año 2004 
que ascienden a 6.515 millones de euros, 
lo que representa un crecimiento del 8,1

por ciento sobre las cuentas de 2003. En
tre sus prioridades están la sanidad, la edu
cación, el empleo, el bienestar social y la 
apuesta por el desarrollo de la región. Se 
trata de unas cuentas expansivas y que 
según la consejera de Economía y Hacien

da, María Luisa Araújo, son reflejo de la 
gestión financiera solvente y saneada que 
se ha desarrollado en la región y que ha 
permitido situar a la comunidad autónoma 
en el cuarto puesto en cuanto a crecimien
to presupuestario de todo el país. (Pag. 6)

Ciudad Real
El Aeropuerto de 
Ciudad Real levanta 
el vuelo
Las obras 
del Aero
puerto de 
Ciudad Real 
comenzaron 
con la colo
cación sim
bólica de la 
primera piedra del que será el 
primer aeropuerto internacional 
de titularidad privada y uso 
público del país. (Pag-17)

Martínez Ataz tomó 
posesión como nuevo 
rector de la UCLM
Ernesto Martínez Ataz apostó, 
tras ser investido rector de la 
Universidad regional, por la ca
lidad de la docencia, la excelen
cia de la investigación y la efi
cacia de la organización inter
na. (Pag. 31)

La región acudirá a
FITUR en un stand 
conjunto
Castilla-La Mancha contará, 
por cuarto año consecutivo, 
con un stand conjunto la Feria 
Internacional de Turismo, que 
se celebrará en Madrid del 28 
de enero al 1 de febrero.

(Pag. 33)

Obras Públicas 
invertirá 81 millones 
de euros en 2004 en la 
provincia (Pag. 15)

La ciudad podría
contar con el primer 
cuerpo de serenos de 
la región (Pag.20)

Solución al déficit de 
infraestructuras de la 
Ciudad (Pag. 22)

Toledo
Publicadas las ayudas 
para las áreas de 
rehabilitación del 
Casco Histórico

(Pag. 28)
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Hoy las ciencias no adelantan
¡VIa, DOLORES CABEZUELO

sto es lo que tendrían que decir don
Hilarión y su amigo Sebastián en una ver

sión actual de “La verbena de la Paloma”. Y 
como hablar de ciencia y de investigación es 
hablar de futuro, del futuro de la generación 
actual y del futuro a largo plazo de las genera
ciones que nos siguen, es por lo que hemos de 
pensar en la ciencia con ocasión y sin ella. Y lo 
triste es que hoy es ocasión pero una desafor
tunada ocasión.

El ÍTER es el máximo equipo de investiga
ción hoy por hoy, ideado por los científicos 
para aumentar Ja ciencia cid mundo, especial
mente la física, pero no solo. Lo que Jos cientí
ficos pretendían (si me permiten una simplifi
cación; era copiarle al sol. cuya energía nos 
proporciona muchas cosas buenas y otras mu
chísimas que no conocemos. La repercusión de 
la instalación del ITER en el país receptor, en 
el continente, y en todo el mundo es insospe
chada. Y la candidatura de España para su alo
jamiento en VundclJós se ha visto con esperan
za en todos los toros.

La negativa de la LIE es noticia de portada 
en todos ios diarios escritos y parlantes y la 
base de esa negativa nos llena de vergüenza a 
los ciudadanos y Je debería Henar de vergüenza 
al gobierno. £1 ÍTER no podrá estar en España, 
porque tenemos un gobierno que no es de fiar.

Si algún lector le signe la pista a la política 
científica española, recordará que -junio con 
Portugal y Grecia- somos los últimos de la fila 
de la UE: en número de científicos por cada 
1.000 habitantes, m proporción del ÍJÍB dedi
cado a la investigación, en número y cuantía 
de ¡as becas, en estabilidad económica y social 
de !os jóvenes científicos, en inversiones en 
equipos de investigación, en facilidades para 
raptar cien! (jicos extranjeros, ... y no digamos 
en salarias e incentivos de los sénior, /osjuniur 
y los colaboradores.

Tener experiencia es una lástima porque 
agudiza tanto el olfato que cuando ocurre lo 
que tenía que ocurrir entran ganas de decir “ya 
Jo decía yo”, lo cual no arregla nada pero ilus
tra, por ejemplo: ensena que una ministra como 
la Sru. Birulés, preocupada exclusivamente de 
los móviles y la banda ancha, así como de am
pliar Jas arcas del Ministerio de Fomento, era 
una desconocedora absoluta de Jo que es. cien
cia. Que su sucesor, d  Sr. Piqué preocupado 
también de las telecomunicaciones y del Mi
nisterio de Fomento, con desmedidos desvelos 
por financiar la Defensa en detrimento de otras 
investigaciones, era otro advenedizo además 
de calificarlo de “apéndice de mal asiento” .

Y así llegamos <d actual ministro Sr. Costa, 
figura visible del elenco. Su procedencia de un 
ministerio económico hizo abrigar alguna leve 
esperanza en que, aunque librar los fondos de 
investigación a tiempo, convocar proyectos de 
investigación con lógica, y ejecutar todo ei pre
supuesto cuando toca, tampoco es hacer cien
cia, sería un ministro-alivio. Y ahora llega lo del 
ITER, y es que el gobierno del PP no gana para 
disgustos y se los gana a pulso.

¿Cómo va a merecer crédito alguno un go
bierno como el nuestro, que desprecia y mal
trata a los científicos de su país? ¿Un gobierno 
que se pega como una lapa a los EEU (J, el país 
más avanzado en ciencia, sin contrapartida al
guna para nuestros científicos, muchos de los 
cuales son los artífices del avance científico/ 
técnico norteamericano? ¿Un gobierno como el 
de Aznar, que se distancia, se opone, o se ene
mista con otros cuyas políticas científicas le 
dan cien vueltas a la suya?

Y en este recorrido de menos a más, dejo 
como colofón, la jactancia, fanfarronería y al
tanería del Sr. Cosía, cuando ha tenido que in
formar a la opinión pública de que eso de que 
no merezcamos ser los auspiciadores del ITER 
(no digo que seamos los más merecedores sino 
simplemente merecedores) es maravilloso.

Desgraciadamente, la saga de ministros de 
Ciencia y Tecnología podría identificarse como: 
la muda, el frescales y el jugador de mus; y 
evidentemente ninguno sirve para representar 
ai colectivo científico. Lo grave es, como viene 
reiterando el diputado del PSOE Jaime Liss- 
avelzky en las Cortes, que los errores de la 
política científica causan retrasos negativamen
te acelerados que comprometen el futuro. 

n  Secretaria de Investigación PSCM.

P  L i\ Z A.

C A S I N O  P R O V I N C I A
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José María Barreda,
vicepresidente de la Región

BUENAS NOTICIAS 
PARA 2004

El vicepresidente clei Gobierno re
gional, .losé María Barreda, augu
ra un acuerdo con d  Ministerio de 
Defensa sobre El Fuerte de San Fran
cisco, enGuadalajara, “que va a ser
vir de precedente para toda Espa
ña”. Barreda desveló que continúa 
el proceso de negociación al respec
to y avanzó, en referencia a! ante
rior alcalde popular, José María 
Brís, que el camino que lleva hace 
presagiar un acuerdo que, incluso 
algunos alcaldes que con anteriori
dad llegaron a acuerdos con d  Mi
nisterio de Defensa, van a lamentar 
no haberlo conseguido, en unos tér
minos tan beneficiosos como en el 
caso de Guadalajara. En este senti
do, el vicepresidente admitió que al 
final “se ha impuesto la razón y el 
Fuerte de San Francisco debe rever
tir al conjunto de los ciudadanos”.
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Fernando Lamata, consejero de 
Sanidad

LA SANIDAD, VIENTO 
ENPOPA

El consejero de Sanidad, Fernando 
Lamata, ha anunciado que Castilla 
La Mancha participará el año que 
viene en proyectos de investigación 
y cooperación internacional en ma
teria de salud y destacó la necesidad 
de “una fuerte apuesta de inversión 
para que la región supere su posi
ción de atraso” en esta materia.

Lamata hizo estas declaraciones 
antes de participar en la reunión en 
Toledo del patronato de la Funda-

en Castilla-La Mancha (Piscara) en

bajo y las nuevas líneas de actua
ción para el 2004. El Piscara gestio
nará a partir de 2004 proyectos de 
investigación clínica que ahora se 
realizan en los hospitales. Y es que 
Lamata se ha convertido en el por
tavoz de buenas noticias

Manuel Pérez Castell, alcalde de 
Albacete

OTRA LÍNEA PARA 
VOLAR

El Ayuntamiento de Albacete ha lle
gado a un principio de acuerdo con 
la compañía aérea KLM a través de 
Emísaiba, para la firma de un conve
nio que va a suponer el estableci
miento de líneas regulares ■ 
celona y Mallorca desde el aeropuer
to de Albacete.

Según explicó el primer edil. 
M anad Pérez Casíel, el conve
nio con la compañía aérea se ejecu
tará a través de la creación de una

Alba-Exel y que será la que gestione 
los vuelos desde el aeropuerto de 
Albacete que tendrán por destino los 
mismos que ya anunciara la pasada 
semana, es decir, tres vuelos diarios 
a Barcelona (de ida y vuelta) y un 
vuelo en fin de semana a Mallorca.

Además, con coste cero para el 
Ayuntamiento. Además.

León Triviño, presidente de 
Aeropuerto Ciudad Real

"PORFIP 
LEVANTA EL
Tras la colocación simbólica de 
primera piedra del a 
Ciudad Real, el presidente 
ciedad Promotora, Juan 
León Triviño, recordó que “har; 
sido muchos los obs 
momentos de sí

aunque detrás de este proyecto ky ó 
un grupo de personas que r 

' qüerido. esperar a qpe nos ü 
cosas sino que hemos itre 
nuestros sueños para dejar a esta tío V 
rra algo de lo que carecía”.

León Triviño, que agí 
Gobierno central, Jun 
dades. Diputación y ayunt 
su apoyo, manifestó su inri 
que las obras del “
Airport” concluyan en 2< 
que el aeropuerto cornien 
cionar ei año siguiente.
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L A  V E R B E N A RAMÓN MARÍAALLER

uestro pomposo Ministerio de Medio 
• Ambiente no ha servido para evitar que 

las emisiones de gases de efecto invernadero 
se mantuviesen en los límites previstos en el paquete europeo del
protocolo de Kioto.

Debe tenerse en cuenta, en descargo del referido departamento, 
que las competencias en esta materia están transferidas íntegramente 
a las Comunidades Autónomas y a los Ayuntamientos, pero desde el 
Ministerio de Medio Ambiente podría haberse lanzado la doctrina 
correspondiente para concienciar a todos sobre la necesidad de con
trolar las emisiones.

El Ministerio de Medio Ambiente conserva competencias en la
gestión de ios parques nacionales, costas y obras hidráulicas, pero, 
además, le corresponden las relacionadas con la legislación básica. 
España en su conjunto (y no cada una de las Comunidades Autóno-

España y Kioto mas) se sumó a la propuesta europea de Kiotcri 
y, por tanto, desde Medio Ambiente se debe-i 
ría velar por su cumplimiento y, por lo menos,) 

organizar las correspondientes campañas de comunicación y propa
ganda.

Resulta fácil hacerse una idea acerca de la pomposidad del referido , 
Ministerio recordando el hundimiento del ‘Prestige’. Nadie se acordó 
entonces del titular de Medio Ambiente (que era el actual presidente: 
de Baleares) sino que dieron la cara Mariano Rajoy y Francisco Álva-í 
rez-Cascos, sin que nadie mencionase a Jaunie Matas, que debiera 
haber sido el coordinador de la crisis. -

Con la organización administrativa medioambiental de España no 
es de extrañar que la Comisión Europea considera que en 2010 España 
será el país de la Unión Europea con un mayor grado de incumplimiento 
de su compromiso de luchar contra el cambio climático.
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M A Y O R

A N C H A

Henar Merino, Defensora del Pueblo ; 
de Castilla-La Mancha

UN ESTADO 
ANTIDEMOCRÁTICO

La Defensora ra del Pueblo de Casti
lla-La Mancha, Henar Merino, ha ca
lificado de “antidemocrático” el Esta
do de Derecho al que acusó de ser “pa
triarcal, paternalista y caritativo'’, tres 
calificativos a partir de los cuales es 
imposible conseguir la igualdad..real, 
entre hombres y mujeres. Henar M e-; 
riño aseguró que el Estado de- Derecho 
presenta numerosas ‘'Ksuras' que pro-

bre y ü> mujer, un problema que suce
de porque en ks decisiones de poder 
“no están representadas las mujeres y 
mientras esto no cambie no cambiarán 
las formas”.

Merino decía lo anterior en el pri
mero de los tres .seminarios que sobre 
discriminación ha organizado la Comi
sión Pro-Derechos de la Mujer dentro 
de su curso 2003-2004.

No, si visto así...

E S C A S T I L L A

Baltasar Garzón, juez de la 
Audiencia Nacional

LAS LEYES PRECISAN 
SU TIEMPO

El juez de la Audiencia Nacional 
Baltasar Garzón, aseguró los pasa
dos días en Albacete que rente el terro
rismo presente en España “todos es
tamos en el mismo bando desde hace 
mucho tiempo” y que hoy quienes lo 
.combaten,e.s.tán.,‘eiuiiucha.mejot, po-. 
siciórí’.

Con respecto a las últimas refor- i
mas introducidas por eí Gobierno de

Iban eme señaló que “quizá uo sea del 
todo adecuado aprobar leyes con tal 
rapidez que después pueda echarse de 
menos la tranquilidad que exige una le
gislación de carácter general. Creo que 
hay elementos suficientes en el Códi
go Penal español como para avanzar 
sin crear tipos nuevos, aunque corno 
parte del poder judicial lo que tene
mos que hacer es cumplirlo”, terminó

Otro ilegal.

Alvaro Cuesta, secretario federal de 
Política Municipal del PSOE

DE LO ACORDADO, 
NADARE NADA

El pasado 18 de diciembre el Partido
Popular de Castilla-La Mancha rom
pió en Pozo Cañada (Albacete}et pac
to antilxansfugu ismo, al votar su dos 
ediles al independiente, Jesús Néfiez 

- Calero c domo alcaide! en .sustitución 
. del socialista, Pedro Garda. MLeam-. 
bío fue posible gracias al tránsfuga so-

Para evitar esta nueva tropelía de-

1 io leuda* de Ciudades y S ohue.i Mu
nicipal del PSOE, Alvaro Cuesta, di
rigiéndose por escrito a la ministra de 
Administraciones Públicas, Julia 
García-Valdecasas, y al secretario de 
Política Local del PP, Juan Manuel 
Moreno, para informarlo; de que la 
moción suponía una “flagrante viola
ción del Pacto Antitransfuguismo”. 
Pero que si quieres... Si hay que cam
bial: Ja ley, se cambia. Sin complejos.

SE HA DICHO...
María Luisa Araújo, en el Debate dt Rosa Romero, en la rueda de pr< g;f
la Ley de Presupuestos Generales di posterior al Debate de la Ley de Prestí-
Castilla-La Mancha: Ir puestos Generales de Castilla-La Man-
“El Grupo Popular ha hecho un i cha:
ejercicio de irresponsabilidad, fL Estos Presupuestos tienen "una ■8$r ' ' AÍÉ¡jl
de palabrería y, pofr tanto, de Ir falta de transparecia” que nada ¡ i b .  -MMlíp
d em a g o g ia”" i tiene que ver con los elaborados 

por “el Gobierno de E spaña”

María Luisa Arnújo Rosa Romero

■  E D I T O R I A L *
Alegría, pero para todos

Como es sabido ios pasudos días la Dirección 
General de Medio Ambiente de la Comisión 
Europea ha concedido una subvención del 30por 
ciento para llevar a cabo fas obras del trasvase 
JúcamVinaiopó dentro del Pían H idrológico  
Nacional que fue aprobado en su día y que m'm 
mantiene im portantes contenciosos con 
aragoneses y catalanes.
Así pues, por lo que a nuestra región se refiere y 
con el beneplácito del Gobierno autonómico, se 
podrán tíeríiw ai Virwlopó las aguas exceden i artos 
del Júcar o So que es lo mismo, según lia puesto 
de manifiesto el consejero de Obras Públicas nada 
mas conocerse la noticia, "las aguas sobrantes de 
las provincias de Albacete y Cuenca, por lo que no 
se derivará ni qna sola gota de agua hasta que las 
necesidades hídricas de ambas provincias no estén 
cub ie rtasE s decir,; el Gobierno central, antes de 
seguir en el intento de inyectar más agua al 
Levante, tendrá que llevan a cabo las obras de 
infraestructura que se comprometió en su día 
realizaren nuestra reglón.
Sin embargo, solamente la triunfalista reacción del 
m in is tro  do ím b jjo ,  í  úum do ‘/ap iana , 
mostrándose gozoso y feliz por unas obras que 
inició él siendo presidente de ia
Generaiítat valenciana y que, 
en su opin ión, fueron  
objeto de ‘"todas la 
pegas del mundo” es 
suficiente motivo 
para no bajar la 
guardia y mantenerse 
“invigilando/ ya que es c - - 
sabido que ia Fiscalía de ’ y - ^
Medio Am biente de ' Á„-/
Murcia ha acusado a la , 
C o n f e d e r a c i ó n  
Hidrográfica del Segura de 
haber hecho ia vista  
gorda sobre riego  
presuntamente ilegal de 
8.500 hectáreas, algo 
que, sin éxito, se venía ;• ’ T
denunciando desde 
Castilla-La Mancha.

"Di lo que q\miares.
como tus palabras no se 

encaminen a ponerme 
miedo; que sí tú le tienes, 
haces como quien eres; y 

si yo no le tongo, hago 
como quien soy”

E L  P U N T O FELIPE MEDINA SANTOS

: ' odos conocemos historias de gentes que han muerto en la miseria 
. pese a que tenían millones en el banco o de personas que vivían 

en la pobreza más extrema mientras en algún lugar recóndito amonto
naban billetes y más billetes. «Tiene el calcetín lleno», sentenciaba la 
retranca popular. Obsesionados por el ahorro, se habían convertido 
en miserables hasta el punto de privarse de cosas necesarias que sí 
podían pagar. No sé por qué pero me he acordado de estos sucedidos 
cuando he oído decir en el Congreso de los Diputados a un satisfecho 
y encantado de conocerse Cristóbal Montero que este año el Go
bierno cerrará el ejercicio con superávit; nada más y nada menos que 
de medio punto del producto interior Bruto (PIB), o sea, unos 3.500 
millones de euros, o sea, unos 600.000 millones de pesetas. Como lo 
oyen: al Gobierno le sobra toda esa pasta.

¿Qué se puede hacer con semejante cantidad? Les permito que 
dejen volar su imaginación tras mirar a su alrededor. ¿Andamos bien 
por aquí de servicios sociales, de carreteras, de trenes? ¿Cobran nues
tros mayores una pensión holgada? ¿Pueden los jóvenes (y los no tan 
jóvenes) acceder a una vivienda digna a un precio asequible? ¿Existen

“Déficit cero” y k  alegría 
de Montoro

plazas en las residencias públicas para los ancianos que no pueden 
pagarse una privada? ¿Abundan las ayudas rápidas y generosas para 
quien quiera mejorar su empresa, su explotación agrícola, su comer
cio? ¿No nos está alertando Cáritas de un preocupante aumento de la 
pobreza y la marginación?

Me quedé helado cuando vi presumir de superávit al mismísimo 
ministro de Hacienda. Y más cuando supe que ese superávit se va a 
destinar a amortizar deuda pública. Mira qué bien. Antes son los 
intereses económicos que los sociales, es decir, los de los ciudadanos. 
Siempre creí que el Estado estaba para otras cosas. Se ve que no, que 
las nuevas doctrinas monetarias sólo entienden.de beneficios econó
micos, Hasta el EstadoTiene que ganar dinero, aunque sea aurista de' 
recortar prestaciones sociales, ayudas e inversiones. No es fácil en

tender ia filosofía que inspira este comportamiento, al igual que era 
difícil comprender al que moría en la miseria pese a tener la hucha 
repleta. No es que estemos en la miseria, no señor, pero podríamos 
estar mejor, sobre todo si tenemos en cuenta que dos estudios recien
tes revelan, con datos de la OCDE, que el gasto social público en 
España es seis punios inferior a la media de al Unión Europea y 2,5 
puntos menor que el conjunto de la propia OCDE, pese a que en esta 
organización existen países como Turquía, Corea y México que bajan 
considerablemente la media.

Hay necesidades y sobra dinero. ¿Qué hacer? La respuesta pare
ce de Pero Grullo: destinar el dinero a atender esas necesidades. Pues, 
no señor; se dedica a otra cosa. Y mientras tanto se potencia la 
enseñanza privada, la sanidad privada, los transportes privados, et
cétera, y, de paso, sacamos pecho por lo bien que gestionamos ios 
presupuestos. Ahorramos a cuenta de no atender como Dios manda 
a los auténticos dueños de todos esos euros: los.ciudadanos. :
2 A-Esté Montoro tiene que tener el calcetín lleno hasta .arriba, con., 

copete. . • i.,-
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Presupuestos Generales de Castíl  ̂ o

PI1 _3N /6/7
/  Cuadernos

Del 19/12 al 30/12 - 2003 /  Manchegos

LAS VOCES».
Rosa Romero (PP)

"Los presupuestos son un mero 
trámite para e! Partido Socialista”

Ea presidenta y portavoz 
del Grupo Parlamenta

rio Popular, Rosa Romero,
manifestó a los periodistas: 
tras la sesión, plenaria en l a : 
que se aprobaron los prestí-: 
puestos regionales que al 
Partido Popular no le hacen. 
falta ‘lecciones:prpsüpiiestá- 
■rías” y criticó el desinterés 
jdelPSQ K gn  los.
^ ¡ J
la mayoría” para, impedir ia 
discusión de las enmiendas 
de la oposición.

S e g ú n
Romero, los 
p re su p u e s 
tos son un 
“m ero trá 
mite” para el 
Partido So
c i a l i s t a ,  
cuyo ofreci
m iento  de 
d iá logo  al 
inicio de la 
legislatura se 
ha quedado 
en “papel
mojado” como demuestra el 
rechazo de todas las enmien
das de la oposición.

Para Romero, el Grupo 
Parlam entario Popular en
tiende que el Parlamento es 
la institución más importan-; 
te de Ja región, sede de la. 
soberanía de todos los cas-; 
tellauo-manchegos y el de
bate de los presupuestos es 
uno de los más importantes, 
donde se fija la política y la 
actuación que un Gobierno 
quiere llevar a cabo y noso
tros presentamos a Jos pre
supuestos una enmienda a la 
totalidad porque había que 
devolver este proyecto a í

í Ü

¿tLos presupuestos 
son un puro trámite

para el Partido 
Socialista, cuyo 
ofrecimiento de : 

diálogo al inicio c 
legislatura ha 

quedado en papel 
mojado”

ba Castilla-La Mancha, pues,
“son más de lo mismo”

Tras reiterar que los p re - : 
supuestos de 2004 son “Ín~. 
suficientes y contínuistas”, : 
Romero defendió la seriedad ; 
del trabajo realizado por e l : 
Partido Popular en sus en
miendas y censuró la falta de 
diálogo'demostrada :por. los 
s o c ia l^

radicalización de] PSOE en 
'otros lugares de España”. El

ha querido
illÉiillllip
^ |||p ||p i||
mero.

p o r t a v o z  
‘popular y el 
PSO E ten-
t t | | | l l i g f l | i j
ex p licac io 
nes porque 
no ha sido : 
aceptada nin- : 

guna enmienda, ni siquiera ■ 
en el debate negándonos h a - ; 
cer una radiografía de lo que 
necesita Castilla-La Mancha 
con unos presupuestos de ini
cio de legislatura en los que 
se podían sentar las bases y 
planificar lo que queremos 
para nuestra región para los 
próximos años.

La jefa de la oposición 
parlamentaria anunció que 
van a seguir trabajando y que 
las enmiendas de su grupo 
que finalmente no se admi- 
tieron a trámite serán presen
tadas en la Cámara en forma 
de proposiciones no de ley 
porque tratan de paliar caren
cias y necesid 
m unídad,

6.515 millones de euros 
para Castilla-La Mancha
El Pleno de las Cortes regionales aprobó el jueves 18 i e  
diciem bre con los votos de la m ayoría socialista la Ley de 
Presupuestos G enerales de la Ju n ta  de C om unidades de 
Castilla-La M ancha para  el afio 2004 que ascienden a 6,515 
millones de euros, lo que representa un crecimiento ie l  8,1 
por ciento sobre las cuentas de 2003. Entre sus prioridades 
están la sanidad, la educación, el empleo, el bienestar social 
y la apuesta por el desarrollo de la región.

Se trata de unas cuentas expansi
vas que crecen el 8,1 por ciento y 
que según la consejera de Econo
mía y Hacienda, María Luisa Araú- 
jo, son reflejo de la gestión finan
ciera solvente y saneada que se ha 
desarrollado en Castilla-La Mancha 
y que ha permitido situar a la comu
nidad autónoma en el cuarto pues
to en cuanto a crecimiento presu
puestario de todo el país.

María Luisa Araújo señaló, que 
se trata de unas 
cuentas que se 
apoyan en una 
gestión eficaz 
de los recursos 
.■públicos.y que 
■serán el princi
pal Impulsor del 
crecimiento de 
la región. .

Además, la 
titular de Econo
mía y Hacienda 
del Gobierno re
gional puso de manifiesto que Cas
tilla-La Mancha dispondrá el próxi
mo año de un ‘ahorro comente po
sitivo’ que permitirá llevar a cabo in
versiones por un valor superior a 
los 2,000 millones de euros, un 10,83

por ciento más que en el ejercicio 
actual.

Una inversión, añadió María 
Luisa Araújo, que se realizará “sin 
necesidad de incurrir en déficit y con 
un presupuesto equilibrado que se 
. destinará a atender el compromiso 
con los ciudadanos y las cosas que 
más les importan”.

< En este sentido, Sanidad conta
rá con una inversión que rondará 
los 1.773 millones de euros. Se in

crem entará la 
plantilla, de pro
fesionales “'eff 
500 personas, 
se construirán 
cuatro- nuevos, 
hospitales, .43' 
centros de salud 
y se mantendrá 
el compromiso 
firme de reducir 
las listas de es
pera.

La Conseje
ría de Educación contará con una 
dotación de 1.180 millones de euros, 
90 millones más que en el ejercicio 
actual. Se incorporarán 711 nuevos 
profesionales, se abrirán nuevas 
ratas de transporte, comedores es-

María Luisa Araújo 
señaló, que se trata de
: unas eueiitas que se 
apoyan en una gestión 
, eficaz de los recursos 
públicos que serán el 

principal impulso f

colares y se continuará con eí pro
ceso de implantación de las n
tecnologías en los centros escola
res. .

■ El empleo es otra de las pri 
des para el Gobierno regional que 
destinará 281 millones de euros para 
das-políticas de fomento e 
y promoción del empleo y unos \H¡
. uniones .de euros para el Sepecar. 
eí; Servicio'.Público.. :de Empleo de 

' Castilla-La Mancha con dos líneas 
claras de actuación, el fomento de 
la formación de los trabajadores y la 
apuesta por la calidad del empleo.

En más de un 15 por ciento cre
cerán los recursos en materia de 
Bienestar Social. La pretensión del 
Ejecutivo castellano-manchego, se
gún la consejera de Economía y 
Hacienda, es “reducir nuestras di
ferencias y dar las mismas oportu
nidades a todos” .

Por último, Araújo resaltó que el. 
Gobierno castellano-manchego fe
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irosa realizado una importante apues- calificó de “sorprendente” pues, 
va ta por el desarrollo de la región con entre otros motivos, la oposición no
)1p ?' el impulso decisivo de la primera red ha enmendado este año ni el estado

autonómica de autovías, la innova- de gastos e ingresos ni las 29 sec-
<¡¡! cion tecnológica y el crecimiento clones presupuestarias lo que su
pe sostenible. ' pone una “enorme-satigfacción por

. : el alto grado de respaldo políticG,£il
Debate prpiipuesfario ... , . . documento” presentado por el Go-

!‘é En cuanto al debate de los pre- biemo.
supuestos, cabe señalar que tras La consejera se refirió así ai de
dos jornadas, el PSOE desestimó fi- sarrollo de un debate presupuesta-
nal mente las cerca de 130 enniien- rio marcado por las polémicas en

de das de la oposición ‘popular’, que miendas presentadas este año por
por su parte se abstuvo en las vota- el Partido Popular, ya que 80 no fue-

o, ciones de la exposición de motivos ' ron admitidas por no ajustarse al re
re- • de la ley, en los estados de gastos e glamento de la Cámara y las final-
de . ingresos por secciones y en la parte ' mente tramitadas solo afectan al ar
de) del texto que no había sido enmen- ticuiado de la ley.
se- dado, mientras que sólo votó en Araujo criticó que, en el debate 

contra de aquellos artículos y dis- presupuestario de este año, el Gru-
di- posiciones que proponía modificar. po Popular ha realizado un “ejerci-
iij- Antes de la votación, la conse- ció de irresponsabilidad, de palabre-

. jera de Economía y Hacienda, Luisa ría y de demagogia” que la conseje-
; el Araujo, intervino ante el Pleno para ra achacó, o bien a la “incapacidad”
ha cerrar un debate presupuestario que de la oposición para abordar “el

complejo trabajo presupuestario” o 
al hecho de que los ‘populares’ no 
tienen alternativa para Castilla-La 
Mancha.

Tras destacar que este año se 
ha gastado “más tiempo en explicar 
lo evidente que en debatir el conte
nido del proyecto de ley”, la conse
jera dedicó buena parte de su dis
curso a explicar en qué consisten 
unos presupuestos ante el “empe
ño” de la oposición en debatir “en
miendas inexistentes”, en alusión a 
las no tramitadas. .

Respecto a las enmiendas del PP 
que sí se aceptaron, la consejera las 
catalogó en los apartados de inicia
tivas que el Gobierno ya está reali
zando, “declaraciones de intencio
nes” y otro grupo que.denominó 
como “chocantes”.

En este último apartado incluyó 
propuestas como la creación del 
“germen” para crear bibliotecas fa
miliares o el fomento del tenis y la 
natación entre las mujeres de la re
gión en una enmienda donde al PP 
“se le ha olvidado los coros y dan
zas y el curso de bordado’, ironizó 
la consejera.

Las votaciones fueron así:
Los populares votaron a favor 

de su propio Voto Particular .al Dic- 
tamé»li8~28). Se abstuvieron en.el 
Dictamen de los Artículos y Dispo
siciones que no mantienen Enmien
das. Artículos 1 y 2. Del 4 al 22. Los 
24,25, del 27 al 33, del 35 al 51; Dis
posiciones Adicionales de la Ia a la 
12a; Disposiciones Derogatorias y 
Finales de la Ia a la 3a y Anexo; así 
como en el Estado de Ingresos sin 
Enmiendas, en el Estado de Gastos 
sin enmiendas (artículos 02,03,04, 
05,06,11,15,16,17,18,20,21,22,23, 
24,26,27,50,55,57,61,65 y 70), y en 
la Exposición de Motivos.

Se posicionaron en contra de ios 
artículos 3 ,23,26,34 y 44 a los que 
habían presentado las correspon
dientes Enmiendas.

de, fé&éá&im \ r , 

A q t& su lia tttí 'Pím ó m  1 - 1

Ai j * V- í \  j ¡L\ ADA V A B E R i

Cira. A rgam asilla, s/n 
Telf.: 926 51 14 04 

926 51 14 08 
Fax: 926 51 50 47 

13700 IO M G LLO SO  
ÍC. Real)

...Y LOS ECOS
José Molina (PSOE)

“El Partido Popular no tenía 
alternativa para estos presupuestos”

■

E l potl a voz «Je 1 Grupo 
Socialista, José Moli

na, cree que d  debate de este
año: lia . déitiostíado que el 
Partido Popal ir “no tenia al 
tériiatívla’5:.

...prósupttes-
Liria ya que 
finalm ente

...cinco... artí
culos y se 
abstuvieron 
“casi por es
tética” en el 
resto ele la 
ley de Presu
puestos: estado de ingresos, 
estado de gastos, exposición 
de motivos y a la gran ma
yoría del articulado. Molina 
subrayó que “debe quedar 
claro para los ciudadanos de 
Castilla-La Mancha que ei PP 
no se tomó en serio este de 
bate desde el principio, no 
trabajó lo solídente tos pre
supuestos, que suponen que 
hemos apro
bado más de 
6.500 millo
nes de euros 
para desti
narlos a las 
cosas real
mente im
portantes de 
la región: sa
nidad, es
cuelas, em
pleo, bienes
tar social, vi
vienda, etcé
tera”. El PP ha descubierto 
su cara al “prácticamente 
abstenerse en la votación de 
los presupuestos”, agregó 
Molina,

Molina negó que H PTC >h
haya' aplí cáelo- “ningún: rodi- ■ 
lío o  qop se: Maya quebrado 
la voluntad de diálogo .. que: 
puso sobró. lamresa -él presi

dente de 
Castilla I a 
M a n e h a , 

Í¡® g ¡§ ¡l§ l

fíllS®
dialogar “ha-, 
cen falta pro 
puestas en
cima de la 
mesa”.

“Se ha 
ti ii i:t: a do el 

debate presupuestario por
que el PP no ha querido pre
sentar enmiendas de acuer
do con lo que establece el 
reglamento de Ja Cámara”, 
dijo el portavoz, soda lisia 
quien cree que la oposición 
ha preferido “hace? mucho 
ruido y mucho humo” deba
tiendo con poco contenido 
político y presupuestario.

Mol i na 
recordó que 
en una Ley 
ec G nóm ica 
con mi esto 
do de íngre ■ 
sos y de gas
tos el Parti
do Popular 
no utilizó en 
ninguno de 
sus más de 
200 papeles 
la palabra 
euro, por lo 

tanto, no hay ninguna canti
dad de dinero y así “difícil
mente se puede entablar un 
diálogo serio con la oposi
ción”.

debate ha de •

lenta alternativa 
presupuestaria ya

que final ni ente soto 
votó en contra de 
cinco artículos”

“Los presupuestos 
que liemos aproba
do van destinados a 
las cosas realmente 
importantes de la 
región: sanidad, 

escuelas, empleo, 
bienestar social, 

vivienda, etcétera”

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #563, 19/12/2003.



*St í «

DIPUTACIÓN DE ALBACETE

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #563, 19/12/2003.



El portavoz regional señaló que el debate sobre la política de financiación del conjunto del Estado 
autonómico “debe cerrarse en clave nacional”

García-Page: “Castilla-La Mancha mantendrá la exigencia 
de una distribución equitativa de los ímám deí EsUido”
El consejero Portavoz, E m iliano García- dos del Estado ya que “es lo que más con- sa que la región reciba más ingresos “y 
Page, señaló que Castilla-La Mancha man- tribuye a la redistribución de la riqueza en que pueda avanzar hacia la plena igualdad 
tendrá la exigencia y la apuesta por una España”. García-Page manifestó que al de oportunidades”, 
distribución equitativa y justa de los fon- Ejecutivo castellano-manchego le intere-

El portavoz regional insistió en 
que es lógico “que cada comuni
dad autónoma dirija su trabajo a 
defender los intereses de los ciu
dadanos a los que representa”, 
pero añadió que la política de fi
nanciación del conjunto del Esta
do autonómico debe ser un deba
te que se cierre en clave nacional.

“Estamos confiados en que 
cualquier modificación del esce
nario financiero de las autonomías 
se llevará a cabo por la vía del con
senso entre las grandes fuerzas 
políticas y las comunidades autó
nomas”, indicó el consejero Por
tavoz, quien además puso de ma
nifiesto que Castilla-La Mancha 
“requiere de la profundización del 
principio de solidaridad que pro
clama la Carta Magna”. - 

- Además, el portavoz del Eje
cutivo autonómico dijo que no se 
va a abrir paso a una reforma del 
sistema de financiación “sin que 
nosotros podamos dejar claro 
donde están representados los 
intereses de esta tierra”.

Asimismo, Emiliano García- 
Page pidió en este asunto pruden
cia ai Partido Popular y le animó a 
defender los postulados de la

Constitución española sin hacer 
“electoralismo barato”. La mejor 
manera de afrontar un debate se
reno sobre la financiación, dijo el 
portavoz del Ejecutivo regional, es 
desde el rigor “y no desde la pro
paganda y el dramatismo infunda
do”.

“Maragall será una aportación

positiva a la España de las auto
nomías”

Por til i tino., el consejero ¡Alta
voz felicito a! nuevo presidente de 
la Gene rali tai de ( 'ataluda. Pasqoal 
Maragall, de quien dijo que será 
una aportación positiva a la Espa
ña de las autonomías “ya que su 
programa hace hincapié en el prin

cipio de la solidaridad’'.
“Nos alegramos de que mi di

rigente y militante del Partido So 
e ialisla  este ai (ictife de la 
( ¡eneraliSaí"’. coirfuyó Emiliano 
García -Pago quien insultó que 
“ solí más los punios en los que 
se coincide, que en los que se dis 
crepa”.

En la reunión del Consejo de Gobierno ■

Aprobado el Decreto de protección de ios derechos de los 
consumidores y usuarios sobre telefonía móvil
El Consejo de Gobierno ha apro
bado el Decreto de protección de 
los derechos de los consumido
res y usuarios en materia de tele
fonía móvil.

Con este Decreto se trata de 
regular, en el ámbito de Castilla- 
La Mancha, el derecho de infor
mación y la protección de los de
rechos e intereses económicos de 
los consumidores y usuarios en 
la prestación de servicios de tele
fonía móvil, así como en la venta 
y reparación de móviles.

También en el área de la Con
sejería de Sanidad, se ha autoriza
do una inversión superior a los 2,1 
millones de euros para la contra
tación de las obras de reforma y 
adaptación que permitan la crea
ción de una Unidad de Hospitali
zación Polivalente en el Instituto 
de Ciencias de la Salud de Talave- 
ra de la Reina (Toledo).

Asimismo, se ha aprobado 
otro gasto superior a los 2,2 millo
nes de euros para la contratación 
del suministro y de las obras de 
implantación e instalación de dos 
salas de hemodinámica digital en

el Hospital General Universitario 
de Albacete y en el Hospital Vir
gen de la Salud de Toledo.

El Consejo de Gobierno ha 
dado el visto bueno también a los 
convenios de cooperación entre

la Consejería de Sanidad y los 
ayuntamientos de Carrizosa y Vi- 
llanueva de la Fuente, en la pro 
vincia de Ciudad Real; y de Mon
taba y Tartanedo, en Guadalajara, 
para la realización de obras en sus 
respectivos consultorios focales.

Igualmente se ha aprobado la 
renovación del concierto suscrito 
entre el SESCAM y la Diputación 
de Toledo, correspondiente al año 
2003, para la asistencia sanitaria a 
pacientes de Castilla-La Mancha, 
beneficiarios del Sistema Nacional 
de Salud, en las residencias y en 
el Hospital Provincial de Toledo 
que dependen de la Diputación.

Del mismo modo, se ha dado 
el visto bueno al convenio de co
laboración entre Sanidad y la Di
putación de Albacete para la inte
gración en el SESCAM del Centro 
de Atención a la Salud de Albace
te. • • . . .

1 Las operadoras tendrán la obligación de 
informar de sus niveles de cobertura
El consejero Portavoz, Emiliano García-Page, ha explicado que a 
través deí Decreto aprobdo por el Consejo de Gobierno, sobre la 
protección de los derechos de los consumidores en materia de 
telefonía móvil, se establece “la obligación de las teleoperadoras 
de informar a los usuarios sobre sus niveles exactos de cobertura, 
las posibles zonas de saturación y la calidad del servicio que 
prestan”. García-Page anunció también que, medíante esta 
normativa, las empresas que prestan el servicio de telefonía móvil 
en la región tendrán que “fijar los mecanismos de compensación y 
reembolso para sus usuarios cuando no puedan prestar el servicio 
tal y como anuncian a los ciudadanos”. Este Decreto irá 
acompañado, según dijo el portavoz del Gobierno regional, de una 
campaña “específica de vigilancia e inspección” por parte del 
Ejecutivo de Castilla-La Mancha que llevará a cabo la Consejería 
de Sanidad, a través de la Dirección General de Consumo, a lo 
largo de 2004 “porque para nosotros será una prioridad el control 
de la prestación del servicio de telefonía móvil”.

Aprobada la
modificación 
de la Ley de
Cajas de
Ahorro
Las Cortes regionales han 
aprobado la modificación de la 
Ley de Cajas de Ahorro de 
Castilla-La Mancha, cuyo ob
jetivo es “garantizar que nues
tras cajas sigan siendo efica
ces en un entorno cada vez 
más competiíivo, favorezcan 
la sana compciencia del mer
cado í inancieroy se impliquen 
con decisión en d  psoyedo de 
desarrollo económico y social 
de la región”.

Así lo destacó durante su 
intervención anü d Pleno de 
¡a Cámara regional íauonseje- 
ra de Economía y Hacienda. 
María I tusa Anuyo, quien re 
salto d  i espeto deí (, íobiemo 
de í astilla ! a Mancha hacia d  
trabajo de estas entidade. y 
su apuesta por nu modelo de 
cajas de ahoiro (dicaz y capa/, 
de prestar seivícios linaia se 
ios de calidad a sus dientes.

SVgúf» recordó la conseje- 
ra, e sta  re  bu  ¡na d e  la í ,ey d e  

('ajas naee corno consecuen
cia de la normal iva aprobada 
poi d  i robienio eeutral el 2d 
de uoviembie de 2U02 de Ke 
hama dd  disienta financiero 
Español, conocida como "I ,ey 
financiera”, que establecía 
novedades que requerían una 
adaptación de la regulación 
autonómica.

Arad jo calificó esta modi
ficación por parte dd  Ejeeud 
vo dd PE, contra fa que, Casti
lla-1 a Mancha presentó en su 
día un icenrso de inconsliíti• 
cionalídad, tic “profunda y pe
ligrosa” para unas entidades 
financieras que. a su juicio, 
son “cercanas, eficaces, fuer
tes y comprometidas con d  
territorio en el que desarrollan 
su actividad”.

En su opinión, el Gobierno 
central “ha puesto en riesgo 
de manera innecesaria las ven
tajas comparativas de las ca
jas, no ha aportado nada a las 
necesidades del sector y ha 
introducido factores de incer
tidumbre sobre la evolución 
futura de estas entidades” , 
provocando el malestar en el 
propio sector. En este sentido, 
manifestó que en junio de 2003 
el consejo de la Confederación 
Española de Cajas de Ahorro 
(CECA) trasladó que todas 
estas entidades estaban “per
plejas y preocupadas” por el 
acoso del Gobierno y el Ban
co de España.
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El Partido Popular de Castilla-La Mancha se movilizará desde enero para obtener los.resultados de 
2000 en las próximas elecciones generales

El PSOE regional anuncia un proceso electoral partícipativo 
y “sin ningún dedazo, como es tradicional e i el PP”
Cuando faltan más de tres m eses para la 
celebración de las próxim as elecciones 
generales los partidos políticos de la re
gión ya han com enzado con las declara
ciones sobre estos comicios. Así, la Co
m isión E jecutiva regional del PSO E de 
Castilla-La M ancha ha ratificado el calen

dario para elegir a los candidatos que re
presentarán al partido en las próximas elec
ciones generales, en un proceso que el por
tavoz de la Ejecutiva, José M anuel C aba
llero, anunció “m uy participativo y desde 
lá base” y “sin ningún dedazo”, como sue
le hacer el PP.

Por su parte, los ‘populares’ han anun
ciado que se m ovilizarán a partir de prin
cipios del año próximo de cara a las próxi
m as elecciones generales en las que ve 
“perspectivas im portantes” y en las que 
esperan obtener los resultados consegui
dos en 2000.

Caballero explicó que el calenda
rio tendrá varias diferencias res
pecto al de los ‘populares’, prin
cipalmente que en el PSOE los mi
litantes deciden quién serán sus 
representantes, y en el PP “van a 
ser otros los que se van a impo
ner” recordando que “ya se oyen 
algunos nombres impuestos por 
el aparato de Madrid”. Avanzó que 
en todos los pueblos de la región 
van a hacer propuestas para ela
borar las candidaturas y, poste
riormente, serán los comités pro
vinciales, una vez recogidas las 
propuestas de las agrupaciones 
locales, las que las ordenen y las 
sometan a consideración. La Eje
cutiva Regional también dará su 
opinión c informará las propues
tas que se eleven desde Jos comi
tés y después será el Comité Fe
deral el que termine aprobando 
definitivamente todas Jas candida
turas.

Además, las candidaturas es
tarán basadas en principios de 
igualdad, de democracia paritaria, 
de renovación generacional para 
que se incorporen nuevos valo
res, de experiencia y de acatamien
to de los principios éticos que exi
ge el PSOE, como Ja obligación de 
todos los candidatos a firmar una 
declaración de bienes y patrimo
nio.

Caballero aseguró que, mien
tras tanto, otros partidos “dada la 
situación de falta de liderazgo y

¡ H

descomposición” que tienen “no 
quieren abordar esta situación”, 
como el PP.

Finalmente, el portavoz de la 
Ejecutiva regional del PSOE agre
gó que afrontan con ilusión el 
próximo proceso electoral porque 
“queremos ganar en España y 
creemos en nuestras posibilidades 
en ganar en Castilla-La Mancha” 
para superar los datos actuales en 
relación a los que arrojaron las 
elecciones generales de 2000.

Partido Popular
Por su parte, El PP regional ha

anunciado que se movilizará a 
partir de principios del año próxi
mo de cara a las próximas eleccio
nes generales en las que ve “pers
pectivas importantes” y en las que 
espera obtener los resultados 
conseguidos en 2000.

El presidente regional del PP, 
José Manuel Molina, indicó que 
el esfuerzo realizado en las últimas 
semanas se intensificará a partir 
de enero y durante laNavidad con 
diversos actos, a fin de que el can
didato del PP a la Presidencia del 
Gobierno, Mariano Rajoy, tenga el 
mayor número de diputados y se

nadores de la Comunidad Autó
noma. “Vamos a trabajar y dejar
nos la piel” en ello, confirmó Mo
lina, quien avanzó que ios candi
datos a diputados y senadores 
“serán sin duda alguna los mejo
res porque en las elecciones nos 
jugamos mucho”.

A este respecto, preguntado 
por la posibilidad de que el abo
gado general del Estado, Arturo 
García-Tizón, encabece la lista del 
PP al Congreso por Toledo, seña
ló que en este momento “no se 
trata de ningún tipo de candida
tura” .

Saiz destaca que los sindicatos son “piezas esenciales” en el 
engranaje democrático de España
El consejero de Industria y Traba
jo, Alberto Saiz, destacó en 1 . 
do, durante la inauguración de un a 
exposición sobre los cien añe 
historia de la Federación del 
tal y la Construcción de UGT, 
los sindicatos son piezas esencia
les en el engranaje democrático de 
España.

“La demanda e interese 
los trabajadores se centran en la 
actualidad en la lucha contra la 
siniestralidad laboral, la implanta
ción de la cultura preventiva en el 
mundo del trabajo, la creación de 
empleo estable y digno y la for
mación permanente de los traba

jadores”, dijo.
Saiz manifestó que UGT, como

i ________a _____

otras instituciones, se ha adapta
do a la nueva realidad territorial

del Estado de las Autonomías, que 
es apoyada mayoritariamente por 
los españoles. El consejero resal
tó que el último Congreso de UGT 
en el exilio fue hace exactamente 
30 años. “Tras la desaparición del 
régimen franquista y la promulga
ción de la Constitución, hemos 
podido disfrutar de un amplio pe
riodo ininterrumpido de libertad y 
convivencia”, afirmó. “Me satis
face comprobar -concluyó Saiz- 
que UGT no haya planteado esta 
exposición simplemente como una 
mirada estática y nostálgica del 
pasado, sino como un punto y 
seguido de su historia.

Al Ministerio de 
Econom ía

ElFJOEpMete 
planes turísticos 
de Cuenca y 
Guadabjara
El Grupo Socialista en las Cor
tes de Castilla-La Mancha ha 
presentado una Proposición 
no de Ley para que el Parla- 
mentó autonómico solicite al 
Ministerio de Economía que 
apruebe el Plan de Excelencia 
Turística de Cuenca y el Plan 
de Dinamización Turística de 
las Riberas del Tajo, en Gua- 
dalajara.

Según explicó el diputado 
regional por Cuenca José Luis 
Martínez Guijarro, la iniciativa 
se ha adoptado. después Ate 
que el Ministerio de Economía 
no aprobara la propuesta pre
sentada por Castilla-La Man
cha en la Conferencia Secto
rial de Turismo, quejneluía es
tos dos-planes-y'-el. Plan de 
Excelencia Rutas' del Vino y 
Sabores d é la  Mancha.

En esa conferencia, el Mi
n iste rio  solo  aprobó este 
último plan rechazando los dos- 
anteriores,por lo que el Grupo 
Socialista quiere que las Cor
tes regionales soliciten la apro
bación íntegra de la propues
ta de la comunidad autónoma.

En la Proposición se inclu
ye también la petición al Mi
nisterio de que aumente el pre
supuesto de los planes de Ex
celencia y Dinamización, para 
atender las necesidades actua
les planteadas por comunida
des autónomas y corporacio
nes locales.

Asimismo, los parlamenta
rios regionales plantean como 
medida imprescindible que se 
establezcan criterios objetivos 
de distribución de estas parti
das que tiene el Ministerio 
entre todas las comunidades 
autónomas, para que puedan 
ajustar su propuesta al dinero 
que ha sido asignado previa
mente por parte de la Admi
nistración del Estado.

Así, cuando las comunida
des autónomas conozcan la 
partida que tienen asignada 
podrán enviar al Ministerio los 
planes de Dinamización o de 
Excelencia ajustados ala finan
ciación disponible, señaló 
Martínez Guijarro. Además, 
señaló que el Grupo Socialista 
espera contar con el apoyo del 
Grupo Popular en las Cortes 
regionales, ya que no se en
tendería que desde el PP “se 
dejase de apoyar que vengan 
recursos a Castilla-La Man
cha”.
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Cabe destacar una partida de 621.000 euros destinada al inicio de las obras
de la planta de tratamiento para el agua de abastecimiento a la capital

Obras Públicas *./vertirá en la provincia
cerca de 81 m illones de euros en 2004
El consejero de Obras Públicas, Alejandro Gil, euros, un 25 por ciento m ás que en el ejercicio 
ha dado a conocer las inversiones previstas por anterior, destinadas a la ejecución de proyectos 
su departamento para la provincia de Albacete en materia de obras hidráulicas, carreteras, 
en 2004, que ascienden a casi 81 millones de transporte, urbanismo y vivienda.

Entre las actuaciones que se van 
a llevar a cabo en materia de obras 
hidráulicas, Alejandro Gil destacó 
la inversión de 621.000 euros, para 
la redacción del proyecto y el ini
cio de las obras de la planta de 
tratamiento complementario para 
el agua de abastecimiento a Alba
cete, que podría estar en funcio
namiento a principios de 2005.

En total, para obras hidráuli
cas, la Consejería cuenta con un 
presupuesto de 20,8 millones de 
euros, invirtiéndose 7,9 millones 
de euros para abastecimiento; 
mientras que 10 millones serán 
para la construcción de seis de
puradoras, que beneficiarán a 42 
municipios.

En materia de carreteras, se 
invertirán 19,3 millones de euros, 
13,9 para obras de acondiciona
miento y 5 para actuaciones de 
conservación. Las obras de acon
dicionamiento se ejecutarán en las 
carreteras de Elche de la Sierra-La 
Gineta-Ayna, Letur-Socovos-lími- 
te provincia de Murcia, Riópar-lí- 
mite provincia de Jaén, Munera- 
La Roda, Tobaira-Ontur, Pozohon- 
do-Pozocañada, Nerpio-Letur, Al- 
caraz-Vianos, Villamalea-autovía 
de Levante, Villavaliente-Casas de 
Juan Núñez, y las variantes de 
Heliín-ísso, Pozohondo y Ontur.

En conservación, la Conseje
ría trabajará en el refuerzo de fir
mes y eliminación de puntos ne
gros en tramos de carreteras como

la de Las Anorias-Fuenteálamo, la 
intersección de la CM-32G5 con la 
Nacional-322, en Bienservida, 
Riópar-Elche de la Sierra o la va
riante de San Pedro.

Del presupuesto global de la 
Consejería de Obras Públicas para 
la provincia, 6,4 millones de euros

p M p i

se destinarán a urbanismo, permi
tiendo la firma de convenios con 
ayuntamientos, como el que per
mitirá la colaboración de la Junta 
en las obras de Circunvalación de 
Albacete, o la construcción de los ' 
polígonos industriales de La (ji
neta, Madrigueras y Villamalea.

8 27,4 millones de euros para la construcción
de más de 500 viviendas
En el apartado de vivienda, se construirán 501 viviendas, con un 
presupuesto de -27,4 millones de euros.
Se trata de varias promociones que permitirán construir 307 
viviendas en Albacete capital, de las que ya han sido adjudicadas 
30, en el Paseo de la Cuba, a la empresa “Electrosur 21”; 17 
viviendas en Hellín, 12 en Casas Ibáfiez, 7 en Villamalea, 18 en 
Socovos, 70 en Baiazote y 50 en Pozo Cañada.
Alejandro Gil también destacó que se destinarán 6,3 millones de 
euros a ayudas para la construcción y adquisición de Viviendas de 
Protección Oficial, rehabilitación, conservación y suelo para la 
construcción de VPO.

Aprobada una moción de
rechazo al “Plan íbarrelxe”
El Pleno del Ayuntamiento dt 
Albacete aprobó por unanimi
dad de ios tres grupos políticos, 
PSOE, PP e 1U dos mociones, 
una en defensa de los valores 
de la Constitución Española y 
reconociendo la aportación de i 
pueblo a la transición política, y 
otra de rechazo al conocido 
como "‘Plan íbarrelxe”.

La primara moción, pie-sen
tada con motivo del XXV a ni 
versario de la Caí ta ¡Magna fue 
presentada por ios tres grupos 
políticos. Sin embargo, la segun
da fue ira (O de un acuerdo entre 
el PLOF y eí PP que, tras retirar 
tas propuestas qn-- cada guipo 
había pfescalado pieriamente 
alean raron un acucado puta los 
mular una moción confinad

Eu esta última moción, lo; 
grupos políticos lepa sentados 
cu cd Pleno ¡ spasaron su opo- 
vuún  a X finiquita iniciativa que 
pretenda i ulna arel uid¡ n <s>ns 
tiíucioiial y suponga ta íuptiua 
de la convivencia u i libeiíad " 
al tu ñipo que e\piem baa su nd 
liesióii a la Constitución y a ios

Estatutos de Autonomía y re
chazaban ia propuesta del iehen- 
dakari denominada como pro
yecto de “Comunidad libre aso
ciada de Euskadi con el Estado 
español"’ por entender que con
duciría a una “irreparable quie
bra de la rom  i vencía en la so
ciedad vasca",

El dt bate se produjo en un 
Pleno ordinario que amurcó erar 
ia toma de pose sión ríe una nue
va concejal del Grupo Munici
pal del PE t ’arioí ¡ Romero 
Lo rite, qu¡< n sustituirá a Rosa 
Péuz ¡/Mirilla, que dimitió el pa
sado nv's coi motivos peí Simá
is. s y protesionafcs

j  tas su loma d¡ p»>s¡ s»ón. el 
pif’iití pav' a apiolan poi enani 
lindad uua ! Mi fu ación hispía- 
t ioual de apoyo a! Ano IMifonen 
de Lis Peí1 on.is con } bseapai ¡ 
dad til igual que se aptobo sam 
ím*n con id respaldo de lodo;, 
los conn  pilos ttiht moción i < m 
junta « oti inouvo d'd í)ic ¡Muu 
dial comía !a Vioíi ncia de í Jétu 
io c|iie íiivu hiss'ü el pairado M 
de noviembre.

Inaugurado el servicio de estancias
diurnas para enfermos de Alzheimer

La Asamblea de Presupuestos Partídpatívos aprobó 
las propuestas que presentará al Ayuntamiento
La asamblea del Foro de la Partici
pación Ciudadana de Albacete, 
aprobó, por 47 votos a favor y uno 
en contra, las líneas programáti
cas elaboradas por el Consejo de 
los Presupuestos Participados 
tras recoger multitud de propues
tas de asociaciones y ciudadanos, 
aunque a lo largo de la asamblea, 
que duró unas cuatro horas, se in
corporaron algunas novedades.

Las propuestas presupuesta
rias aprobadas serán negociadas 
por el Consejo con la Corporación 
municipal para la elaboración del 
presupuesto del Ayuntamiento de 
Albacete para 2004.

Estas líneas de trabajo se en
marcan en varios epígrafes, el pri
m ero es “ Una ciudad más 
igualitaria’" que recoge la necesi

dad de distribuir de una forma más 
igualitaria los recursos priorizan- 
do los barrios con menos dotacio
nes y aumentar los recursos para 
los colectivos más necesitados. El 
apartado denominado “Una ciu
dad más cercana”, reivindica la 
elaboración de un “Plan de Cali
dad” de funcionamiento del Ayun
tamiento que permita evaluar los 
servicios municipales y corregir 
los problemas.

El epígrafe denominado “Una 
ciudad ecológicamente sosteni- 
ble” exige la ejecución del Plan de 
M ovilidad Urbana adoptando 
medidas de peatonal izacíón del 
centro, más plazas de aparcamien
to público, mejorar el servicio de 
transporte urbano y ampliar el ca
rril bici. También se pide al Ayun

tamiento que acabe con los pro
blemas que ocasiona el “botellón"’, 
solicitando una nueva Ordenanza 
Municipal de Medio Ambiente 
que recoja la Ley del Ruido.

El cuarto apartado, “Una ciu
dad más solidaria”, recoge medi
das de apoyo a colectivos desfa
vorecidos, especialmente, a los in
migrantes, sin olvidar a otros co
lectivos de la ciudad.

Por último, el apartado “Un 
consejo más participativo” plan
teó medidas para el fortalecimien
to del movimiento asociativo y la 
participación ciudadana, así como 
de regulación del Foro de la Parti
cipación, para lo que se distribu
yó entre los asistentes un borra
dor del reglamento que, el próxi
mo mes de enero, será aprobado.

El consejero de Bienestar Social, 
Tomás Mañas, inauguró los pa
sados días el Servicio de Estan
cias Diurnas de la Asociación de 
Familiares de Enfermos de Ai- 
zheimer y Otras Demencias Se
niles de Albacete (AFA), del que 
se benefician 32 usuarios.

El local, de 465 metros cua
drados, situado en la calle Ebro 
número 14, ha sido cedido por 
el Ayuntamiento para 25 años, y 
las obras se han realizado gra
cias a la subvención concedida 
por las consejerías de Bienestar 
Social y Sanidad.

El personal con el que cuen
ta el centro está formado por un 
terapeuta ocupacional, un fisto- 
terapeuta, cuatro auxiliares, dos 
psicólogas, una trabajadora so
cial, un administrativo y un ge
rente. El consejero calificó de 
“magnífica” la iniciativa de AFA,

destacando “su esfuerzo diario, 
que no tiene recompensa eco
nómica, pero tiene otra recom
pensa del corazón".

Mañas explicó que en Casti
lla-La Mancha hay alrededor de
25.000 personas afectadas por 
el Alzheimer, asegurando que el 
40% de ios centros de día que 
funcionan en la región, que dan 
servicio a más de 700 personas, 
son para enfermos de Alzheimer.

“Pero yo no estoy contento 
del todo, hay que seguir en esta 
labor porque cada vez son más 
enfermos y hay más familias que 
sufren”, señaló ei consejero, 
asegurando que las administra
ciones “tienen la obligación de 
procurar que los más necesita
dos tengan los recursos sufi
cientes para que las familias ten
gan un respiro y sus mayores 
estén cuidados perfectamente”.
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COMARCAS DE ALBACETE - Férez

La delegada provincial de la Junta, Llanos Moreno, visitó el municipio para 
conocer sus necesidades en materia cultural

Cultura colaborará en la restauración 
de los lugares m ás em blem áticos
La delegada provincial de Cultura, Llanos Mo- bros de la Corporación, visitar varios lugares ena
reno, se desplazó recientemente a Férez para, blemáticos de la localidad, con el fin de planifi- 
junto a la alcaldesa, Begoña Ruiz, y otros rniem- car inversiones para su restauración.

De esta forma, Llanos Moreno se 
dedicó a conocer de primera mano 
las necesidades más urgentes de 
Férez, en lo que afecta directamen
te a su departamento.

Entre otros íugaies visitados, 
cabe destacar el edificio de la igle
sia Parroquial, “Nuestra Señora de 
la Asunción”, acogida a los Pla
nes de Restauración, del Patrimo

nio, de la que se espera que, en 
breves fechas, se inicien las obras 
previstas en su primera fase.

El Puente de la Mora fue otro 
de los puntos de interés. Se trata 
de una construcción de principios 
del Siglo XX, integrada en una 
zona de Especial Interés Paisajís
tico, que con el paso del tiempo 
se ha deteriorado mucho.

La delegada provincial, acom
pañada en todo momento por la 
Corporación municipal, también 
visitó las instalaciones deportivas 
anexas al Colegio Público, así 
como la actual ubicación del Ór
gano Histórico de Férez, reciente
mente restaurado, con el que ya 
se han realizado varios concier
tos.

Llanos Moreno se interesa por las obras
de restaurado
La delegada provincial de Cultu
ra, Llanos Moreno, se reunió en 
Cándete con el alcalde, Vicente 
Sánchez Mira. Tras la reunión, giró 
visita al Castillo de Cándete, en 
cuyas obras de restauración ha ve
nido participando la Junta desde 
su primera fase. Llanos Moreno 
comprobó las obras realizadas 
hasta ahora y los técnicos encar
gados del proyecto le aportaron 
detalles de las nuevas actuacio
nes a ejecutar, como son la cuarta 
fase de excavación arqueológica 
y la construcción de un jardín ára
be junto a la muralla del recinto 
fortificado.

Posteriormente, la comitiva vi
sitó la Ciudad Deportiva “Anto
nio Amorós”, en la que próxima
mente se van a iniciar los trabajos 
de reparación del frontón que re
sultó dañado a finales del mes de 
agosto pasado. El alcalde de Cán
dete detalló a la delegada provin

cial los proyectos futuros a reali
zar, que incluyen dos pistas de 
tenis, dos pistas de squash y una 
pista de pádel.

El último lugar visitado fue la 
Casa de Cultura donde Llanos 
Moreno recibió explicaciones so-

^ ■

bre la intensa actividad cultural 
que se está llevando a cabo en el 
municipio y conoció la Sala de Ex
posiciones y la ampliación de la 
Biblioteca Pública Municipal “Ana 
María Matute”, cuyo proyecto se 
inició ert el año 2000.

T arazona de la Mancha y Casas Ibáñez

Inauguradas las líLterioaes de 
Transferencia de Residuos
Acogerán unas 19.000 toneladas de basuras
al año, que se transportarán a Albacete

El presidente de la Diputación 
de Albacete, Pedro Antonio 
Ruiz Santos, acompañado de la 
diputada de Medio Ambiente, 
Estíbaliz García, y de los alcal
des de Casas Ibáñez y Tarazona 
de la Mancha, Gregorio López y 
Francisca Saiz respectivamente, 
inauguró las Estaciones de 
Transferencia de Residuos de 
estos municipios, que darán ser
vicio a diversos ayuntamientos 
para el posterior traslado de las 
basuras hasta el Centro de Tra
tamiento de Albacete.

La Estación de Transferen
cia de Casas Ibáñez tiene capa
cidad para separar 8.525 de to
neladas al año de basuras y dará 
servicio a una población supe
rior a los 23.000 habitantes, de 
un total de 21 municipios.

Por su parte, la Estación de 
Transferencia de Tarazona de la 
Mancha dará servicio a más de
28.000 ciudadanos, con capaci
dad de tratamiento de 10.306 to
neladas cada año.

Ambas infraestructuras han 
supuesto  una inversión  de 
660.000 euros y forman parte del 
AGES 1 (área de gestión de la 
zona norte de la provincia), se
gún se establece en el Plan Re
gional de Residuos.

La función de las Estaciones 
de Transferencia es recibir los 
residuos urbanos y residuos de 
envases para posteriormente ser 
transportados de forma separa
da hasta los centros de trata
miento, en este caso hasta el de 
Albacete capital, ubicado en la 
carretera de Ayora.

Tal y como explicó el presi
dente de la Diputación, con la 
puesta en marcha de estas dos 
infraestructuras se completa la 
red prevista en toda la provin
cia, a excepción de la planta que 
se ubicará en La Roda, cuya eje
cución comienza ahora por el re
traso que se ha ocasionado en 
la cesión de los terrenos por 
parte del Ayuntamiento de esta 
localidad.

Álmansa

La Junta aprueba el proyecto de 
consti iiedétó de ¡tm p r  que eólicu
La Consejería de Industria y 
Trabajo ha aprobado el proyec
to del Parque Eólico Sierra de la 
Oliva, en el término municipal de 
Almansa. El proyecto, promovi
do por Unión Penosa y con pre
supuesto de 20,9 millones de 
euros, recoge la instalación de 
20 aerogeneradores de 1.500 ki
lovatios de potencia nominal y 
una potencia total de 30 MW, 
además de líneas de evacuación 
eléctrica subterránea.

Unión Fenosa tendrá dos 
años como máximo para ejecu
tar las obras del parque eólico y 
sus instalaciones de evacuación

de energía.
La Dirección General de Me

dio Ambiente declaró en febre
ro de este año que el proyecto 
era ambientalmente viable, aun
que las obras de instalación de
berán cumplir con todo rigor los 
condicionantes medioambienta
les establecidos en la declara
ción de impacto medioambien
tal.

El proyecto de parque eóli
co incluye un generador de 1.500 
kilovatios que produce energía 
eléctrica a 690 voltios y un 
transformador de 1.600 KVA de 
potencia.

Concluyen las obras de rehabilitación
de la Casa de la Vicaría de Alcaraz
El delegado de la Junta en Alba
cete, Siró Torres, acompañado 
por la alcaldesa de Alcaraz, Vi
centa Rozalén, clausuró recien
temente el Taller de Empleo que, 
durante un año, se ha desarro
llado en el municipio, y que ha 
permitido la rehabilitación de la 
Casa de la Vicaría.

Un total de 16 alumnos se

han formado durante doce me
ses, 10 en materia de albañilería 
y seis en carpintería de taller, 
realizando las obras de rehabili
tación de este emblemático edi
ficio de Alcaraz, gracias a una 
subvención superior a los
260.000 euros del Servicio Pú
blico de Empleo de Castilla-La 
Mancha (SEPECAM).
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En en acto presidido por losé Bono, tiene prevista una inversión de 210 millones de euros

La colocación simbólica de la prim era piedra marca 
el inicio de las coras del Aeropuerto de Ciudad Real
Las obras del aeropuerto de Ciudad Real 
dieron comienzo con la colocación simbó
lica de la prim era piedra del que se ha con
vertido en el primer aeropuerto intemacio-

£1 presidente de la Sociedad Pro
motora, Juan Antonio León Trivi- 
ño, recordó que han sido muchos 
los obstáculos y los momentos de 
soledad que han tenido que su
perar en el camino, “aunque de
trás de este proyecto siempre ha 
habido un grupo de personas que 
no hemos querido esperar a que 
nos traigan las cosas sino que 
hemos luchado por nuestros sue
ños para dejar a esta tierra algo de 
lo que carecía”.

No obstante, León Trivifio 
aseguró que no es el momento de 
echar la vista'atrás, sino de pen
sar en el esperanzador futuro que 
hoy se ha abierto, “un futuro de 
generación de riqueza, trabajo y 
de un importante valor añadido a 
nuestra provincia”.

Agradeció además el trabajo 
realizado por todos los integran
tes de la Sociedad e hizo especial 
hincapié en la colaboración y es
fuerzo realizado por el presidente 
de C astilla-L a M ancha, José 
Bono; el vicepresidente regional,
José María Barreda; el ministro de 
Fomento, Fancisco Álvarez-Cas- 
cos; el secretario de Estado de 
Infraestructuras, Benigno Blanco; 
el presidente de la Diputación,
Nemesio de Lara; el alcalde de Ciu
dad Real, Francisco Gil-Ortega, y 
el primer edil de Puertollano, Casi
miro Sánchez Calderón, entre 
otros.

Finalmente, el presidente de la 
Sociedad Promotora del Aero
puerto de Ciudad Real, quien ma
nifestó su intención de que las 
obras concluyan en 2005 para que 
el aeropuerto comience a funcio
nar el año siguiente, terminó su 
intervención con el deseo de que 
la realización de este sueño sirva 
para animar a otros emprendedo
res.

Locura
El presidente de Castilla-La 

Mancha, José Bono, fue el encar
gado de descubrir el monolito que 
marca el inicio de las obras de 
“Don Quijote Airport”, y, durante 
su intervención, elogió la “locu
ra” de aquellas personas que no 
se conforman con lo que tienen 
sino que luchan para conseguir 
dejar a las futuras generaciones 
una tierra mejor.

En este sentido, Bono perso
nificó en Juan Antonio León Tri- 
viño la consecución del aeropuer
to porque “siempre ha sido un 
martillo pilón que no ha dejado de 
trabajar y sin el que esta infraes-

nal de titularidad privada y uso público del 
país. Así, dan su fruto casi siete años de 
arduo trabajo y tanto la provincia de Ciu
dad Real como el resto de la región po

drán disfrutar de una M aes truc tura que 
va a generar 1.500 puestos de trabajo di
rectos, 7.500 indirectos y 10.000 m ás de 
empleo inducido.

tructura no habría sido posible”.
Bono no sólo recordó el es

fuerzo del presidente de la Socie
dad Promotora del Aeropuerto, 
sino también del vicepresidente de 
Castilla-La Mancha, José María 
Barreda, de quien dijo que “ha tra
bajado sin descanso para que lle
gara este día e, incluso, se saltaba 
las normas para presentar en los 
plenos temas referentes al aero
puerto sin que estuvieran en el 
orden del día, pero con el único 
objetivo de agilizar los trámites”.

Respecto a las diferentes po
lémicas surgidas respecto al me
dio ambiente, el máximo respon
sable del Ejecutivo regional agra

deció la labor de los ecologistas 
que trabajaron para que el aero
puerto tuviera el menor impacto 
ambiental posible, agradecimien
to que no ha hecho extensivo a 
aquellos otros ecologistas “que se 
acercaron con la única intención 
de que el aeropuerto no se cons
truyese porque no entienden que 
el desarrollo y el progreso sean 
compatibles con el entorno natu
ral y el medio ambiente”,

La última piedra
Por su parle, el presidente de 

la Diputación Provincial de Ciu
dad Real, Nemesio de Lara, puso 
de manifiesto “las mil vicisitudes.

[-oto: Alvaro Huiz

encuentros y desencueníros que 
ha sufrido este proyecto”, aunque 
animó a todos ios presentes a no 
pensar ya en la primera piedra, 
sino en la última.

De Lara recordó, además, que 
el proyecto inicio su andadura sin 
que apenas nadie creyera en é! y 
con José Antonio León Triviño • 
al que calificó de ‘Quijote1-al fren 
te, mientras olios tachaban de lo 
cos a los promotores de esta in
fraestructura.

“Pero son los locos los que 
abren el camino a los cuerdos” por - 
que de no haber existido locos en 
esta provincia, dijo, qué hubiera 
sido de cuestiones como el Par 
que Nacional de Cabañeros, e! 
AVE o la Universidad de Castilla- 
La Mancha, se preguntó, “Hasta 
ahora en esta tierra a la iniciativa 
se la llamaba locura y así nos iba, 
porque mientras otros avanzaban 
más rápido, nuestra tierra se iba 
quedando atrás”, matizó.

A los obstáculos también alu
dió el alcalde de Ciudad Real al 
recordar que “este aeropuerto ha 
realizado demasiados viajes a los 
Ministerios de Fomento y Medio 
Ambiente así como a la Junta de 
Comunidades”. Viajes que Gil-Or
tega dio por válidos ya que, se
gún agregó, “ahora los ciudadrea- 
leños seríamos capaces de abrir 
un aeropuerto en cualquier parte 
del país”. , ■ ■

No obstante, para el primer edil 
ciudadrealeño el trabajo no con
cluye con la puesta en marcha del 
aeropuerto, “no podemos ver des
pegar y aterrizar los aviones, sino 
que tenemos que seguir trabajan
do para generar riqueza y empleo”.

1 Una termina! de 24.000 m2 capaz de acoger a 
unos dos millones de viajeros al año
Las obras del Aeropuerto de Ciudad Real, un proyecto que comenzó 
a gestarse en el año 1997, con la realización deí primer estudio 
informativo, constituyéndose la primera sociedad promotora al año 
siguiente, serán llevadas a cabo por la unión temporal de empresas 
formada por Isolux Wat y Saeyr, con un presupuesto de casi 210 
millones de euros, en un plazo de 24 meses.
El Aeropuerto “Don Quijote”, que se espera pueda entrar en 
funcionamiento a finales de 2005 y será el único de España que 
tenga conexión por AVE, estará ubicado sobre una superficie de 
más de 1.500 hectáreas, que ocupan parte de los términos 
municipales de Ciudad Real, Ballesteros de Calatrava y Villar del 
Pozo, situándose a 12 kilómetros al sur de la capital.
Contará con una terminal de 24.000 metros cuadrados, capaz de 
acoger a unos dos millones de viajeros al año, cifra que se espera 
alcanzar en el quinto año de explotación, así como una pista de 
4.000 metros de largo por 60 de ancho, además de la torre de 
control y otras instalaciones auxiliares.
La inversión prevista se llevará a cabo mediante la aportación de 
fondos propios de la Sociedad Promotora -formada por Aeropuerto 
de Ciudad Real, S.A., en la que están integradas la Cámara de 
Comercio y la Diputación Provincial, Caja Castilla-La Mancha 
Corporación, Caja de Ahorros El Monte, Iberdrola, Isolux Wat, El 
Grupo Méndez Pozo y la Universidad de Castilla-La Mancha-, en 
un 30 por ciento, otro 30 por ciento mediante subvenciones y, el 
resto, un 40 por ciento, mediante créditos bancarios.
Una de las principales características de la explotación serán sus 
tarifas, que se situarán entre un 35 y un 40 por ciento por debajo 
que las que se cobran en otros aeropuertos dependientes de AENA.

Los terrenos de ia
an%« cárcel 
afliergíiníi 300 
viviendas públicas
El alcalde de Ciudad Reai Fran
cisco Gil-Ortega y la presiden
ta de la Sociedad Estatal de ín- 
fracstiucluras y Equipamien
tos Penitenciarios dei Minis
terio del interior. María Dolo
res de Cospedaí. han bruñido 
el “Convenio Urbanístico so
bre los terrenos de la antigua 
cárcel fie Ciudad Real” .

Según las cláusulas del 
convenio, de los 26.17 > me
cos luíales. 2.785 muiros pa
san a formar palle del suelo 
municipal desuñado a la rons- 
tiuccioíi ue 30 viviuida.s uní 
familiares de proteeeion pubis 
ca. quedando el cuerpo cen
tral de la cárcel cuino zona de 
< quípumiento dotacmnal pú
blico. 5.406 metros cuadrados 
se desí¡naran a zona vi rdt , 
oíros 1.2,05 metro1; se meos po
ra ntn al Parque del Pilai y eí 
resto del espacio, suán zonas 
de víanos.

Por otro lado, algo más de
8.000 metros cuadrados, que
dan en propiedad de ia Socie
dad Estatal de Snímestruetn 
ras y Equipamientos Peonen 
eiarios del Ministerio del Inte 
ñor (SILP), que los destinará 
también a uso residencial, y en 
el que podrán construirse unas 
250 viviendas, unilamiliuies y 
de tres alturas.

Un plan de empleo 
mejora d  acerado 
de la capital
Los pasados días dio inicio un 
nuevo Plan de Empico de la 
Diputación Pm viucial, por 
medio del que se mejorará el 
acerado del barrio de Ciudad 
Jardín,

Durante un periodo de tres 
meses, un total de 46 perso
nas contratadas, entre oficia
les, peones y ayudantes, van 
a desarrollar su labor en la 
mejora y acondicionamiento 
de las vías de esta zona.

En palabras de los respon
sables de los trabajos, el esta
do del acerado era muy defi
ciente no sólo por eí uso coti
diano que ha sufrido, sino 
también a causa del crecimien
to paulatino de los árboles de 
ia zona, como plataneros y 
madroños, que han dejado a 
la vista sus raíces deterioran
do enormemente la acera, por 
lo que se va a proceder a 
recrecerlas en una altu ra  
aproximada de 17 de centíme
tros.
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COMARCA DE CALATRAVA

Inaugurada la variante entre Almagro y 
Bolados, la de mayor longitud de la región
El vicepresidente regional, José María Barreda, 
m anifestó su satisfacción ante la inauguración 
de la variante Almagro-Bolados de Calatrava, 
una obra que ha quedado finalizada ocho meses

antes de lo previsto. Con 20 kilómetros, se trata 
además de la variante de mayor longitud de to
das las que hasta hoy se han hecho en Castilla- 
La Mancha.

“Creo que esta variante es una 
buena solución, y es que estando 
Bolados y Almagro tan cerca es 
razonable plantear una alternati
va global y conjunta”, manifestó 
el vicepresidente. La circunvala
ción de Almagro y Bolaños orde
nará el tráfico del Campo de Cala
trava y descongestionará de ve
hículos estos municipios.

Según indicó Barreda, ambos 
municipios suman más de 20.000 
habitantes, una comarca muy di
námica que se está desarrollando 
y progresando. “Crecerá aún más 
cuando empiecen a desarrollarse 
los tramos de autovías y autopis
tas que el Ministerio de Fomento 
y el Gobierno de la Comunidad 
Autónoma estamos llevando a 
cabo”. -

Ajuicio de Barreda, con estas 
variantes, la mejora de las comu
nicaciones y con Ja construcción 
de la red de autovías estatales y  
autonómicas, la renta posicional 
de esta comarca y de la región dará 
un giro de 180 grados.

La variante tiene casi 20 kiló
metros de longitud y su presu
puesto ele adjudicación asciende 
a 18,5 millones de euros. Además 
de desviar el paso de vehículos al 
exterior de los núcleos urbanos de 
Bolaños y Almagro, esta circun
valación desempeña otra función 
no menos importante: organizar 
los tráficos de las carreteras del 
entorno, que conectan con las 
poblaciones de Daimiel, Manzana
res, Moral de Calatrava, Valdepe
ñas, Puertollano y Valenzuela de 
Calatrava, entre otras.

El nuevo trazado aumentará 
sustancialmente la seguridad vial 
en un tramo que contaba en mayo 
de 2002, cuando comenzaron las 
obras, con una intensidad media 
de 6.373 vehículos, el 11 por cien
to de los cuales eran pesados.

La variante comienza unos 
cuatro kilómetros antes de llegar 
a Almagro por la carretera CM- 
412, rodea los dos municipios por 
el sur y finaliza en la carretera de 
Daimiel, la CM-4107, cuatro kiló
metros más allá del casco urbano 
de Bolaños. La anchura total de la 
calzada es de diez metrps, reparti
dos entre dos carriles de tres me
tros y medio de ancho y arcenes 
pavimentados de metro y medio.

■ La entrada de la variante y el

lÉSl

acceso a la carretera de Valdepe
ñas se resuelven con accesos a 
diferentes alturas. Hay también 
enlaces con las carreteras que se 
dirigen a Valenzuela, Aldea del 
Rey, Moral de Calatrava, el San
tuario de la Virgen del Monte y 
Manzanares.

Además, se han construido 
vías laterales de servicio y nueve 
pasos a distinto nivel para mante
ner los caminos agrícolas y el ac
ceso a las fincas. - .

I  Licitada la mejora de la señalización en 667 
idlómetros de carreteras provinciales
El Diario Oficial de Castilla-La Mancha ha publicado el anuncio 
por el que se licita la señalización horizontal y marcas viales en 
varias carreteras de la provincia de Ciudad Real, con el objetivo de 
facilitar la conducción y mejorar la seguridad vial en las mismas. 
Así, las empresas que deseen presentar sus ofertas tendrán de 

. plazo hasta el próximo 14 de enero, procediéndose el 28 de enero a 
la apertura de éstas.
Los trabajos consistirán en el repintado de marcas viales en el 
pavimento de las carreteras en cuestión, con el objetivo de mejorar 
su estado actual, contribuyendo así a una mayor visibilidad y, en ■ 
consecuencia, a un menor riesgo de accidentes de tráfico. 
Asimismo, el proyecto contempla la reposición de captafaros 
reflectantes sacudidos a causa del tráfico.
El Gobierno regional invertirá cerca de 840.000 euros en esta 
actuación, que tendrá un plazo de ejecución de 6 meses. Las 
mejoras se efectuarán sobre un total de 667 kilómetros de 

. carreteras, de los cuales 171 pertenecen a la red básica y 495 a la 
red comarcal.

ESTADOS DEL DUQUE - M alagón

El consejero de Bienestar Social destaca
la labor de los
El consejero de Bienestar Social, 
Tomás Mañas, ensalzó en Mala
gón la labor que realiza el perso
nal de los centros de atención a Ja 
infancia de nuestra región con los 
niños de cero a,tres años de edad 
y recordó que estos trabajadores 
“son las primeras personas que tie
nen trato con los niños después 
de sus familiares, una labor que

trabajadores
es importantísima para inculcarles 
valores de colaboración, cariño y 
respeto”.

Mañas se desplazó hasta Ma
lagón apra asistir a la entrega de 
una placa.-de reconocimiento al 
Centro de Atención a la Infancia 
(CAI) de Malagón por parte de la 
Agrupación Local del PSOE, un 
homenaje por el que el consejero

de los CAFs
de Bienestar Social se mostró 
“muy contento, ya que es un pre
mio para todos los trabajadores de 
los centros de atención a la infan
cia de nuestra región”.

El CAI “Santa Teresa” de Ma
lagón, : conocido popularmente 
como “el Maternal”, lleva cuaren
ta años en funcionamiento y tiene 

: ahora mismo 78 niños.

Según ha señalado el delegado de Educación, 
José Fuentes

La red de centros educativos 
está “prácticamente concluida”
El delegado de la Consejería de 
Educación en Ciudad Real, José 
Fuentes, ha apuntado que el in
forme elaborado por el Consejo 
Escolar de Castilla-La Mancha 
relativo al curso escolar 2001-02 
es una “foto fija” de la situación 
en aquel momento y destacó 
que desde entonces se han con
seguido mejoras como el cierre 
de la red de centros de Secun
daria de la provincia.

Según Fuentes, que asistió 
a la presentación de este infor
me por parte del presidente del 
Consejo, Pedro José Pérez-Va
liente, las inversiones previstas 
por parte de la Consejería de 
Educación correspondientes al 
período 2000-03 están “práctica
mente concluidas”, a falta del 
nuevo instituto de M oral de 
Calatrava y de la sustitución del 
“Juan de Avila” de la capital.
' . El delegado señaló que, al 
haber más centros, se han acor
tado las ratas de transporte para 
la mayoría de los alumnos y dio 
a conocer que Ciudad Real es la 
provincia en la que se han apro
bado un mayor número de pro

yectos educativos de jomada 
continuada, ochenta y cuatro, 
que afectan a un 40% de los 
centros de Primaria de la provin-; 
cia.

Por su parte, el presidente 
del Consejo Escolar de Castilla- 
La Mancha, Pedro José Pérez- 
Valiente, subrayó que los datos 
de su informe correspondientes 
a 2002 arrojan que la provincia 
era la que tenía más centros de 
Secundaria tenía, treinta y uno.

La información recopilada en 
este informe está dividida en diez 
bloques y concluye con una 
serie de peticiones y recomen
daciones al Gobierno regional y 
a la Consejería de Educación.

Así, el Consejo Escolar pide 
al Gobierno de Castilla-La Man
cha queda educación siga sien- 
do una prioridad en su política 
de actuaciones y por tanto el 
presupuesto se incremente de 
forma que se pueda llevar a cabo 
un nuevo plan de inversiones 
de remodelación de centros, con 
nuevos equipamientos y nue
vas tecnologías que respondan 
a la realidad de la sociedad.

Más de 2.400.000 euros para el 
sellado de vertederos incontrolados

La Consejería de Medio Am
biente ha destinado este año 
más de 2.400.000 euros a los pro
yectos de acondicionamiento y 
sellado de un total de 309 verte
deros incontrolados en distin
tos municipios de Castilla-La 
Mancha, dando así cumplimien
to al Plan Regional de Residuos 
Sólidos Urbanos.

La consejera, Rosario Aréva- 
lo, explicó que el Plan de Ges
tión de Residuos Sólidos Urba
nos de Castilla-La M ancha, 
aprobado en 1999, tiene, entre 
sus objetivos principales, clau
surar los puntos de vertido in
controlado de toda lá/xomuni- 
dad autónoma, y . recuperar es
tos espacios degradados.

' En concreto, en las áreas de 
gestión de residuos que corres
ponden a la provincia de Alba
cete se ha previsto el sellado y 
clausura de 29 vertederos 
incontrolados; en las de Cuen
ca, de 56; en Guadalajara, de un 
total de 89; y, por último, en To
ledo, de 155.

Además de acometer estos 
proyectos de acondicionamien
to y sellado de vertederos en las 
distintas provincias de la comu
nidad autónoma, Medio Am
biente ha invertido.-un.total, de 
169.745 euros en ia  .redacción 
del proyecto de sellado de las 
instalaciones: de Valdepeñas y 
Almodóvar dél Campo, en Ciu
dad Real, y en las de Albacete.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #563, 19/12/2003.



IU B A ll REAL 19
/  Cuadernos

Del 19/12 al 30/12 - 2003 # Manchegos

LOS MONTES - Almadén

El consejero Alberto Sáiz visitó la localidad de Almadén

LOS MONTES - Puertollano

Tuvo lugar en la planta de Repsol en agosto

T dustria muestra su apoyo para h  
reactivación industrial de la comarca
Alberto Saiz se reunió con el alcalde, Emilio Gar- y con representantes de la Mesa para el Desa- 
cía, con empresarios y sindicatos de la localidad rrollo de Almadén y la Comarca.

La Junta entrega a la Inspección de 
Trabajo el Informe sobre el accidente

El consejero de Industria y Traba
jo mostró el respaldo incondicio
nal del Gobierno de Castilla-La 
Mancha a los diversos proyectos 
planteados en el Plan Integral de 
Desarrollo de Almadén y la Comar
ca (PIDEC), para lograr en los 
próximos años la reactivación in
dustrial de esa zona de la provin
cia de Ciudad Real.

“La comarca de Almadén tie
ne el apoyo incondicional del Go
bierno de Castilla-La Mancha para 
su reactivación industrial”, aseve
ró Sáiz durante su reunión con el 
alcalde de la localidad, Emilio Gar
cía.

El consejero de Industria, tras 
conocer el proyecto del nuevo po
lígono industrial de Almadén con 
una superficie de 100.000 metros 
cuadrados, mantuvo una reunión 
con la Mesa de PIDEC, a fin de 
conocer sus proyectos para ha
cer frente el cese de la actividad 
'minera.

En la reunión, estuvieron pre
sente alcaldes de la comarca, sin
dicatos, empresarios, la Cámara de 
Comercio de Ciudad Real y la Es
cuela Universitaria Politécnica.

No asistieron representantes 
de Mayasa (Minas de Almadén y

El presidente de la Confederación 
■ de Empresarios (CEOE-CEPYME), 
Arturo Mesa, se ha mostrado par
tidario de que todas las empresas 
subcontratistas que trabajan para 
Repsol-YPF en Pnertollano abo
nen a sus trabajadores el plus que 
se acordó en la negociación que 
puso fin a la huelga del pasado 
mes de octubre.

Mesa hizo estas manifestacio
nes después de que el secretario 
provincial de CCOO, Jesús Cama
cho, denunciara que algunas em
presas subcontratistas que no tie
nen su sede en Puertollano, per
tenecientes a la Asociación de 
Empresas de Montajes Industria
les (ADEMI), no habían abonado 
a sus trabajadores, en la nómina 
de noviembre, la citada cantidad.

El acuerdo alcanzado el pasa
do día 19 de octubre, que puso fin 
a once días de huelga de los tra
bajadores de contratas, establecía 
que todos los trabajadores recibí-

Arrayanes), que depende de la 
Sociedad Estatal de Participacio
nes Industriales (SEPÍ), y de la 
Subdelegación de Ciudad Real, 
que son también miembros de la 
Mesa para el Desarrollo de Alma
dén y la Comarca.

“La SEPI-aséguró"el conseje
ro- debe implicarse de una vez por 
todas en la reactivación industrial 
de la comarca de Almadén y parti
cipar de manera activa en la Mesa, 
de la que forma parte, ya que to
das las veces que se les ha con
vocado nunca han aparecido”.

rían el llamado plus industrial, por 
una cuantía de 4 euros al día para 
los que desarrollan su función en 
la propia refinería, y de 2 euros 
para los que trabajan en los talle
res de las empresas contratistas. 
La vigencia del pacto se fijó entre

Según el responsable de In
dustria y Trabajo “Almadén y la 
comarca es una zona con especial 
atención por parte de la Conseje
ría de Industria y Trabajo, que vie
ne concediendo un porcentaje de 
subvención adicional, de tres a 
cuatro puntos, para ios proyectos 
que se promueven en esa zona” .

La comarca de Almadén está 
compuesta por los siguientes mu
nicipios: Almadén, Agudo, Alami- 
11o, Almadenejos, Chillón, Guadal- 
mez, Sácemela y Valdemanco de 
Esteras.

el 1 de noviembre de este año y el 
31 de diciembre de 200.6.

Según Mesa, todas las empre
sas radicadas en la localidad, e in
tegradas en la Federación de Em
presarios de Puertollano ÍFEPU), 
ya han incorporado ese concepto 
en los salarias del mes de noviem
bre y entiende que el resto de em
presas también deberían hacerlo 
de inmediato.

A su juicio, si las empresas de 
Puertollano lo pagan y el resto no, 
ello irá en detrimento de la compe
tid vidad de las propias empresas 
de la ciudad minera y es algo que 
hay que “subsanar”, ya que hay 
un “marco legal que todos tienen 
que respetar”.

Para el presidente provincial 
de los empresarios, no se puede 
permitir que las empresas de Puer
tollano estén en “desigualdad” y 
agregó que se trata de un aspecto 
que “hay que limar, para que to
dos paguen ese plus”.

La Consejería de Industria y 
Trabajo ha entregado a la ins
pección de Trabajo el informe 
elaborado por la Comisión de 
Investigación oficial que anali
zó el accidente ocurrido en la 
planta de Repsol-YPF en Puer
tollano el pasado 14 de agosto 
y que costó la vida a 9 trabaja
dores.

Según adelantó el delegado 
de la Consejería en Ciudad Real, 
Juan José Fuentes, las conclu
siones del informe serán dadas 
a conocer “antes de que acabe 
el año”, puntualizó, aunque de
clinó hacer comentario alguno 
sobre el contenido del mismo 
hasta que se haga público por 
el consejero, Alberto Sáiz.

En todo caso, Fuentes seña
ló que será la propia Inspección 
de Trabajo la que tome la deci
sión sobre una posible sanción, 
que deberá ser ratificada por la 
propia delegación en Ciudad 
Real, la Consejería o el Consejo

Con la cesión de í 59.000 metros
cuadrados de terreno por parte 
del Estado al Ayuntamiento y de
10.000 metros cuadrados por 
parte de Caja Rural, además de 
las inversiones en infraestruc
turas urbanísticas que acomete
rá la entidad financiera contem
pladas en el acuerdo previo para 
solucionar el futuro de los terre
nos de la Cooperativa, el pue
blo de Daimiei amplía notable
mente su patrimonio, según ma
nifestaba el alcalde de Daimicl, 
José Manuel Díaz Sal azar.

Una de las mejoras que se

Las obras de la carretera de Val
depeñas comenzarán en breve, 
según ha afirmado el Alcalde, 
José Manuel Díaz Sai azar, una 
vez se resuelva la licitación de 
las obras, cuyo trámite ya está 
en marcha.
Recogiendo las palabras deJ 
consejero de Obras Públicas, 
Alejandro Gil, Díaz-Salazar ha 
asegurado que para principios 
de año comenzará la mejora de 
la carretera que une Daimiei con 
Valdepeñas.

de Gobierno, en el caso de que 
la multa que se imponga supere 
los 240.000 euros. Fuentes indi
có que este accidente tít Puer
tollano ha elevado a 25 las muer
tes en los ceriü os de trabajo de 
la provincia, frente a las 1? habí 
das el año 2002. Poi el contrario, 
en las muertes ocurridas diñan
te el tiayecto pata llegar al (ta- 
bajo el número de fallecidos ha 
descendido de nuevo a rim o.

fin líneas geneiales, Puentes 
dio a conocer que la siniestra!! 
dad laboial u t la provincia de 
( itfilad Real se elevó en 200 Um 
1.9.5 poi ciento con respu tn ai 
ano autetios, ron un total di 
8.493 accidentes laborales con 
baja, frente a los 8.42 i oeuoidos 
cu los dore meses antm oies 

( un trspeeío al búlame de 
gestión, el delegado destaco 
eomo hedió más im-u eudeuír 
la asunción, por parte del i ío 
bienio iegional di las polttis as 
activas de empico

desprenden del acuerdo firma
do entre la Caja Rural y el Ayun
tamiento es la posibilidad de 
continuar y desarrollar i a vía de 
ronda que circundará la ciudad 
posibilitándola mejora del tráfi
co y unas conexiones ágiles en
tre los distintos barrios con el 
Complejo Sanitario, el nuevo po
lígono y la autovía: además de 
increm entar el patrim onio  
doíaciouaí del Ayuntamiento y 
conseguirla financiación de una 
instalación deportiva muy d e 
mandada, como un campo de 
fútbol de césped artificial.

En el proyecto se contempla al
gunas modificaciones, como la 
eliminación de i paso a nivel por 
medio de un paso elevado. Pre
cisamente el Ayuntamiento está 
intentando que las obras co
miencen en Daimiei. y no en Val
depeñas, para así eliminar cuan
to antes el citado paso, debido 
a su peligrosidad, al tiempo que 
se aseguraría de manera inme
diata la conexión con el nuevo 
polígono industrial y la mejora 
del acceso a la autovía.

LOS MONTES - Puertollano

M esa afirma que todas las subcontralas 
de Repsol deben pagar el plus industrial

LA MANCHA - Daimiei

Alcanzado un acuerdo sobre 
los terrenos de la Cooperativa

A principios de año rnmnmmi te 
obras de h  carretera de Valdepeñas
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El pleno acordó estudiar la viabilidad de esta iniciativa presentada por la 
formación Independientes por Cuenca

Cuenca podría contar con d  primer 
Cuerpo de Serenos de la región
El pleno del Ayuntamiento de Cuenca ha acor- Serenos, que sería el prim ero de estas caracte- 
dado iniciar los estudios oportunos para la crea- rísticas que funcionaría  en toda C astilla-L a 
ción en la capital conquense de un Cuerpo de M ancha. .

El acuerdo fue adoptado por una
nimidad de los tres grupos muni
cipales, en el último pleno de ca
rácter ordinario que celebró la Cor
poración municipal conquense, 
ante la iniciativa presentada por 
d  concejal del partido Indepen
dientes por Cuenca, Antonio 
Melero, quien, por medio de una 
moción ríe uigencía, pedía la crea
ción de este cuerpo, algo acepta
da lanío por PSOE como PP, con 
la condición de que la viabilidad 
de L constitución de este servi
cio sea estudiada previamente en 
una comisión informativa.

Melero cxplico que la propues
ta de la formación independiente 
es que la linanciación inicial del 
nuevo ser vicio di ira nú; los seis 
pi'uñeros meses corra a cargo ele 
programas de fomento del empleo, 
como el destinado a pinados de 
larga duramón denominado “No 
mu' s a Jo.dd ara>■

AUimsiiim ic ro ido qu c  o pue
den utilizar otros programas que 
desarrollan la Administración 
Central y la Innta de Comunida
des de Castilla La Mancha, dcsli 
nados a mujeres, jóvenes en riera 
g'o de exclusión /  colectivos mar 
pinados.

Poste/ ioí mente, una vez finan
ciados los seis primeros meses con 
caigo a esos presupuestos, sería 
necesano evaluar la viabilidad de 
mantener el servicio de Íoj tna per

roanente, anadio Melero.
Independientes por Cuenca 

piensa que la idea es muy intere- 
sanm  poja¡ue si lina!mente llega a 
a  >jisoíuirse el Pumpo de d a  unos 
de Cuenca sería el primero que 
funcionase en Castilla-La Mancha, 
a semejanza de los que existen, por 
ejemplo en Asturias, donde hay 
mucha tradición en esta materia.

En este sentido, el concejal de 
independientes por Cuenca acla
ró que el servicio “no es el señor 
con ia capa, el chuzo, el gorro y 
estas cosas", sino una peisona 
que a lo mejor tiene que ir en un 
vehículo eléctrico motorizado y

que dispondrá de un teléfono 
móvil. .

Esta persona realizará tarcas 
tomo vigilancia de las calles, avi
sara a ía Policía cuando haya al
gún problema, ayudará a las per
sonas mayores o abrirá portales.

En principio, Independientes 
por Cuenca estima que ei servicio 
podría tener una dotación inicial 
de diez personas, que deberían de 
ser suficientes para atender una 
ciudad con cinco disiritos teóri
cos como tiene Cuenca, señaló 
Melero, que piensa que puede ser 
“una iniciativa bonita, muy útil", 
si finalmente fructifica.

Se han cumplido siete años desde la declaración d é la  UNESCO

ES alcalde hace un balance positivo de Cuenca 
como dudad “Patrimonio de la Humanidad”
El alcalde de Cuenca, José Manuel 
Martínez Ccuzano, se ha mostra
do satisfecho del balance de los 
siete años que lleva la capital con
quense declarada “Patrimonio de 
la Humanidad” por ia UNESCO, 
algo que, a su juicio, lia servido 
para respetar y conservar el cas
co histórico y aumentar la promo
ción turística de la ciudad.

Cuenca lite declarada Patrimo
nio de la Humanidad por el Comi
té del Patrimonio Mundial Cultu
ral. y Natural de la UNESCO en una 
reunión que se celebró en Mérida 
(Méjico) el 6 de diciembre de 1996, 
en la que también se acordó in
cluir en la lista del patrimonio a 
otros 30 lugares del mundo.

La “ciudad histórica fortifica
da de Cuenca” fue inscrita en la

lista del Patrimonio Mundial me
diante un documento en ei que se 
acredita y confirma que la capital 
conquense tiene “un valor excep
cional y universal, al ser un sitio 
cultural que debe ser protegido 
para el beneficio de la humanidad”.

Ahora, siete años después, 
Martínez Cenzano está satisfecho 
de las actuaciones que se han he
cho en la ciudad desde esa fecha, 
porque “hemos aprendido más del 
casco histórico y a respetarlo y lo 
hemos conservado con decencia 
y con rigor”.

Además, destaca que en es
tos siete años se ha incrementado 
el turismo en la ciudad, así como 
su presencia en los circuitos tu
rísticos “en un proceso que sigue 
creciendo” y que espera “que no

pare de crecer”.
En materia de promoción tu

rística piensa que ia situación es 
satisfactoria “sin ser óptima” , 
pero, aunque “siempre se pueden 
hacer más cosas, realmente perci
bimos esa mejora en la ocupación 
hotelera y en la creación de em
pleo y en la generación de rique
za”, de manera que “no sólo hay 
campañas promocionales, sino 
que hay hechos reales que permi
ten constatarlo”.

Por otra parte, el regidor des
tacó la buena gestión que se ha 
hecho del patrimonio histórico y 
cultural de la ciudad, a pesar de 
que “algunos han dicho interesa
damente que se ha agredido en 
ocasiones el casco histórico con 
acciones puntuales”.

La Fábrica de Maderas inaugura 
una nueva línea de producción
El consejero de Industria y Tra
bajo, Alberto Saiz, inauguró en 
la Fábrica de Maderas de Cuen
ca una línea de producción que 
tiene como principal objetivo 
conseguir que la madera sea 
vista como un material definiti
vo para la construcción, del mis
ino modo que el hormigón o el 
acero. En concreto, se trata de 
un proceso pionero en Castilla- 
La Mancha, que se consigue con 
dos autoclaves, cuya función 
principal es inyectar en profun
didad insecticidas y fungicidas 
(hongos) para alargar la vida útil 
de la madera que se instala a la 
intemperie.

Para el consejero, es impor
tante que con las nuevas insta
laciones se consiga cerrar el ci
clo de producción de la madera
en primera transformación y que 
esté preparada para su comer
cialización.

“No hay manera de sobrevi
vir en el mundo industrial si no

es compitiendo. El ejemplo de 
esta fábrica está garantizado 
porque está en condiciones de 
competir en un mercado, que es 
duro y fuerte, con la mejor turma: 
la innovación”, agregó.

Esta línea de producción, se 
encuentra dentro de una apues
ta fuerte inversora de la Corpo
ración local, que lia contado en 
distintas fases con respaldo de 
la Consejería de Industria y Tra
bajo.

La fábrica está ubicada en la 
salida a Valencia de la capital,. 
con una superficie de 154.000
metros cuadrados y funciona 
como una sociedad anónima. Su 
plantilla es de 50 trabajadores, 
entre la que se encuentra una 
mujer.

Efectúa los trabajos foresta
les en los montes del Ayunta
miento de Cuenca mediante una 
gestión ordenada por ía Conse
jería de Agricultura y el servicio 
forestal, que data de (890.

La consejera destacó la necesidad de m coiporar 
la innovación a las empresas

Marta Rdcfáii visitó el Cmlrn fie
Diseño de Castilla-La Mancha
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La consejera de Ciencia y Tec
nología, Marta Roldán, resaltó 
que la innovación es uno de los 
factores más importantes con 
que cuentan los empresarios 
para mejorar sus capacidades 
productivas y comerciales, du
rante una visita al Centro de Di
seño regional, en Cuenca. “La 
voluntad de innovar y saber ha
cerlo es una decisión que pue
de contribuir a que un empresa
rio pueda ser más competitivo”, 
aseguró la consejera.

“Desde el Gobierno de Cas
tilla-La Mancha -señaló Marta 
Roldán- estamos apoyando de 

■ manera decidida la innovación 
en las empresas y la incorpora
ción del diseño en los produc
tos para atender las nuevas de
mandas del mercado y de los 
consumidores”. Así, recordó las 
actuaciones que viene desarro

llando la Consejería para facili
tar soluciones y servicios en el 
ámbito del diseño a través del 
Centro de Diseño de Castilla-La 
Mancha y a las que ha dedica
do más de 250.000 euros desde 
su constitución en 2002.

Además, subrayó la labor 
que los Centros Locales de In
novación y Promoción Empre
sarial, como el instalado en 
Cuenca, están llevando a cabo 
entre los pequeños empresarios, 
ofreciendo asesoramiento y for
mación para que incorpóren los 
avances tecnológicos a sus ac
tividades, y remarcó la necesi
dad de que todas las institucio
nes y organizaciones colaboren 
para que se incrementen las 
oportunidades de competir dé la 
economía castellano-manchega 
en un mundo cada vez más 
globalizado.
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El consejero de Sanidad también abrió el Consultorio Local de Graja de Iniesta

Femando Lam ata inauguró el 
Centro de Salud de Minglanilla
El consejero de Sanidad, Femando Lamata, in- pertenecientes a la Zona Básica de Salud de 
auguró el Centro de Salud de Minglanillla y el Minglanilla en la que se atiende a cerca de 4.500 
Consultorio Local de Graja de Iniesta, ambos personas.

Las nuevas infraestructuras de 
atención Primaria se ubican en la 
zona básica de Salud de Mingla
nilla que incluye los municipios de 
La Pesquera, Graja de Iniesta, 
Villalpando, Puebla del Salvador e 
Iniesta, y una población total de 
4.468 personas. El nuevo centro 
de salud, cabecera de la zona bá
sica, tiene por objeto mejorar el 
confort en la atención sanitaria a 
los ciudadanos de esta zona de 
Cuenca, así como mejorarlas con
diciones de trabajo de los 13 pro
fesionales que desarrollan su la
bor en la misma. Las obras han 
supuesto una inversión total de 
más de 1.180.000 euros.

El nuevo centro de salud per
mite además incorporar nuevos 
servicios y ampliar' el horario de 
atención de alguno de ios existen
tes. El nuevo Centro se ha cons
truido sobre una parcela de 1.218 
metros cuadrados con una super
ficie útil de 871,71 metros cuadra
dos.

El edificio tiene tres plantas, 
en la planta baja se ubicará el ser
vicio de Urgencias con una con
sulta y sala de urgencias, así como 
un almacén y un espacio para los 
dormitorios y sala de estar del per
sonal. Además en esta planta ha
brá dos consultas polivalentes, 
salas de Fisioterapia, matrona y 
servicio de Odontología, la unidad

íirttlt# 
:smm t
& x

te ‘r 
U A' - - '

administrativa y el despacho de la 
trabajadora social. En la primera 
planta, se ubican 3 consultas de 
Medicina general y otras 3 de En
fermería, además de una sala de 
juntas, biblioteca y despacho del 
coordinador. La planta sótano se 
destinada a almacén y vestuarios.

En la cartera de servicios de 
este centro sanitario se halla un 
Punto de Atención Continuada 
que atiende a esta zona, la Unidad 
de Salud Bucodenial, el Servicio 
de Extracción Periférica de mues
tras y la Unidad de Fisioterapia.

Graja de Infesta
Posteriormente, el consejero

Bik.

inauguró el Consultorio Local de 
Graja de Iniesta en el que recibi
rán asistencia cerca de 400 perso
nas, y que dispone de una con
sulta médica y otra de Enfermería. 
El nuevo consultorio está dotado 
de mas espacio para pacientes y 
profesionales con el objeto de 
prestar asistencia en las mejores 
condiciones.

El consultorio, ubicado en una 
parcela de 100 metros cuadrados, 
dispone de sala de espera, con 
sulla médica, consulta de Enfer
mería, aseos (uno de ellos adapta
do para personas con minusvalía) 
y otros elementos básicos. ( ,a in
versión asciende a 86.000 euros.

1

j
El consejero de Sanidad, Femando Lamata, y el alcalde de Graja de Iniesta, 
Félix Maro, durante la inauguración del Centro de Salud de esta localidad.

Castillo de Gardm uñoz

Obras Públicas seguirá actuando en 
el entorno de la Plaza del Pósito
La Consejería de Obras Públicas 
tiene previsto realizar una segun
da fase de mejoras en el entorno 
urbano de la Plaza del Pósito, en 
Castillo de Garcimuñoz, que com
pletará la actuación ya realizada 
en esta parte céntrica del pueblo. 
Así lo confirmó en una reciente 
visita, el delegado provincial, Luis 
Carlos Sahuquíllo. La primera fase 
ha costado 140.000 euros.

Por un parte, las obras consis
tieron en levantar el pavimento de 
la plaza y las zonas de tráfico, y, 
una vez acondicionado el terreno, 
se aprovechó esta operación para 
mejorar el saneamiento y las ca
nalizaciones de electricidad.

En su visita, el delegado escu
chó la queja del alcalde, José Luis 
Fernández, de que no llega el di

nero aprobado del 1 por ciento Cul
tural que concede el Ministerio de 
Fomento. Fernández también in

dicó que recientemente se han 
producido desprendimientos en la 
parte Este del castillo.

Obras Públicas financia el Plan 
de Ordenación Municipal
Aportará casi el 70 por ciento del coste
El delegado piovincial de Obras 
Públicas, Luis Carlos Sahuqui- 
ho. firmó con el alcalde de Cam
pillo de Ah obuey el acuerdo 
para financiar, con 17.000 euros, 
la redacción del Plan de Orele 
nación Municipal de esta locali
dad. que ¡a nueva corporación 
local ha sacado adelante como 
un proyecto base de ouas ac
tuaciones míe licite m ogtaina
das.

Sobre todo, este plan permi
te la expansión urbana de ( ’atn
pjllo en los próximos años y fija 
un modelo de cómo debe sei la 
ocupación de su ten ¡lorio, mas 
cuando tienen pensado cu ai un 
mmvo polígono industrial ¡le 
1)0.000 metros cuadiados y e\K 
te la necesidad de tener mas te 
neno pana viviendas

Según su aJeakli, f a amusco 
Lope/, basta la llegada de esie 
plan muchos vecinos mietosa
dos en constituí' su piopia casa 
so ven!! pfúclicutiicitte obliga 
dos, por estar agotado el suelo

urbano, a comprar ten ti ¡o rústi
co y esto les generaba grandes 
problemas para adquirir y finan
ciar una vivienda.

Hay que destacar qm en 
Campillo de Aítobucy r.c su pe
ían los parámetios de piorno 
eión de mas de 30 viviendas ai 
año. Con el nuevo plan, aparto 
de consolidar el millón de mt - 
tros ¡mediados del casco uiba- 
no. st fija una n\sei va de 42-4,000 
metros cuadrados mbaño, que 
sci vil a para tem í capacidad 
para 1.377 futuras viviendas y 
ere ai suido industrial.

En oi apartado de suelo tu 
batii/stblc, se estábil een /4 000 
metros cuadrados para uso re
;;¡dí ocia uulíanitliury 77.000más
piu.i uso de slmaeciM's I a ¡ lasi 
Ocasión se i ompíeta < un el oís 
id o, qn¡ tiene cspi i íal piopn 
¡■ion lilas neldoiL imam ia< 'mu 
Isimado supone (¡tic luí uno je 
na sle < )bi is Pabla as iporta el 
/O poi <-fcjifu de) Curte íoial do) 
proyecto.

El Provendo

“Nuestra Señora del Rosará/’
presentó su nueva imagen

Ü ¡

La Cooperativa Nuestra Señora 
del Rosario de El Provenido pre
sentó su nueva imagen de mar
ca y dos nuevos productos que 
ha puesto en el mercado. El acto 
sirvió para que la consejera de 
Agricultura, Mercedes Gómez, 
conociera la ampliación de sus 
instalaciones de cara a la próxi
ma campaña y también Ja ges
tión de sus socios, que valoró 
de innovadora.

Para la titular de Agricultu
ra. el mérito de esta cooperación 
es que demuestra ser una gran 
empresa, pendiente siempre de 
las demandas del mercado, y 
que mima todo su proceso de 
producción. En su opinión, es 
un ejemplo por el buen trabajo

í ufo Pl Sjíu 1 upe?

de Jos viticultores con los pla
nes de reestructuración; por 
premiar la aportación de uvas de 
calidad y por Ja magnífica ela
boración del vino.

Comercialización
A todo ello, se simia el nota

ble empuje a la comercialización, 
que les hace superar con nota 
una tarca que es asignatura 
pendiente de otras sociedades 

A ello contribuirá la nueva 
presentación y etiqueta, más re
ducida que Ja tradicional, de to
das sus botellas (3 blancos y 4 
tintos), así como ios nuevos pro
ductos lanzados, el churdón- 
nay-saitvignon blanc y elabora
do sobre la varietal joven Syrah.
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Obras Públicas actuará para solucionar d 
déficit de infraestructuras en Guadalajara
La Ronda Norte, la conexión de los polígonos, yectos que la Consejería de Obras Públicas está 
la A utovía de la Alcarria, colectores, depósitos ejecutando o tiene previsto hacer realidad en 
de agua, prom ociones de viviendas protegidas, los próxim os años en Guadalajara, según anun- 
acondicionamiento y embellecimiento de vías y ció el consejero, A lejandro Gil, tras una reunión 
cesión al Ayuntamiento son algunos de los pro- m antenida con el alcalde, Jesús Alique.

Foto: J.L. García Vidal

En materia de carreteras y vías ur
banas, Obras Públicas está ya 
acometiendo las obras de la Ron
da Norte, que por el momento van 
cumpliendo los plazos y que aho
ra está pendiente de un permiso 
de la Confederación Hidrográfica 
del Tajo para realizar un movimien
to de tierras junto al río Henares.

En cuanto a la Autovía de la 
Alcarria, la Consejería cuenta con 
un estudio de alternativas que ya 
ha sido remitido a Medio Ambien
te para que se realice el estudio de 
impacto ambiental y que ya ha 
sido también enviado a jos Ayun
tamientos para que se pronuncien 
sobre Ja alternativa más conve
niente.

Además, la Consejería trabaja 
para conseguir conectar esta vía 
con la variante de la carretera na
cional 320, tal y como propuso el 
alcalde de Guadalajara, y conse
guir así una circunvalación sur 
para la c iu d a d .

Asimismo, a propuesta del al
calde, el consejero se comprome
tió a separar del proyecto de co
nexión entre polígonos el tramo 
entre la conexión de la Ronda Nor
te y la carretera de Marchámalo, 
para ejecutarlo de forma más ur
gente. Además, también se reali
zarán las obras necesarias en la 
calle Cristóbal Colón, que supone 
la entrada y salida a la R-2.

En cuanto al peaje de esta au
topista, en ei tramo de circunvala
ción de Guadalajara, el consejero

volvió a reiterar que el Gobierno 
regional está dispuesto a mante
ner todo tipo de negociaciones y 
conversaciones, si bien no acep
tará en ningún caso tener que ha
cer frente al pago de dicho peaje.

Otro de los proyectos que asu
mirá la Consejería será la adecua
ción de los dos tramos de la anti
gua carretera nacional, correspon
dientes a la conexión entre el de
pósito de las aguas y la rotonda 
de Bejanque y Los Faroles y la es
tación de ferrocarril.

Obras hidráulicas
En cuestiones hidráulicas, la 

Consejería se compromete a resol
ver la situación del colector de la 
calle Felipe Solano, además de te
ner en marcha un proyecto de eje
cución de un depósito de agua

potable en Iriépal y tiene intención 
de acometer oros como el de 
Taracena y en el futuro también 
en la calle Zaragoza.

En cuanto a viviendas, la Con
sejería ha adjudicado ya las obras 
de una promoción de 116 vivien
das de protección oficial de carác
ter bioclimático en la capital.

El Corredor del Henares
Tras el encuentro con el alcal

de de la ciudad, el consejero man
tuvo otra reunión con alcaldes de 
la zona del Corredor del Henares 
para analizar las necesidades co
munes, principalmente en lo refe
rente a transportes, y delimitar las 
actuaciones tendentes a poner en 
marcha un Consorcio de Trans
portes que tenga carácter supra- 
municipal.

RENFE no prevé lanzaderas entre Madrid 
y Guadalajara por baja demanda
RENFE no prevé de momento in
corporar lanzaderas entre Madrid 
y Guadalajara dada la baja deman
da de plazas en ese tramo de la 
línea de alta velocidad Madrid- 
Lérida, aunque “cuando la deman
da lo aconseje y se disponga de 
material suficiente” se incremen
tará la oferta.

Así lo indica el Gobierno de la 
Nación en una respuesta al dipu
tado del PSOE por Guadal ajina 
Javier García Breva, en la que se 
interesaba por las previsiones de 
RENFE en los servicios del AVE a 
la estación de Guadalajara-Yebes.

García Breva ha reclamado que 
la capital guadalajareña tenga una 
oferta de lanzaderas equivalente 
a la existente en la línea Madrid- 
Sevilia.

Por ello, el Grupo. Socialista, en

sendas iniciativas que ha presen
tado en el Congreso y en el Sena
do, exige que RENFE garantice 
que los trenes de alta velocidad 
ICE 350 y TALGO Bombardier 350, 
que se están construyendo, para
rán en la estación Guadalajara- 
Yebes y que se comprometa a po
ner en servicio las lanzaderas que 
está fabricando el consorcio 
Alstom-CAF, cuya entrega está 
prevista a lo largo del próximo año.

Ei PSOE pide que este servi
cio sea similar al que en la actuali
dad prestan Jos trenes de alta ve
locidad entre Ciudad Real y Puer- 
tollano y que la compañía ferro
viaria modifique el precio de los 
billetes que ha establecido para 
los trenes que cubren el trayecto 
entre Madrid y Guadalajara en 
ambas direcciones para que pue

dan competir con la oferta que en 
la actualidad prestan la línea de 
cercanías y los trenes Civis.

Sin embargo, el Gobierno en 
su respuesta al diputado del PSOE 
aclara que los precios de los tre
nes AVE no se pueden equiparar a 
los de los Civis y cercanías, pro
ductos que dice son totalmente 
distintos.

García Breva considera, no 
obstante, que el número actual de 
trenes AVE entre Madrid y Gua
dalajara son insuficientes y sus 
“abusivos” precios no íes permi
te competir con el servicio que 
presta la línea de cercanías, por lo 
que cree que el servicio del AVE 
no se corresponde con las expec
tativas que se habían creado an
tes de la puesta en marcha de la 
línea de alta velocidad.

Cultura desarrollará seis nuevos 
proyectos durante esta legislatura
La consejera de Cultura, Araceii 
Muñoz, ha expresado el com
promiso de su departamento coi! 
la ciudad de Guadalajara, en el 
transcurso de un encuentro 
mantenido con el alcalde de la 
ciudad, Jesús Alique, así como 
con los responsables de las 
Áreas de Cultura, Turismo, Ju
ventud y Deportes del Consis
torio, compromiso que se mate
rializará con la puesta en mar
cha de seis nuevos proyectos 
para la ciudad a lo largo de esta 
legislatura.

. La titular de Cultura del Go
bierno regional destacó la nece
sidad de mejorar las infraestruc
turas deportivas, anunciando la 
creación del tercer pabellón cu
bierto en la ciudad, la mejora de 
las instalaciones existentes en 
los barrios, o la realización de 
obras de acondicionamiento en 
el “Pedro Escartín”, y su poste
rior cesión al Ayuntamiento para 
su gestión.

En lo que se refiere a las ins
talaciones culturales, la conse

jera anunció la intención de su 
departamento de optimizar el 
uso del Palacio del Infantado, 
una vez que se produzca el tras
lado de la Biblioteca Provincial 
al Palacio de Dávalos, y una vez! 
que el Archivo Histórico Provin
cial cuente con una nueva u b i 
cación.

Araceii Muñoz resaltó, sin/ 
embargo, que “antes de realizar 
cualquier nueva actuación el 
Ministerio de Educación, Cultura 
y Deporte deberá acometer las 
reformas necesarias en la estruc
tura del Palacio y que corres
ponde, en exclusiva, al Gobier
no central” .

Por otra parte, se establecía 
el compromiso de recuperar el 
Alcázar como espacio cultural 
que permita la visita de ios ciu
dadanos y se convierta así en 
uno de los recursos turísticos 
de la ciudad, además de la pues
ta en marcha del Foro de la Ju
ventud de Guadalajara como 
espacio para el ocio y las distin
tas actividades de los jóvenes.

Las coros tilias de farde atienden 
a cerca de 12.000 usuarios

El programa de consultas de 
Atención Primaria en horario de 
tarde, implantado por el Servi
cio de Salud de Castilla-La Man
cha (SESCAM) en Guadalajara 
capital en noviembre del año 
pasado, está siendo utilizado en 
la actualidad por casi 12.000 per
sonas, una cifra que pone de 
manifiesto la favorable acepta
ción que ha tenido este servicio 
entre los usuarios.

El Centro de Salud B alconci- 
11o sumaba al finalizar ei mes de 
octubre 4.472 tarjetas sanitarias 
en el tumo de tarde, repartidas 
entre tres facultativos de Medi
cina General. En el centro Gua- 
dalajara-Sur, el número de tarje
tas ascendía a 3.662, entre las 
que se incluyen casi 500 corres
pondientes a Pediatría, mientras 
que en Alamín se registraban 
más de 3.300. En esta cifra se 
incluyen unas 500 tarjetas de

menores de 14 años, asignadas 
al pediatra que se incorporó el 
pasado mes de noviembre.

En lo que va de año, el creci
miento de la actividad en las 
consultas de tarde ha ido en 
constante aumento, hasta el 
punto de que tanto el número 
de usuarios atendidos como la 
presión asistencíal es ya equi
parable al tumo de mañana. En
tre los meses de enero y octu
bre, la actividad asistencial su
maba más de 20.000 consultas 
médicas y más de 9.700 inter
venciones de Enfermería

Las consultas de tarde se es
trenaron en Guadalajara capital 
con el objetivo de dar respuesta 
a una demanda reiteradamente 
expresada por numerosos ciu
dadanos que tenían ocupadas 
las mañanas y encontraban difi
cultades de horario para acudir 
al médico.
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COMARCAS DE GUÁDALAJARA ■ H um anes

El consejero de Obras Públicas clausuró una mesa redonda sobre el sector de la construcción

Gil anima a los constructores a protagonizar en 
desarrollo modélico en el Corredor del Henares

: El consejero de Obras Publicas, Alejan- 
! dro Gil, ha anim ado a los em presarios de 
; la construcción de Guadalajara a “ser los 
' protagonistas de un desarrollo modélico en 

la zona del Corredor del Henares”. El ti-

; Durante su intervención, Gil se
ñaló que. la vivienda “es un pro
blema de todos y entre todos de- 

| hemos solucionarlo”, por lo que 
¡ requirió la colaboración de los 
' constructores de la región para 
I “evitar la especulación y fomen- 
1 tar la construcción de viviendas 

protegidas, a fin de compensar el 
elevado mercado de inmuebles de 
renta libre, a los que no puede a c - .. 
ceder la mayor parte de familias”.

Asimismo, el titular de Obras 
Públicas incidió en la necesidad 
de “evolucionar hacia una vivien
da asequible que tenga garantía 
de calidad e incluso posea elemen
tos vanguardistas”. En este sen
tido, el consejero aludió a las vi
viendas bioclimáticas o ecológi
cas que construye la Junta de Co
munidades, “que basan su éxito 
en un precio razonable y la incor
poración de materiales no perju
diciales con el medio ambiente, 
que fomenten el ahorro de ener
gía”.

Accesibilidad
También el consejero hizo re

ferencia a una asignatura pendien-

tular de Obras Públicas realizó estas ma
nifestaciones durante la clausura de la 
mesa redonda sobre la “Situación actual y 
perspectivas de futuro en el mercado in
mobiliario y en el sector de la construc

ción, en general”, enmarcada en el I Con
greso Empresarial “Guadalajara hacia el 
futuro”, organizado por la Confederación 
Provincial de Empresarios de Guadalaja
ra.
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te, la accesibilidad, pidiendo a los 
constructores, “una mayor con- 
cienciación social en vuestras 
obras y el recuerdo permanente 
para el colectivo de personas con 
discapacidad en cada una de vues
tras creaciones, ya que vuestra 
labor en este sentido es fundamen-

mMwMI H l

tal por cuanto tenéis la capacidad 
de moldear las ciudades”.

Alejandro Gil agradeció “pro
fundamente” a los empresarios de 
la construcción su “contribución 
al avance espectacular que ha ex
perimentado la región en Jos últi
mos 20 años”. Además, requirió

r u n -  i i v tin

su colaboración “para espiona 
adecuadamente el inmenso poten 
eial que presenta Guadalajara, con 
proyectos tales como la Autovía 
de la Alcarria, la Ciudad del Trans • 
porte, el Fuerte de San Francisco 
o la conexión de polígonos, entre 
otras muchas obras".

Saiz clausuró 
un taller de 
empleo para 
mujeres
El consejero de Industria y 
Trabajo, Alberto Saiz, desta
có en Humanes el papel inno
vador que deben desempeñar 
Jos talleres de empleo para fa
cilitar una alta inserción labo
ral de sus alumnos y que esa 
incoiporacion al mercado de 
trabajo sea t n la zona donde 
residen.

Saiz puso como ejemplo oí 
taller de empico promovido 
por ía mancomunidad de mu
nicipios “í as Dos ( 'ampiñas" 
que clausuró el consejero en 
el salón de artos de! Ayunta 
miento.

“Ha sido un proyecto in 
novador en cuanto a su con
tenido, con dos módulos fue
ra de lo común, como es la for
mación de agentes de desarro
llo turístico y de auxiliares de 
Atención Geriatría, que ha per
mitido una alta inserción kih< > ■ 
ral entre sus ío uíumna'd’. dí¡o

En su discurso, tras la en
trega de di [domas a las 1 ó mis 
¡eres desempleadas mayores 
ile 25 años que han participa
do en el taller, Saiz resaltó que 
este proyecto ha (cuido la par
ticularidad de ser uno de los 
pocos donde id alumnado ha 
sido en su práctica totalidad 
femenino.

La Denominación de Origen ÉM ie! de la A lcarria ’ 
con sid era  “m uy b u en a” la cosech a  de 2003
El Patronato de la Fundación del 
Consejo Regulador de la Denomi
nación de Origen ‘Miel de La Al
carria’ ha certificado que ía cose
cha de la campaña 2003 ha sido de 
muy buena calidad aunque menor 
en cantidad que en otras ocasio
nes.

En total se recogieron 85.373 
kilos de miel, sujeta a la Denomi
nación de Origen, lo que supone 
un producción por colmena de casi 
ocho kilos y medio. En concreto, 
la distribución por cosechas se 
decantó por la del tardío, recogi
da en los meses de otoño, y que 
representó un 44’ 82 por ciento de 
la producción total, Además, la 
cosecha de verano fue el 32’36 por 
ciento y la del temprano, la menor 
de todas, con el 22’82 por ciento 
del total.

El Consejo, que dio a conocer 
los resultados de la valoración, 
tuvo en cuenta a la hora de hacer 
balance de la cosecha de 2003, la

encuesta de producción estimada, 
realizada a los productores, el in
forme del laboratorio del Centro 
Apícola Regional de Castilla-La 
Mancha y la especificación técni
ca de Calidad de la Denominación 
de Origen ‘Miel de La Alcarria’.

Así, esos análisis reflejaron

que el grado de madurez medido 
por el contenido de humedad, se 
encuentra entre los valores del 
15’9 por ciento  en m ieles 
multiflorales, el 16’4 por ciento en 
las mieles de espliego y en el 17’3 
por ciento en las de romero. Esos 
datos arrojan una madurez exce

lente del producto ya que el máxi
mo grado de madurez permitido es 
del 17’5 por ciento.

El grado de frescura, otro de 
los valores que se tienen en cuen
ta en la DO ‘Miel de La Alcarria’ 
se situó en el 2’ 1 miligramos por 
cada kilo en el caso de las mieles 
multiflorales, en el 2’7 miligramos 
por kilo en las de romero y en el 
7’3 miligramos en las de espliego. 
Al igual que en el caso de la ma
durez, la frescura de la cosecha de 
miel 2003 en La Alcarria es exce
lente, ya que máximo permitido es 
de lOmg/kg en el m omento de 
envasar.

Asimismo, y en cuanto al ori
gen botánico de las mieles, en la 
cosecha de 2003 predominó la miel 
de romero, que fue el 60 por cien
to de la cosecha total, y las mieles 
de espliego, con el 20 por ciento 
de la producción. Esos valores 
reflejan que el contenido polínico 
de la miel fue excelente.

Chiloeches

Justicia
suspende dos
actuaciones
urbanísticas
El Tribunal Superior de Justi
cia de Castilla-La Mancha ha 
acordado la suspensión cau
telar de los acuerdos plenarios 
del Ayuntamiento de Chi- 
ioeches, adoptados en mayo, 
en virtud de los cuales se 
aprobaron y adjudicaron dos 
Programas de Actuación Ur- 
banizadora en el sector 4 y en 
el sector 5 al 14 del Plan de 
Ordenación Municipal. El Tri
bunal otorga así ía razón al Go
bierno regional, que había im
pugnado dichos acuerdos por 
haber sido aprobados prescin
diendo de los informes, pre
ceptivos e inexcusables, de la 
Comisión Regional de Urba
nismo, respecto a la modifica
ción de zonas verdes.
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La Orden, publicada por el Diario Oficial de Castilla-La Mancha, se enmarca 
dentro del Plan Nacional de Vivienda 2002-2005

Publicadas las ayudas para las áreas 
de rehabilitación del Casco Histórico
El Diario Oficial de Castilla-La Mancha ha pu
blicado la Orden, la Consejería de Obras Públi
cas por la que se regula el procedimiento de 
concesión y abono de las subvenciones especí

ficas para las áreas de rehabilitación del centro 
histórico de Toledo, de acuerdo con las medidas 
de financiación de actuaciones protegidas en 
materia de vivienda y suelo.

El plazo para presentar i a solici
tud de ayudas finalizará el 31 de 
diciembre de 2005. Dicha instan
cia deberá incluir, entre otros do
cumentos, la descripción de la ac
tuación que se va a realizar; los 
datos sobre la titularidad de la vi
vienda y los garajes, trasteros y 
talleres de artesanos vinculados 
a ella, además de la superficie útil 
de todos ellos; la acreditación del 
precio de-compra del edificio y la 
licencia municipal de obras. La 
cuantía máxima de ayuda ascen
derá a 3.600 euros.

Esta Orden afecta a 19 secto
res del Casco Histórico de Toledo 
catalogados como áreas de reha
bilitación: Corral de Don Diego, 
Calle Locum, Cristo Calavera/Pla- 
za del Seco, Cuesta del Can, Calle
jón de Menores/Alfileritos, Casas 
Puerta del Sol, Antequeruela, Con
junto de los Descalzos, Corredor- 
cilio,. Callejón de Jesús, Callejón, 
Cepeda, Callejones de la Bajada 
de Pozo Amargo, Conjunto de 
Alcahoz/Calle de la Flor, Plegade
ra, CavaBaja/Cava Alta, I 
las, Siete Revueltas, Buz. - . -
Instituto.

Las áreas de rehabilitación 
contempladas por el Real. Decreto 
11.86/1998 son aquellas declaradas 
de rehabilitación integrada o que, 
por tratarse de zonas o barrios en.

proceso de degradación, o por 
estar ubicadas en ciudades decla
radas por la UNESCO como Patri
monio de la Humanidad, sean así 
declaradas por el órgano compe-
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tente de la comunidad autónoma, 
previo acuerdo con el Ayunta
miento afectado. Castilla-La Man
cha cuenta con dos áreas de reha
bilitación, en Cuenca y Toledo.

Obras Públicas acusa al alcaide de mentir 
sobre el precio de! agua de Picadas
La Com ejercí de Obras Públicas 
comedera que el alcalde de Tole
do miente desairadamente respec
to a la supuesta subida del 40 poi 
ciento en el agua de t  icadas. Ade
más de desmentir categóricamen
te las manifestaciones de José 
Maniic 1 Molina, el Gobierno regio
nal cslitnamiiy preocupante la ma
nipulación a concluida que ha 
leal izado este responsable muni
cipal, al hacer pública una noticia 
carente de fundamento alguno.

Píu a la ( bnscjtiía de Obras Pu
blicas, esta es una maniobra más 
del ale;i1 de de Toledo para desviar 
I.» atención mediaiiea del proble
ma de afeas que ha resurgido nue- 
/auientc eu el pantano del Tomón, 
qu<‘ actualmente abastece a lo*; 
hamos de Cauta bárbara v el folí- 
gon. , y dd cual los vecinos se 
mían q ia jando al ayuntamiento 
ül Toledo, acusándole de una nuda

calidad del agua. Cabe recordar
que no es la primera vez que se 
producen unas circunstancias si
milares, con los consiguientes 
problemas de malos olores y sa
bor del agua de abastecimiento

para los hogares de estos dos ba
rrios toledanos.

Obras Públicas quiere dejar
meridianamente claro que no ha
brá una subida del 40 por ciento 
en el precio del agua de Picadas, 
asegurando que desconoce los 
motivos han llevado al alcalde de 
Toledo a realizar manifestaciones 
en este sentido.

La Consejería recuerda, tam
bién, que el agua de Picadas no 
ha subido un solo céntimo desde 
cJ ario 2000, frente al aumento que 
ha efectuado el consistorio tole
dano del agua, que supera con 
creces el ÍPC. Además, el abaste
cimiento de Picadas es de los que 
cobran el agua más barata de toda 
la región, por lo que insta al alcal
de Toledo a comparar el precio del 
metro cúbico de este agua con la 
que sirve el consistorio a la Man
comunidad del Guajaraz.

El nuevo vertedero se emplazará 
en la finca “Dehesa del Aceituno”
Así lo anunció el presidente del 
Consorcio, Eladio Luján, quien 
avanzó que el vertedero podría 
estar finalizado en un año o año 
y medio, y confió en que la apro
bación suponga la puesta en 
marcha “de forma definitiva” del 
nuevo vertedero y la clausura 
del actual, ubicado en la zona 
de Valparaíso.

Luján señaló que el voto en 
contra fue el del alcalde de Ar- 
gés, Jesús Guerrero, represen
tante del PP en la Comisión, por 
la proximidad de esta ubicación 
con un enclave de su término 
municipal. Además, la Comisión 
también aprobó, por separado, 
una propuesta del propio Luján 
en la que se especifica claramen- 

' te que la ubicación definitiva es 
“la más adecuada”, y otra pro
puesta del Ayuntamiento de To
ledo que constata la situación 
dei vertedero actual.

Luján reconoció que la alter
nativa aprobada es “la más des
favorable” en lo que a informes 
económicos se refiere, pero agre
gó que los costes “no son exac
tos” ya que dependerán de las 
condiciones del terreno y del 
transporte de los residuos des
de la planta, costes estos últi
mos que se reducirán “bastan
te” con la construcción de la 
variante de Toledo, que unirá las 
autovías de los Viñedos y Cas
tilla-La Mancha.

En cualquier caso, aseveró 
que todos los inform es dan 
como mejor opción “en su con
junto” la ‘Dehesa del Aceituno’ 
y que, respecto a las otras tres, 
la ubicación elegida responde a 
la necesidad “fundamentalísi
ma” de que una instalación de 
estas características se elimine 
de los sitios próximos a vivien
das ciudadanas.

El nuevo vertedero se emplazará 
m  fe finca “Dehesa del Aceituno”

m m rnm
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El presidente regional, José 
Bono, y el presidente ejecutivo 
de Repsol YPF, Alfonso Corti
na, supervisaron las tareas de 
restauración y conservación 
que se realizan en la reja del al
tar mayor de la Catedral de Tole
do y que están siendo financia
das por esta compañía.

Durante su visita a estas 
obras, José Bono y Alfonso 
Cortina estuvieron acompaña
dos por el deán de la Catedral, 
Santiago Calvo, quien comentó 
que la reja ya está restaurada en 
cuatro quintas partes y agrade
ció la contribución de Repsol 
para que esta obra sea una reali
dad.

La reja, realizada en hierro, 
cobre y latón, fue iniciada en 
1542 por el arquitecto y escultor 
Francisco de Villapando, adju
dicatario del concurso convoca
do por el cardenal Juan de 
Tavera. Su construcción se ter
minó en 1548 y fue considerada
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de platería más que de 
rejería, ya que los mejores arte
sanos de Toledo doraron y 
platearon el metal y su tasación 
final fue realizada por maestros 
plateros.

Entre los numerosos proble
mas detectados en los estudios 
previos a los trabajos de restau
ración, destaca la identificación 
de una película de barniz o brea 
que recubría toda la superficie 
de la reja, presentando un as
pecto ennegrecido y consisten
te, ya que había resultado en
durecido con el paso del tiem
po. Este producto habría sido 
aplicado durante la Guerra de la 
Independencia con el fin de ocul
tar la riqueza del conjunto y pre
servarlo así del posible expolio.

Tras conocer el desarrollo de 
las obras de la reja del altar ma
yor, los participantes en este 
acto visitaron otras dependen
cias de la catedral, como la 
sacristía y la cripta.
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COMARCAS - Torrijos

Está organizada por la asociación “Castillos del Medio Tajo”

B arreda Inauguró la exposición 
“La comarca esencial”
El vicepresidente de Castilla-La Mancha, losé comarca esencial”, organizada por la asocia- 
María Barreda, inauguró en Torrijos, junto a la , ción “Castillos del Medio Tajo”. La muestra 
alcaldesa, Mercedes Giner, la exposición “La estádedicad■ m f .•. •. -■ ■ ■:•,..• i •

El vicepresidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, inauguró en Torrijos la exposición “La comarca 
esencial’’. En la imagen, durante su intervención, acompañado por la alcaldesa de esta localidad, Mercedes Glner, 
y la consejera de Agricultura, Mercedes Gómez.

Esta muestra se compone de cua
tro capítulos. En el primero dedi
cado al conocimiento del territo
rio y su interrelación con el resto 
de la región, se analiza el Medio 
Físico de la Comarca, así como los 
aspectos sociológicos de sus ha
bitantes. ;

El segundo de los capítulos se 
centra en los potenciales de la 
comarca, con la finalidad de deri
var tanto sus carencias como ele
mentos más potentes con una 
mayor capacidad de crecimiento.

En el tercero de los capítulos 
de la muestra se representa la rea
lidad administrativa y funcional

del Proder como entidad de ges
tión de los fondos adscritos a su 
responsabilidad. Finalmente, en la 
cuarta parte, se contemplará y ex
pondrá aquellos proyectos que 
desde el propio ámbito del Proder 
se están realizando.

Durante su intervención, el 
vicepresidente de C astilla-La 
M ancha, José M arra Barreda, 
puso de manifiesto que, ante los 
cambios que se avecinan en Eu
ropa, conviene que las comarcas 
rurales estén prevenidas y se an
ticipen en el tiempo para poner en 
valor sus recursos y potencialida
des.

Castillos del Medio Tajo
La asociación “Castillos del 

Medio Tajo” tiene tres objetivos 
claros; Promover el desarrollo co
marcal, primando estrategias que 
combinen la competifividad, equi
dad, sostenibilidad y la participa
ción.

Tratan además de coordinar
los recursos locales existentes 
para fomentar una articulación re
gional más beneficiosa para la 
población. Y, por último, estable
cer una estrategia de desarrollo 
comarcal de largo plazo, cuya meta 
final sea la reducción de la depen
dencia de recursos externos.

La Junta incentivará la instalación de 
empresas en Villacañas y Mora
La Consejería de Industria y Tra
bajo incentivará la instalación de 
empresas en los polígonos indus
triales toledanos de Villacañas y 
Mora, que suman ambos más de 
440.000 metros cuadrados de su
perficie.

El consejero de Industria y 
Trabajo, Alberto Saiz, ha suscrito 
sendos convenios de colabora
ción con los alcaldes de Villaca
ñas, Luis Zaragoza, y de Mora, 
Leocadio Martín, para la promo
ción de actividades empresariales 
en los polígonos industriales ubi
cados en ambos términos munici
pales.

Según el acuerdo, la Junta sub
vencionará la adquisición de te
rrenos, obra civil, edificios nuevos 
y otras obras vinculadas a la acti
vidad empresarial mientras que los 
ayuntamientos de Mora y Villaca
ñas reducirán como mínimo un 
75% el importe del Impuesto de 
Construcción, Instalaciones y 
Obra para las inversiones que se 
establezcan en el polígono.

El polígono industrial “Las 
Cabezas”, de Villacañas, cuenta 
con 356.391 metros cuadrados de 
suelo industrial totalmente urba
nizado, de los que se encuentra 
ocupado el 15%. El de Mora tota

liza 85.756 metros cuadrados, de 
los que se encuentran ocupados 
el 51%. Sendos acuerdos tendrán 
una vigencia de dos años desde 
su firma, prorrogables otros dos, 
y ambos ayuntamientos deberán 
presentar al acabar ese plazo la re
lación de proyectos empresariales 
desarrollados y la cantidad de sue
lo ocupado.

Para Alberto Saiz, “la concer- 
tación de polígonos industriales 
por eí Gobierno regional ha de
mostrado una gran eficacia en es
tos últimos años para promover la 
instalación y diversíficación del 
sector industrial en la región”.

O cafia

Luís Díaz-Cacho se reunió con 
directores de oficinas de empleo
Ei director general de Empleo del 
Se pe cara. Luís Díaz-C ncho. 
acompañado deí delegado pro
vincial de Industi ia y Trabajo de
Toledo. Jesús Veláxquez, se re
unió en Ocaña con ios directo
res de las oficinas de empleo de 
Guaoalajara y Toledo para ana
lizar y estudiarlos distintos pro
gramas que gestiona el Servicio 
Público de Empleo de Castilla- 
La Mancha.

Con esta reunión, Díaz-Ca- 
cIig completa una serie de jor
nadas de trabajo con ios direc
tores de la 42 oficinas de empleo 
de la región, que se iniciaron el 
pasado día 27 de noviembre, en 
Las Pedroñeras (Cuenca), con 
los responsables de Albacete y 
Cuenca, y que continuó el día 4 
de diciembre, en Almagro (Ciu
dad Real), con los directores dé
las oficinas de esa provincia.

Según el director genera!, 
“pretende mor reforzar hi coor
dinación entre los responsables 
de las oficinas del Sépocam para 
que este servicio sea gestiona
do con agilidad, cmcania, proxi
midad y atención personalizada 
a los ¡s.suanos”, . -

En las reuniones, Díaz-Cncho 
ha destacado la importancia que 
tendrá la intermediación laboral 
en el Sepecam y la apuesta por 
el uso de las nuevas tecnologías 
de ia información.

Para el director general, “es
tas jornadas han sido muy posi
tivas, ya que han propiciado la
zos de comunicación entre to
dos los asistentes, se han plan
teado ideas y proyectos que ya 
están en estudio y se lia tenido 
un conocimiento puntual del 
■estado de todas las oficinas de 
empleo”.
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Entre Alejandro Gil y José Francisco Rivas

El consejero de Obras Públicas, 
Alejandro Gil, y el alcalde de 
Talayera de la Reina, José Fran
cisco Rivas, han suscrito un 
convenio de colaboración, en. 
materia de mejoras urbanas para 
llevar a cabo la reordenación 
urbanística, y la renovación de 
servicios en el Paseo de la.Esta
ción.

Gil destacó que “el Gobier
no de Castilla-La Mancha inver
tirá en estas obras 331,000 euros, 
que supondrán una aportación 
del 75% sobre el importe total 
de las mismas”. El consejero ex
plicó que los trabajos consisti
rán en la “sustitución de toda la 
red de alcantarillado, con doble 
canalización a ambos lados del 
Paseo, y de la red de abasteci
miento de agua potable”.

Estas obras, manifestó, “no 
son tan vistosas como lo pue
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dan ser otras, pero son muy ne
cesarias para poder tener un 
agua de calidad al abrir el grifo y 
canalizar el agua residual, de 
manera ad ec uada’ ’,

Asimismo, el consejen:) co
mentó que, en virtud del conve
nio, se colocará nuevo alumbra
do, que discurrirá por la línea de 
aparcamientos, a lo que se aña
dirá “una nueva pavimentación 
en las aceras, con baldosa 
antideslizante, para mejorar la 
accesibilidad de las personas 
con discapacidad”.

El responsable regional de 
Obras Públicas también, señaló 
que se completará y rematará la 
rotonda de encuentro, entre el 
Paseo de la Estación con la Ave
nida de Francisco Aguirre y la 
Avenida de Juan Carlos, con una 
fuente luminosa en el centro de 
la misma.
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Favorece la creación de ámbitos saludables desde la gestión municipal

Lamata y Aréválo destacan la labor de la Red de 
Ciudades Saludables de Castilla-La M ancha
Los consejeros de Sanidad, Femando La- 
mata, y Medio Am biente, Rosario Aréva- 
lo, presentaron la guía “Red de Ciudades 
Saludables de Castilla-La Mancha. 1991-

2002”, que recoge las principales actua
ciones emprendidas en los más de 100 
municipios que componen actualmente la 
Red, con el objetivo de favorecer la crea

ción de ámbitos saludables desde la ges
tión municipal, adoptando medidas enca
minadas a compatibilizar el respeto medio
ambiental y el desarrollo socioeconómico.

Foto: Inés Fernández

Los consejeros de Sanidad, Femando Lamata, y  Medio Ambiente, Rosario Arévalo, acompañados de la alcaldesa 
de Torrijos, presentaron la Guía “Red de Ciudades Saludables de Castilla-La Mancha 1991 -  2002”.

El acto de presentación de la guía 
fue aprovechado por los respon
sables gubernativos para formali
zar el traspaso de las competen
cias del programa “Ciudades Sa
ludables” desde la Consejería de 
Sanidad a Medio Ambiente, que 
también se encargará del denomi
nado Pacto Municipio Sostenible, 
gestionado hasta ahora por Ad
ministraciones Públicas, con el 
objetivo de ..que todas las locali
dades de Castilla-La Mancha diri
jan sus actuaciones hacia el desa
rrollo sostenible.

Lamata explicó que Castilla-La 
Mancha es, junto con Cataluña y 
Andalucía, una de las primeras Co
munidades Autónomas españo
las que se sumó al proyecto 
“Healthy Cities” (Ciudades Salu
dables), creado por la Oficina Re
gional para Europa, de la Organi
zación Mundial de Salud.

Esta iniciativa es fruto de un 
análisis de la evolución de los pro
blemas de salud en el que se con
cluyó que la mayor parte de las 
causas de mordí-mortalidad son 
prevenibles, especialmente si se 
tienen en cuenta como determi
nantes de la salud, además de la 
biología humana y la eficacia de 
los sistemas de asistencia sanita
ria, el medio ambiente y los estilos 
de vida de la población.

Así, se trata de un proyecto 
mfernacionai a largo plazo que 
persigue colocar la salud en la 
agenda de aquellos que toman 
decisiones en las ciudades euro
peas, para compaginar el desarro
llo socio-económico con el respe
to al medio ambiente, favorecien
do el bienestar físico, psíquico,

social y medioambiental de las 
personas que viven y trabajan en 
las ciudades.

Desde Castilla-La Mancha el 
respaldo a este programa lia sido 
amplio, pasando de una red for
mada por nueve municipios en los 
inicios de la misma, 1991, a más de 
100 en la actualidad, lo que signi
fica el 100 por cien de las localida
des de más de 20.000 habitantes, 
indicó el consejero.

Por su parte, Arévalo recordó 
que la Organización Mundial de 
la Salud reconoce la estrecha rela
ción que hay entre el desarrollo 
sostenible y la salud de las perso
nas, e incidió en la importancia de 
fomentar el respeto al medio am
biente en Jos mismos municipios,

al ser los lugares donde se con
centra la mayor parte de la pobla
ción.

De otro lado, la consejera de 
Medio Ambiente, Rosario Aréva
lo, aseguró que el modelo de or
ganización de la Red de Ciudades 
Saludables actual será el que se 
utilice en el futuro, teniendo en 
cuenta las propuestas de los ayun
tamientos y las recomendaciones 
sugeridas en la guía presentada, 
como un mayor desarrollo del Co
mité de las Ciudades, una mayor 
colaboración con direcciones ge
nerales de otras consejerías, el 
aprovechamiento de las Manco
munidades o el fomento de las 
agendas locales 21.

La guía “Red de Ciudades Sa

ludables de Castilla-La M an
cha. 1991-2002”, elaborada por la 
actual directora general de Desa
rrollo Sostenible y Educación 
Ambiental, Mercedes Mayoral, y 
el biólogo Juan Carlos Montero, 
responde a la pretensión de refle
jar en un documento formal y ma- 

. nejable para su consulta, el balan
ce de lo que hasta ahora se ha 
conseguido tras consolidarse 
como una estrategia para avanzar 
en el desarrollo sostenible y la 
calidad medioambiental de las ciu-, 
dades.

Este texto fue presentado en 
Torrijos, con la presencia de su 
alcaldesa, Mercedes Giner, al ser 
el último municipio que se ha su
mado a la Red.

Aumenta la recogida de fármacos para mejorar el entorno
La consejera de Medio Ambiente, 
Rosario Arévalo, manifestó su
satisfacción por el importante au
mento registrado a lo largo de este 
año en la recogida demiivases de 
medicamentos en las farmacias de 
Castilla-La Mancha, ya que se 
está consiguiendo una mejora del 
medio ambiente y también un be
neficio personal para los ciudada
nos.

Acompañada por el director
general de Calidad Ambiental, Ma
riano Martínez, el director general 
de SIGRE (Sistema Integrado de 
Gestión y Recogida de Envases) 
y la secretaría general técnica del

Consejo de Colegios Oficiales de 
Farmacéuticos de la región, María
Dolores Muñoz, Arévalo presen
tó la campaña de revisión de boti
quines puesta en marcha en la 
comunidad, autónoma.

Bajo el lema “Por la salud de la 
naturaleza y por tu salud, usa ra
cionalmente los medicamentos”, la 
campaña cuenta con la colabora
ción y tutela de la Consejería de 
Medio Ambiente para lograr una 
mayor concienciación ciudadana 
sobre la necesidad de que los 
fármacos caducados o en desuso 
reciban un tratamiento medioam
biental adecuado.

Arévalo se congratuló por los 
datos sobre la recogida de enva
ses de medicamentos en las 98.7 
farmacias de la comunidad autó
noma, ya que desde mayo a di
ciembre del pasado año se alcan
zaron un total de 21,2 toneladas. 
“Cifras importantes pero que se 
quedan pequeñas si tenemos en 
cuenta que en el primer semestre 
de 2003 se llegó hasta las 22,7 to
neladas y se espera superar las 50 
toneladas a finales de año”, expli
có.

La titular de Medio Ambiente 
animó a todos los ciudadanos a 
que revisen bien sus botiquines y

continúen depositando los 
fármacos caducados o que ya no 
usan en los puntos de recepción 
instalados por SIGRE en las ofici
nas de farmacia, ya que, además 
de colaborar en la mejora del me
dio ambiente, consiguen un bene
ficio personal al evitar que sus 
hogares se conviertan en “arse
nales de medicamentos”. Asimis
mo, la consejera manifestó que la 
iniciativa de SIGRE cobra especial 
importancia porque sus promoto
res, los propios profesionales del 
sector farmacéutico, son parte ac
tiva en la fabricación y en la elimi
nación de los productos

En la región

22.501)
personas
i (PalIzan Sabores 
de voluntariado
La labor altruista que se reali
za en Castilla-La Mancha por 
parte de aquellas personas 
que, además de sus obligacio
nes cotidianas, sacan tiempo 
para ocuparse de los demás 
“va en aumento, como lo de
muestra que casi 22.500 per
sonas ejerzan alguna actividad 
dedicada a mejorar la vida de 
sus conciudadanos” , señaló 
el consejero de Bienestar So
cial, Tomás Mañas.

El titular de la Consejería 
aprovechó la conmemoración 
del Día Internacional del Vo
luntariado, para “felicitar a los 
miles de personas que, todos 
los días, nos ofrecen un ejem
plo y una lección de altruismo. 
y dedicación a quien más lo 
necesita”.

Para ayudar tanto a las en
tidades sin fin de lucro como a 
los ayuntamientos, que son 
quienes ponen en marcha la 
gran parte de los proyectos en 
los que participan .estos volun
tarios, la Consejería de Bien
estar Social ha invertido, du
rante el presente año, un pre
supuesto superior a los 1,3 
millones de euros.

Así, durante 2003 han sido 
68 los proyectos subvencio
nados por la Consejería y con 
participación de voluntarios 
de toda la región, destacando 
sobre todo las entidades y aso
ciaciones sin fin de lucro, que 
han sido los que más iniciati
vas han presentado.

Epte esfuerzo se canaliza a 
través de la Oficina Regional 
de Voluntariado que imparte 
cursos de formación a las per
sonas que quieren dedicarse 
a esta labor altruista, además 
de informar a los voluntarios 
de los proyectos o colectivos 
donde es más necesaria su 
actuación.

De hecho, en Castilla-La 
Mancha existen 635 organiza
ciones que ofrecen actividades 
de voluntariado, además de 
otras 177 asociaciones o insti
tuciones relacionadas también 
con esta labor.

La principal área de inter
vención a la que se dirigen las 
acciones de los voluntarios es 
el ámbito de los servicios so
ciales, en todo lo relativo al 
acompañamiento y cuidado de 
personas mayores, discapaci
tadas y niños con necesida
des especiales.
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Ernesto M artínez Ataz tomo posesión de su eargo en Ciudad Real en un acto presidido por José Bono

El muevo rector de la UCLM apuesta por la 
calidad de la docencia y la Investigación
Ernesto Martínez Ataz abogó tras ser in
vestido rector de la Universidad de Casti
lla-La Mancha (UCLM) en el Paraninfo 
Universitario del Campus de Ciudad Real,

por la calidad de ía docencia, la excelen
cia de la investigación y la eficacia de nues
tra organización interna” para proyectar a 
esta institución educativa al mundo. Mar

tínez Ataz tuvo también palabras de reco
nocimiento para sus predecesores, Isidro 
Ramos, a quien, “le tocó una época verda
deramente difícil” y Luis Amoyo.

El presidente de Castilla-La Mancha, José Bono, impone la medalla a! nuevo rector:de fapüpiyérsid&d. regional,: 
Eduardo Martínez Ataz, durante la ceremonia de su toma-de'msem6ntoeledráda:dn,:Cíúdád''fíéafC ! : : :e  - ■

En su discurso de investidura Er
nesto Martínez Ataz señaló que 
el papel de las universidades es
pañolas va a cambiar en los próxi
mos años como consecuencia de 
la necesidad de adaptación ales- 
paeio europeo de educación su
perior así como del momento que 
vive el mundo, inmerso en una so
ciedad del conocimiento en la que 
el principal valor son los recursos 
humanos como portadores del sa
ber. '

Para afrontar estos retos, el 
rector de la Universidad de Casti
lla-La Mancha pidió la colabora
ción de toda la comunidad univer
sitaria, e hizo un llamamiento a los 
profesores, personal de adminis
tración y servicios y a los alum
nos, a quienes solicitó que sigan 
colaborando con la misma voca
ción y entusiasmo que hasta aho
ra con el fin de desarrollar un pro
yecto universitario de futuro.

Predecesores .
. Martínez Ataz tuvo también 

palabras de reconocimiento para 
sus predecesores, Isidro Ramos, 
a quien le tocó una época verda
deramente difícil, a su juicio, y 
Luis Arroyo.

Explicó que, con el liderazgo 
de Arroyo Zapatero durante 16 
años, la UCLM ha experimentado

el cambio más radical que haya 
tenido universidad alguna en todo 
el país, tal y como demuestran 
datos como que se- haya pasado 
de 7.000 a 30.000 alumnos, se ha
yan duplicado los claustros de 
profesores y se haya pasado de 
tener 20 titulaciones a impartir 47.

Asimismo, Ernesto Martínez 
puso de manifiesto la importancia 
del papel que la Universidad des

empeña en la región, ya que au
menta radicalmente las expectati
vas de futuro de los jóvenes al 
tiempo que hace que los pueblos 
y ciudades se impregnen de la 
cultura universitaria.

Por su parte el rector saliente, 
Luis Arroyo, resaltó la cualifica- 
ción de Ernesto Martínez Ataz 
para desempeñar el cargo, “cuali- 
ficación a la que además se une

su profundo amor por Castilla-La
Mancha”.

Finalmente el presidente de 
Castilla-La Mancha, losé Bono, 
aprovechó la ocasión para mos
trar su agradecimiento a todos los 
profesores de la Universidad re
gional “por vuestro esfuerzo, por 
cosas que no se pueden pagar y 
reconocer como el ansia de trans
mitir conocimiento’ ’.

Catorce profesores forman el nuevo Consejo de Dirección

M R

El nuevo rector de la 
UCLM, Ernesto Martí» 
nez Ataz, ha hecho pú
blico el consejo de di
rección que estará al 
frente de la institución 
académica.

Los nuevos miem
bros son: Jesús F er
nando Santos Peñalver 
(Catedrático de Uni
versidad de Economía 
Financiera y Contabi
lidad) Vicerrector de 
Coordinación, Econo
mía y Comunicación,*
Pablo Cañizares Cañizares (Catedrático de 
Universidad de Ingeniería Química) Vice
rrec to r de Profesorado; Francisco José 
Quites Flor (Catedrático de Universidad de 
Arquitectura y Tecnología de Computado
res) Vicerrector de Investigación; Miguel 
Ángel Collado Yurriía (Catedrático de Uni
versidad de Derecho Financiero y Tributa
rio) Vicerrector de Estudios y Programas; 
Carmen Fenol Comes (Catedrática cié Uni
versidad de Biología Vegetal) VJcei rectora
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de Convergería europea y ordenado) 
déinica; Antonio de Lucas M artí 
irátlco  ile Universidad de Ingením a Quí
mica) Vicerrector de Desarrollo Empresa
rial e Infraestructuras; M arta Ángeles Al
calá Díaz (Titular de Universidad de Dere
cho Mercantil) Vícerrccttma de Aloraos, 
Public Pintado Sanjuan (Catedrático de Uni
versidad de Ingeniería Mecánica) Vicerrec
tor de Relaciones internacionales; Antonio 
Roncero Sánchez (Catedrático de Univer

sidad de Derecho Mar- : 
cantil) Vicerrector del 
Campus de Albacete y 
Proyectos Emprende
dores); José M aría  
M enéndez M artínez 
(Catedrático de Uni
versidad de Ingeniería 
e In fraestructu ra  de 
los IVansporles) Vice
rrector del Campus de 
Ciudad Real y Coope
ración Cultural; José 
Ignacio Albentosa Her
nández < (Catedrático de

—------ --------- —  Escuela Universitaria
de Filología Inglesa) Vicerrector de! Cam
pus de Cuenca y Extensión Universitaria; 
Evangeliza Aramia Garría (Titular de i Job 
ve cridad de Economía Aplicada) Vi correc
tora ílei Campos de Toledo y Relaciones Ins
titución ai es; Juan  Ram ón de Páram o 
Arguelles (Catedrático cíe Universidad de 
Filosofía cid Derecho) Secretario General 
y José Luís González Quejigo (Licenciado 
en Ciencias' Económicas y Empresariales) 
Gerente.

Dos mil
actividades para 
l a f o u w t  M i  'M

ptoUvtotfe
El Plan de Formación Perma
nente del Profesorado de Cas
tilla-La Mancha prevé la reali
zación a lo largo de este curso 
de 2.204 actividades de forma
ción en las que participarán 
33.000 docentes, desde la con
sideración de que la formación 
es mi elemento prioritario en 
la calidad de la enseñanza.

Así lo destacó el conseje
ro de Educación, José Valver- 
de, durante la presentación del 
Plan 2003-04 con el que se pre
tende dar respuesta a las ne
cesidades que el profesorado 
plantea, para la mejor gestión, 
de la educación.

“Desde el primer momen
to, la Consejería lia apostado 
por tener el mejor .profesorado 
posible, porque entendemos 
que el profesorado es prota
gonista principal en la educa
ción, y en ese sentido su for
mación es objetivo prioritario 
■en nuestra .política”, destacó,

' al,; tiempo- qué-'aseguró--que 
' “hay distintas formas de en
tender el concepto de calidad 
en la educación y el nuestro 
pasa por la formación del pro
fesorado”.

Este Plan de Formación 
cítenla con un presupuesto de 
1.991.800 euros, lo que supo
ne un incremento del 13% en. 
los últimos dos años.

Val verde explicó que en el 
desarrollo del Plan de Forma
ción se conjugan, tres aspec
tos: las prioridades del siste
ma educativo, la atención a las 
necesidades detectadas en los 
centros y las respuestas a las 
demandas específicas de de
sarrollo personal de los docen
tes.

El consej ero se refirió al. in
terés por potenciar al centro 
educativo como centro de for
mación, para que cada colegio 
o instituto identifique sus ne
cesidades de formación des
de i a auíoevaluauÓFi Cuan
do un cenUo se implica en dío- 
y celos de formación su res te
tado es sfeiiift)e mejor apun
tó.

FJ Plrni nene ( una.) euiiie 
nido ía formación jura la aten
ción a la dÍY'T:odaó del • ima
nado, la miséis unza en 'toco s, 
la foimacum  en feimuns es 
tianjeras las i ecuoiogías um i - 
tales de la informac ion y 'a ,c - 
tnualeación, la formación <lc 
colectivos y lafem iacíjit pasa 
la actualización, científico y < i<- 
dáctica del profesorado.
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I r ’U U
La idea surgió durante la cena de la Sociedad Cervantiva, en Esquivias (Toledo)

Propuesta la declaración de íáEl Quijote” 
como Patrimonio de la Humanidad
El alcalde de Alcalá de Henares, Bartolomé 
f  jfon/áH2, lia propuesto que “El Quijote” sea de
cía! ado Patrimonio de Ja Humanidad con moti
vo da i IV centenario de la publicación de la obra

de Cervantes el próximo año. González lanzó 
esta iniciativa durante la cena de la Sociedad 
Cervantina de Esquivias (Toledo), en la que fue 
nombrado socio de honor de esta entidad.

El Acaldo complutense íes aleo Jas 
v io c tó d f!oríes oue a través de la 
' t\,v> de Cor "antes, han ptiruindo 
heiiiiíihai a su ciudad con esta vi- 
U t toledana, incluidas las perso
nales

El alcalde de inquirías, Julio 
Toncjón, pid«6 en este acto la im
plicación de la ciudad compluicu
se en íü' acto* que con molí m de
centenal io de El Quijote se han or
ganizado en Ja rqgíóti, y que sit- 
/an para auuai < slucrzos por par 
fe ríe Jaf cmdíidr s y pueblos riu 
rulados por )<» uin/eisaJ oía a de 
O  i Vítales,

Durante la cena, que con me- 
uioia labodadeesciiroi universal 
con la esquí víana Catalina de Pa
lacios, re en trepó d  piemio “finí- 
jore del año” a la Fundación Ra 
món Ai cu  s poi su laboren íavor 
de ía < ulftua y de Esquí vías.

Con este pim iio. señalaron 
miembros de la Sociedad Cervan
tina, se icconoee ej esfuerzo y el 
apoyo económico hecho por esta 
entidad para cotnpjar la Casa de 
Cei vantes en Ja década de tos 90, 
y que hoy alberga un musco cer
vantino y Ja Gisa de la Cultura.

El piesitienfc tic1 la Sociedad 
CVj van lina, José Roseü, dio cuen
ta al finalizar el acto deJ rtombra-

miento como socio de honor del 
acmal rector del Seminario Mayor

de Toledo, y originario de Esqui
vias, Miguel Sánchez Ternejón.

AMITEtrabajaráparaprotegerd
patónM róanpt^
La Asociación Española de Amigos de los 
Teatros tiene su sede en Albacete

La Asociación Española de 
Am igos de los Teatros 
(AMITE), con sede en Albace
te, ha comenzado su andadura 
con el objetivo de proteger el pa
trimonio arquitectónico de los 
escenarios españoles, sobre 
cuya situación presentará un 
informe al Ministerio de Educa
ción y Cultura dentro de un año.

AM ITE constituyó su 
Asamblea General y entregó el 
primer “Premio Luis Parreñp a la 
calidad en el teatro” al actor Ma
nuel Galiana, que acompañó en 
rueda de prensa al presidente de 
AMITE, Javier López-Galiacho.

El presidente de AMITE ex
plicó que la Asociación cuenta 
ya con setenta socios, principal
mente en Albacete, pero tam
bién en regiones como Aragón, 
Cataluña, Andalucía y Galicia.

AMITE es heredera de la 
desaparecida Asociación de 
Amigos del Teatro Circo, enti

dad que fue la encargada de im
pulsar la recuperación de un es
pacio escénico emblemático en 
Albacete y poseedor de la ca
racterística singular de poder 
convertir en pista de circo la 
zona de butacas.

La nueva Asociación conti
nuará entregando el Premio Na
cional de Teatro “Pepe Isbert” 
que en su octava convocatoria 
se disputan las actrices Lola 
Herrera y Amparo Rivelles, así 
como el “Premio Gregorio Ar
cos” que pasará a premiar la 
“mejor labor del año en la con
servación del patrimonio teatral 
de España”.

López-Galiacho apuntó que 
en el mes de febrero se celebra
rá una Gala anual donde se en
tregarán los premios antes se
ñalados y que tendrá lugar en la 

' sede de AMITE en Madrid, ubi
cada en el Teatro María Guerre
ro.

El grupo de la Casa de Castilla-La Mancha en 
Madrid actuó en Almagro (Ciudad Real)

HMalgsiía” gana el primer premio 
del XIV Certamen de Folklore .

Reyes Mateus gana III certamen Novela Jóvenes 
Escritores de Caja Castilla-La Mancha
Javier Reyes Mateus, de 29 años, 
natural de Caracas (Venezuela) y 
residente en Pamplona, resultó 
ganador del tercer “Certamen Na
cional de Novela para Jóvenes 
Escritores Caja Castilla-La Man
cha Valentín García Yebra” por la 
obra “Memoria de pena y gloria”.

En esta edición han pugnado 
62 obras, algunas de ellas de paí
ses como Venezuela, Argentina, 
México y Portugal, entre otros.

La novela ganadora, por la que 
Reyes Mateus obtiene un premio 
de 3.000 euros, ha sido valorada 
por el jurado de manera mayorita- 
ria, por destacar en ella la descrip
ción de imágenes “muy expresi
vas” y las “escenas inolvidables”, 
además de constituir “un relato de 
una gran brillantez”.

El galardonado agradeció el 
“inmenso honor” que supone re
cibir este premio y manifestó su 
deseo de que se le conozca como 
un hispanista.

La consejera de Cultura, Ara- 
celi Muñoz, puso en valor el 
“acierto” de la creación de este 
premio y de que se le haya puesto 
el nombre de un académico de la 
talla de Valentín García Yebra, que 
es también presidente de honor del 
Club Siglo Futuro, organizador del

¡¡P if

___  Bachiller

evento.
Como invitado acudió el escri

tor y periodista Arturo Pérez- 
Reverte, quién confió en que la 
próxima de sus novelas que va a 
ser llevada al cine, “El capitán 
Alatriste”, le satisfaga más que la 
adaptación de otras obras suyas.

El Teatro Municipal de Almagro 
acogió recientemente la celebra
ción del XIV Certamen Nacional 
de Grupos Folklóricos de las Ca
sas Regionales y Provinciales 
de España, organizado por la 
Confederación de Casas Regio
nales y Provinciales de España 
y el patrocinio de la Consejería 
de Bienestar Social de La Junta, 
Caja Castilla-La Mancha y el 
Ayuntamiento de Almagro.

Previamente seleccionados 
por sus respectivas federacio
nes se presentaron ocho grupos 
que, con el teatro abarrotado de 
público, ofrecieron un variado 
espectáculo folklórico.

Los grupos participantes 
fueron: “Esbart Dansaire Maig”

perteneciente al Circulo Catalán 
en Madrid; “Nostalgia Andalu
za”, de la Casa de Andalucía en 
Zaragoza; “Axouxere” de la 
Casa de Galicia en Valladolid; 
“Casa de Andalucía” de la Casa 
de Andalucía en Valencia; “La 
Nacencia” perteneciente al Cen
tro Extremeño en Alcalá de He
nares; “Raíces de Za-Hu-Te” de 
la Casa de Aragón en Lleida; 
“Raíces de Castilla y León” re
presentando a la Federación de 
Castilla y León e “Hidalguía” de 
la Casa de Castilla-La Mancha 
en Madrid, ganador del concur
so.

La presentación corrió a car
go del escritor y periodista, Fran
cisco López Martínez.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #563, 19/12/2003.



Es el cuarto año consecutivo que la región acude así a la Feria Internacional 
de Turismo de Madrid, que se celebrará del 28 de enero al 1 de febrero

Castilla-La Mancha contará con 
un stand único era ¡?ITUR
Castilla-La Mancha contará, por cuarto año con- entre los días 28 de enero y 1 de febrero, gra- 
secutivo, con un stand único en la Feria Inter- cias al convenio de colaboración suscrito por la 
nacional de Turismo (FITUR), que se celebrará consejera de Cultura, Araceii Muñoz, con los 
en el Recinto Ferial Juan Carlos I de Madrid presidentes de las cinco diputaciones.

Según informó Muñoz tras la fir
ma, en la próxima edición de FI
TUR la región contará con un 
stand de casi 3.000 metros cuadra
dos, de los que 926 metros cua
drados serán para la Junta, 350 
para la Diputación de Albacete, 
400 para la Diputación de Ciudad 
Real, 250 tendrá la Diputación de 
Cuenca, 350 serán para la Diputa
ción de Guadalajara y la Diputa
ción de Toledo tendrá 500 metros 
cuadrados.

La consejera de Cultura expli
có que el coste total que tendrá la 
presencia de Castilla-La Mancha 
en FITUR es de 913.000 euros, de 
los que la Junta aportará 417.000

euros, y el resto lo sufragarán cada 
una de las diputaciones provin
ciales en función del espacio con 
el que contarán.

Como en años anteriores, las 
provincias castellano-manchegas 
irán rotando en cuanto a su prota
gonismo en la feria, de modo que 
cada una tiene adjudicado un día 
en el que tendrá mayor presencia.

En concreto, el primer día de la 
feria estará dedicado a la provin
cia de Albacete, el día 29 de enero 
será el día de la provincia de Tole
do, el 30 de enero el de Ciudad 
Real, el 31 de enero estará dedica
do a Guadalajara y el 1 de febrero 
a Cuenca.

í-oto;: Hosa Zaba
Muñoz anunció la intención 

del Gobierno regional de “truslu 
dar” ai resto de ferias de turismo 
nacionales e internacionales, ett 
las que está presente la u gión, 
estacoopciación institucional que 
se aplica a la Fi n  ÍR, con el objs ío 
de “rentabiiizar nuestras piasen 
cias, así como potenciar la promo
ción turística de Castilla-La Man
cha”.

Por último, Muñoz adelantó 
que los detalles de diseño del 
stand y los contenidos promocio
nales que se llevarán a cabo en la 
nueva edición de la feria se darán, 
a conocer en la. primera quincena, 
del próximo mes de enero.

La inflación interanual se sitúa en el 2,7 por ciento

Los precios subieron en Castilla-La Mancha 
un 0,3 por ciento en noviembre
El Indice de Precios de Consumo 
(IPC) subió un 0,3 por ciento en 
noviembre en Castilla-La Mancha, 
con lo que la inflación acumulada 
durante el año se sitúa en el 2,5 
por ciento y la inflación interanual 
en el 2,7 por ciento, según datos 
del Instituto Nacional de Estadís
tica (ME).

Por grupos, el mayor aumento 
de precios se produjo en vestido 
y calzado, con un incremento del 
2,6 por ciento, seguido del experi
mentado en vivienda (+0,4 por 
ciento), en alimentos y bebidas no 
alcohólicas (+0,2), y en enseñan

za (+0,2 por ciento). Subieron tam
bién los precios en el grupo de 
bebidas alcohólicas y tabaco (+0,1 
por ciento), medicina (+0,1 por 
ciento) y transporte (+0,1 por cien
to). Por el contrario, ios precios 
bajaron durante el mes de noviem
bre en ocio y cultura (-1,3 por cien
to), comunicaciones (-0,6 por cien
to), menaje (-0,3 por ciento), otros 
(-0,2 por ciento) y hoteles, cafés y 
restaurantes (-0,1 por ciento).

Por provincias
Por provincias, los precios 

subieron en noviembre un 0,6 por

ciento en Albacete, un 0,5 por cien
to en Cuenca, un 0,3 en Ciudad 
Real y un 0,1 por ciento en Guada
lajara y se quedaron estables en 
Toledo. En lo que va de año la pro
vincia de Ciudad Real acumula 
una inflación del 2,8 por ciento, 
seguida de Toledo con un 2,4 por 
ciento, Guadalajara y Albacete, 
ambas con un 2,3 por ciento, y 
Cuenca, con un 2,2 por ciento.

La inflación interanual es del 
2,9 por ciento en Ciudad Real, del 
2,8 por ciento en Toledo, del 2,7 
por ciento en Guadalajara y del 2,5 
por ciento en Cuenca y Albacete.

Otearán alrededor de 800 empleos

La Junta cmteáe l0,7 millones a 
proyec tes empresariales
La Conseje* tit ti'. tndusf rin y 
Trabajo comedió el pasado mes 
de noviembre 10,7 millones de 
caí os tic subvención a más de 
200 proyectos empresariales de 
la región que creaián casi 800 
nuevos empieo.%.

Según datos tie la J tiieccfón 
General de Piumoción v Desa
rrollo Empresan ai. el tola! ik L 
invemiún api ohada p<» los M 7 
proyt efos enspjesan.tlcs que 
han accedido ,¡ crías ayudas as 
(tiende a o I .ti millones de cuios.

Estas sub\encames a la tu 
versión empresarial han tiwtiliía- 
do la constitución de. 43 empn* 
sas en i a región y la ampliación 
de otras 174.

FJ 4077 cíe fus nuevo;* pues 
ios de 11 abajo jk P ena  e a gran 
des pioyeí tos empn sat tales, 
con una inversión aprobada de

cufie 600.000 y 900.000 coros 
cada uno de ello.,. Lee -lyuilre a 
la inversión, esuni du ijadas a la 
generación de empleo y a Ja am
pliación o modenn racimi de Ls 
empresas de la icmOn.

Se subvenciona, fundamem 
íalmcuíc, la adquisición de ¡c 
n a v e  obta eivti mnqtmia/is. 
mobiliario y en; c;cs * quijar m 
Íormaíicos ingenie)G firmen 
ios de iranspunc e n  I).

Hiñe piopinmu di atinan 
clones se enmare a mi el I /rro*m 
de Competnoudad e lee albor, 
a la Invasión linipmsat mí < ¡. 
Castilla F.t Mancha, de l'tog 
qu¡ pruna la cku< mu «k> mnpba 
estable, las líneas de ¡onu ufo T 
la compelí! ¡vida* f y las límp ida , 
a la ir¡rjoj«i de los ¡uoiesos 
medioambientales en las atiple 
sas.

vSei.nln ó oíos dpi propio Ministerio do Lomcuío

« L r i f l l í t '  L tt  ¡ V lü e r l tó ,  

r c p j á H  r m  n m m t  ¡ m r  

metro coiislsiikio de viv ieiwfti líStre

Castilla-La Mancha es la segun
da Comunidad Autónoma espa
ñola con el precio más barato por 
el metro cuadrado construido de 
la vivienda libre, según el índi
ce de Precios de la Vivienda Li
bre del Ministerio de Fomento 
del tercer trimestre.

Según se desprende del mis
mo, el metro cuadrado construi
do de la vivienda libre en nues
tra región asciende a 810 euros, 
una cantidad notablemente in
ferior a la media del país, que se 
sitúa en 1.451 euros. Dicha cifra 
ha experimentado un aumento 
del 3,42% respecto al segundo 
trimestre, frente al 3,96% de su
bida registrada en el trimestre an

terior.
La Comunidad Autónoma 

con menor precio de la vivienda 
libre es Extremadura, seguida, de 
cerca por Castilla-La Mancha, 
Galicia y Murcia. Las regiones 
con precios más altos son M a
drid, el País Vasco, Cataluña y 
las Islas Baleares.

El. índice de Precios de la Vi
vienda Libre del Ministerio de 
Fomento se elabora con infor
mación procedente de las Socie
dades de Tasación.

El número de tasaciones re
cibidas ha sido, aproximadamen
te, de 200.000, lo que supone un 
31 % más que en el trimestre an
terior.
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La consejera de Agricultura se interesó por la campaña de aceituna en Camuñas

Gómez destaca la importancia de adoptar 
nuevas teconologías en la recolección agrícola

nuevas tecnologías que se están aplicando en 
las labores de recolección y que existe una lí
nea de subvención de la Consejería de Agricul
tura que financia esta renovación de maquina
ria”.

La consejera de Agricultura, Mercedes Gómez, 
conoció de primera mano en Camuñas (Toledo) 
como se está desarrollando la recolección de la 
aceituna. La titular de Agricultuira declaró que 
“es necesario que los agricultores conozcan las

Foto: Jesús Aparicio
La consejera de Agricultura, M ercedes Gómez, y  e/  delegado de Agricultura en Toledo, Gustavo Martín, junto a los 
agricultores de Camuñas (Toledo) y  la nueva máquina con vibración autopropulsada para la recolección del olivar.

En Camuñas, Gómez observó el 
ftin.cionami.eEto de una nueva má
quina que se está utilizando en la 
recolección de la aceituna, una de 
las primeras de estas característi
cas que se ha adquirido en Castí- 
lla-La Mancha. En concreto, se tra
ta de un vehículo con vibradores 
autopropulsados cuya ventaja es 
que no necesita ser arrastrada por 
un tractor y permite, por tanto, una 
adaptación a terrenos difíciles o a 
cultivos en montaña.

La consejera subrayó que con

tecnologías similares “se puede 
rentabilizar más la recolección y 
acortar el tiempo necesario para 
recoger los frutos, con lo que se 
gana agilidad para llevar las acei
tunas a la almazara”. Mercedes 
Gómez señaló que también se es
tán introduciendo nuevas máqui
nas en el viñedo, con vendimia
doras y remolques especiales, y 
en cultivos hortícolas, con trans
plantadoras, sembradoras y cose
chadoras adaptadas.

En el caso del vehículo con

vibración autopropulsada, el due
ño de la m aquinaria, Manuel 
Elcano, aportó el dato de que sir
ve para recoger 800 kilogramos de 
aceituna al día, mientras que con 
la recolección a mano se consi
guen unos 80 kilogramos.

Para la adquisición de la má
quina, la Consejería de Agricultu
ra ha concedido a la Sociedad 
Agrícola de Transformación “Los 
Tallaos”, peticionaria de la ayuda, 
25.200 euros, lo que supone el 35 
por ciento del coste total.

Arévalo «Mínela que el conejo de monte será 
declarado especie de interés preferente
La consejera de Medio Ambiente, 
Rosario Arévalo, ha anunciado
que su departamento declarará al 
conejo de monte como especie de 
interés preferente por su importan
cia en el ámbito cinegético y ser la
"piedra angular” sobre la que se 
basa la recuperación y conserva 
ción. de las más singulares y em
blemáticas especies que se en
cuentran en peligro de extinción.

En la inauguración de las VI 
Jornadas de Estudio y Conserva
ción de Mamíferos, organizadas 
por la S.ECEM. y ei instituto de 
Estudios en Recursos Cinegéticos 
(IREC) de la región, Arévalo afir
mó que el conejo de monte no se 
encuentra en peligro de extinción 
pero sus poblaciones experimen
tan unos altibajos intermitentes,

desapareciendo de algunas zonas 
y .llevando a extremos preocupan
tes la situación de otras especies

boto: Alberto Pérez

que basan prácticamente su dieta 
en esta especie, como las águilas 
o el lince ibérico.

La Junta elaborará la identificación
gepgt aflea de todas las paj celas
La Consejería de Agricultura colaborará con 
el Fondo Español de Garantía Agraria

La Consejería de Agricultura y 
el Fondo Español de Garantía 
Agraria (PEGA) colaborarán 
para la creación del Sistema de 
Información Geográfico de las 
Parcelas Agrícolas (SIGPAC) 
que sirva para la gestión de las 
ayudas de la PAC mediante la 
identificación de las explotacio
nes, su actividad productiva y 
los datos de los titulares.

Para la aplicación de este 
convenio, la Consejería de Agri
cultura destinará 1,8 millones de 
euros para sistematizar los da
tos de las parcelas agrícolas re
gionales, que ocupan una super
ficie de 79.461 kilómetros cua
drados. Con esta extensión, 
Castilla-La Mancha ocupa el ter
cer lugar en el conjunto nacio
nal, sólo por detrás de Castilla y 
León y Andalucía.

Como Castilla-La Mancha ya 
ha elaborado fotografías aéreas 
y por satélite de explotaciones, 
su aportación financiera se ha 
visto reducida porque el mate
rial se adapta a los parámetros

establecidos por el PEGA para 
todo el territorio nacional con el 
fin de unificar sistemas.

El proyecto objeto del con
venio consiste en elaborar una 
cartografía con aplicación infor
mática que permita conocer las 
características de todas las par
celas agrícolas de Castilla-La 
M ancha, que debe poner en 
marcha antes del 1 de enero de 
2005, según establece el Regla
mento comunitario 1593/2000 de 
17 de julio. Para ello se utilizarán 
los datos catastrales, mapas y 
fotografías aéreas y por satéli
te. Toda esta información será 
crucial para la aplicación de la 
reforma de la Política Agraria Co
munitaria (PAC), ya que será 
necesario comunicar a cada agri
cultor la cuantía de ayuda que 
le corresponde en función de su 
producción de los años 2000, 
2001 y 2002.

En todo este proceso será 
fundamental contar con un sis
tema de información geográfico 
adecuado.

Presentan la Micadói Geográfica 
Protegida “Mazapán de Toledo’'
La consejera de Agricultura, 
Mercedes Gómez, presentó en 
Madrid los primeros productos 
que se comercializan con la eti
queta de la Indicación Geográfi
ca Protegida (IGP) ‘Mazapán de 
Toledo’, que garantiza el respe
to a unas formas de elaboración 
tradicionales marcadas por el 
Consejo Regulador durante su 
primer año de actividad.

Gómez destacó las resonan
cias culturales e históricas del 
mazapán y su identificación con 
Toledo, “un patrimonio transmi
tido de generación en genera
ción, sin alteraciones aprecia
bles, que supone un factor de 
competitividad añadido”.

Tras resaltar las ventajas y

obligaciones que supone con
tar con un distintivo de calidad, 
Mercedes Gómez agradeció su 
esfuerzo a “todas las personas 
y empresas que participan en 
esta iniciativa”, y mostró su re
conocimiento al presidente del 
Consejo Regulador, Cándido 
Peces, por su implicación en el 
proyecto.

A la presentación de la IGP 
‘Mazapán de Toledo’ asistieron 
los 20 productores acogidos al 
Consejo Regulador, además de 
personalidades del sector agroa- 
limentario, distribuidores, res
ponsables de tiendas de selec
ción, restauradores y profesio
nales de medios de comunica
ción y prensa especializada.

Campaña satisfactoria en la 
D.O. “Ribera del Júcar”
La campaña de vendimia en los 
pueblos que integran la D.O. 
“Ribera del Júcar” ha sido muy 
satisfactoria en cuanto a la cali
dad de la uva recogida, según 
ha reconocido el gerente de esta 
denominación, Juan Antonio Vi- 
llahermosa, quien explicó que 
los vinos que van a ponerse a la 
venta a partir del próximo mes

de febrero van a ser de una cali
dad extraordinaria. El próximo 
año estarán a la venta en el mer
cado un millón de botellas, que 
se dividen en vinos jóvenes, vi
nos tradición que tienen toques 
de haber madurado en b ame as, 
y vinos de crianza que necesi
tan reposar un mayor tiempo y 
se sacarán al mercado en 2005.
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Ayuntamiento de 
Membrilla
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Caña para una mujer muerta a manos de su compañero

Q
oerida amiga:

NEMESIO DE LARA GUERRERO ̂

(,) Presidente de ia 
Diputación Provincial
de Ciudad Real

Deseo con toda la fuerza de mi alma que estés disfrutando del mejor lugar en el mejor tiempo. Y que te encuentres rodeada de amigas 
y de amigos que te quieran y a los que quieras.

mientras desayunamos, el periódico nos sigue trayendo noticias de una nueva muerte, de una nueva agresión desde d  acuñado marco 
de la “violencia doméstica”. Por cierto, que no me gusta el término. Descontextualizado, suena a viole ocia menor, eslrtxi ¡a, aislada, 
suave.

E introducimos la tostada en el café, mientras pasamos a la sección de deportes, con la misma parsimonia, casi con la misma normaí¡ 
dad, que leemos sobre los niños muertos del hambre o de la guerra en lugares lejanos para nuestra tediosa tranquilidad.

Cuánto me gustaría haber sabido de tu vida, conocer si alguna vez estuviste enamorada desde lo más hondo de tus entrañas de esa 
persona que te rompió en mil sangres. Saber si cuando decidiste vivir con él sentiste el ciego cosquilleo del amor o el de la duda fría. Si 
la alegría se te empezó a quebrar desde el primer hachazo inesperado de voz o tu presentimiento ya nacía casi con eí primer beso.

Quiero imaginar tu adolescencia, esa edad tan difícil y convulsa, pero tan preñada de sueños, de ilusiones, de proyectos Y tu juventud, 
madurando sentimientos, seleccionando caminos, descubriendo al hombre entre los hombres. Probablemente fuiste una chic u alegre, 
hermosa, confiada, inquieta. Y no tenías más ataduras que el compromiso de ios estudios o las obligaciones de tu reciente trabajo, 
porque la libertad era el valor al que con más ahínco te agarrabas para ser tú misma.

Y un día se te abrieron todos los cielos. No te ibas a encadenar. Estabas dispuesta a abrir tu dorada jaula para siempre. ¿Qué esperan 
za sobrevuela por encima del amor? Ninguna. Sin haber leído a San Pablo, sabías que el amor no tiene límites, que es '-orno una ven!-,* e 
infinita pradera por la que se puede discurrir pacíficamente, sin más sobresaltos que d  de la pasión que le acompaña síenspie,

Darte, entregarte, disfrutando en ello más que recibiendo... Y tener hijos para educarlos en la paz y en Ja libertad en que lú tanto 
creías...

Pero qué pronto te cortaron las alas. Cómo fue colándose d  desamor entre las rendijas de las ventanas que tú te apodabas ;t a  huí 
rápidamente. Que poco lugar para la ternura. Qué deprisa se enfriaron tus muslos. Y qué mustias fueron quedando las Sl< hvs de la 
pradera en la que tú habías situado la tierra prometida.

Malos encares, gritos destemplados, miradas metálicas, salivazos amargos, sexo animal. 111 macho cíei rotado en su brutal madjísmo. 
Golpes inicuos, amenazas cobardes, tiranía lampante,

Y tú cada vez más pequeña, arrugada, enrocada, enroscada. Casi sin darte cuenta. Esperando salir del sueno, aiifidniido aquella vieja 
jaula construida de brisas cariñosas y corazones cercanos.

Esperar; por los hijos, por los padres, esperar. Perdonar, por la vida, por las creencias, perdonar. 1 fasta justificar, por las malas rachas, 
por ia inconsciencia, justificar. Soportar, por miedo a males mayores, por miedo a lo muerte, soportar,

Pero las fieras sólo se amilanan ante fieras más fieras que ellas. Un cuchillo, una cuerda, un hacha, unas manos asesinas sobre, un 
cuello moldeado sólo para recibir caricias, para estremecerse ante los besos o Jos versos.

Todo esto lo supongo, pero tampoco sé de tu ultimo pensamiento. Dicen que los mártires morían perdonando a sus matadores. Yo n e o  
que no. Que se puede perdonar un arrebato o una ofensa, aunque sea premeditada. Pero el ilolot causado continua y dehbrí adámente, 
la acción decisoria de extirpar la vida de quien no intenta en ese instante extirpar tu vida, no admite perdón.

Aunque no lo creas, amiga mía, yo me siento cocausaníe de tu muerte, de tu sufrimiento anterior. Y de tantas muertes y de tantos

En esta tierra cada día más yerma de manos cariñosas las cosas no deben de ir mejor de lo que supones. Cada día que amanece,

sufrimientos injustos e innecesarios que ya han sucedido. Y de los que están sucediendo en los 
momentos mismos en que te escribo esta carta. Y de los que sucederán mañana y siempre.

Porque sigo comiendo tostadas apaciblemente mientras leo el periódico, sin que me tiemble el 
pulso. Porque no salgo gritando a la calle cada vez que un ser inhumano agrede a un ser
humano. Porque no intervengo ante los signos probables de situaciones que pueden conducir a 
la que tú sufriste. Porque, quizás, desde mi atalaya de macho no coopero hacia una educación 

más igualadora e igualitaria entre el hombre y la mujer.

Por eso, yo sí que reclamo tu perdón.

Por aquí estamos celebrando la Navidad. Sabes que es fiesta cristiana y familiar en que nos 
agarramos a la felicidad de los entornos más cercanos, olvidándonos de manera, anticristiana de 
los que sufren tras el muro de nuestra intimidad. Estoy plenamente convencido de que hace doce 
meses no esperabas que en la escalera de tu vida quedasen tan pocos peldaños. Y de que besarías

a tus hijos y a tus padres al dar la bienvenida a este tan terrible tu último mío.

Estés donde estés, te aseguro que, al menos, tendré un pensamiento para ti, y que 
cuando bese a mis hijos, que ya habrán leído esta carta, sabré, con sólo mirarlos, 
que ya ocupas un rincón en sus jóvenes corazones.

Un abrazo de tu amigo Nemesio.
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Viernes 19 de Diciembre
18.00 h. "PALMER" Artes Mágicas. Centro 
Socio-Cultural de los Anguijes.
21.00 h. Tributo a "GLENN MILLER", The Cinema 
Big Band. Auditorio Municipal. 12 euros.

Sábado 20 de Diciembre
18.00 h. "PALMER" Artes Mágicas. Centro 
Socio-Cultural de Argamasón.
19.30 h. "El Mago Harry y la Reina de las 
Nieves". Joven Ballet de Ucrania. Auditorio 
Municipal. 12 euros.

Domingo 21 de Diciembre
19.30 h. Certamen de Villancicos. Auditorio 
Municipal. A beneficio del Sagrado Corazón 
(Cotolengo),

Lunes 22 de Diciembre
12.30 h. Festival de Cine Infantil y Juvenil.
"Viaje A l u c i n a n t e "  Pase s:  1 2 , 3 0  y 17,30 h. Cine 
Capítol.
1 9 .3 0  h. Teatro Infantil. "A todo trapo". 
Compañía Lavi E Be!, Auditorio Municipal

Martes 23 de Diciembre 
2:1,90 h. Grupo de Coros y Danzas de 
Magisterio. Auditorio Municipal.

Jiiewes 25 de Diciembre 
,12,00 h. Concierto de Navidad. Banda Municipal 
de Música de Albacete, Auditorio Municipal.

Viernes 26 de Diciembre
19.00 h. Teatro Infantil. "Te lo cuento", 
Compañía La Tirita. Centro Socio-Cultural de
Santa Ana.
20.00 h. Joven Compañía de Danza de 
Albacete. Centro Socio-Cultural de Tinajeros.
20.30 h. Música Gospel. "Oh Happy Day" The 
Míssissippi Gospel Choir. Auditorio Municipal. 12
euros.

Sábado 2? de Diciembre
12.30 h. Festival de Cine Infantil y Juvenil. 
"Simbad, la leyenda de los...". Pases; 12,30 y
17.30 h. Cine Capítol.
19.00 ti. Ronda de Aguinaldos. Por las calles de 
la ciudad.
21.00 ti. Flamenco. La Macanita y El Josele.
Auditorio Municipal. 12 euros.

Domingo 28 óv  HSciembre
12.00 h. Concierto de Navidad. Auditorio 
Municipal. Patrocina BANCAJA.
12.30 h, Festival de Cine Infantil y Juvenil.
"Simbad, la leyenda de los.,.". Pases: 12,30 y
17.30 h. Cine Capítol.
2 0 .0 0  ti. Teatro Infantil. "¡Glup! ¡Mis rayas!". 
Compañía Kamante Teatro, Auditorio Municipal.

Lunes 29 de Diciembre
12,30 h« Festival de Cine Infantil y Juvenil. "La
puerta del tiempo". Pases: 12,30 y 17,30 h. 
Cine Capítol.
2 1 ,0 0  ti» Grupo de Coros y Danzas Abuela 
Santa Ana, Auditorio Municipal.

M artes 30 de Diciembre
12.30 h. Festival de Cine Infantil y Juvenil. "La 
puerta del tiempo". Pases: 12,30 y 17,30 h.
Cine Capítol.
21.00 h. Orfeón de La Mancha. Concierto de 
Navidad. Auditorio Municipal.

V iernes 2 de Enero
17.00 h. Festival Disney. Danza Española.
2 1 .0 0  h. Nueva Generación de Danza. Auditorio
Municipal. -

Sábado 3 de Enero 
.12,30 h. Festival de Cine Infantil y Juvenil. "La 
princesa prometida". Pases: 12,30 y 17,30 h. 
Cine Capítol.
19.00 h. "PALMER" Artes Mágicas. Centro 
Socio-Cultural de Santa Ana.
21.00 h. El Club de la Comedia. Pases: 21 y 23 
h. Auditorio Municipal. 12, 15 y 18 euros.

. Domingo 4 de Enero
12.00 h. Opera Infantil. "La Opera mola". 
Auditorio Municipal.
12.30 ha Festival de Cine Infantil y Juvenil. "El 
viaje de Chirino". Pases: 12,30 y 17,30 h. Cine
Capítol.
18.00 Si. Teatro Infantil. "Te lo cuento". 
Compañía La Tirita Teatro. Centro Socio-Cultural 
de Argamasón.
20.00 ti. Compañía de Danza Jándalo. Auditorio
Municipal.

Lunes 5 de Enero
12.30 h. Festival de Cine Infantil y Juvenil. "El 
viaje de Chirino". Unica función. Cine Capítol.
21.00 h. "PALMER" Artes Mágicas. Centro 
Socio-Cultural de Tinajeros.

V iernes 19 de Diciem bre
20.00 h. Ermita de la Veracruz. Concierto de 
Villancicos. Coro de Cámara "Mansll Nahar".

Sábado  20 de Diciem bre
17.00 h. Ermita de la Virgen del Carmen. 
Concierto de Villancicos. Coro de Cámara 
"Mansil Nahar".
18.30 h. Ermita de la Divina Pastora. Concierto 
de Villancicos. Coro de Cámara "Mansil Nahar".
20.00 h. Gran Teatro. Representación de "El 
Adefesio", de Rafael Albertl, con Manuel Galiana 
y Ma. Luisa Merlo. Entrada: 6 euros.
20.30 Si. Ermita de la Veracruz. Concierto de 
Navidad. Coral Polifónica "Mater Assumpta".

Domingo 21 de Diciem bre
12.30 Si. Iglesia Convento Monjas de Clausura. 
Concierto de Navidad. Orquesta de Pulso y Púa 
"Soto mayor".
20.00 Si. Gran Teatro. Concierto CCM, Joven 
Orquesta Internacional y Coro del 
Conservatorio "Jacinto Guerrero". Piezas de 
ópera y zarzuela. Entrada: 6 euros.

Sábado 27 de Diciem bre
1 8 .0 0  §1, Iglesia Conento Monjas de Clausura. 
Concierto de Navidad. Coro de Cámara "Mansil

Nahar".
20.00 h. Gran Teatro. Concierto de Fin de Año. 
Banda de Música "Julián Sánchez M a roto". 
Entrada: 1,50 euros.

S ábado  3 ele Enero
1 9 .0 0  h. Casa de Cultura. Danzas Regionales. 
Aqrupación de Música y Danza "Manuel de 
Falla".

Juew es Id; de Diciembre
18.00 h. Casa de Cultura. FESTIVAL MUSICAL 
DE LA UNIVERSIDAD POPULAR. Grupo Infantil de 
bailes regionales. Alumnos de inglés y de 
alfabetización. Francisco Núñez Núñez y 
alumnos de música.

S ábado  20 de D iciem bre
18.00 h. Pabellón. Baloncesto: MEMBRILLA CB- 
ALBMAGRO CB.
20.00 h. Casa de Cultura. GRUPO DE COROS Y 
DANZAS "REZUELO".

Dom ingo 21 úe D iciem bre
9.30 h. C.P. Virgen del Espino. Torneo de Tenis
de Mesa. ~ .
11.00 h. Paseos del Espino. CARRERA DE 
ORIENTACIÓN DEL CIRCUITO REGIONAL.. 
Inscripción libre para todos los públicos.
16.00 ti» Pabellón Deportivo. Fútbol 2a 
Autonómica: MEMBRILLA C.F.-POZUELO C.F.
16.30 h. Visita a los belenes y escaparates 
inscritos en el concurso, acompañado9s del 
grupo "TUNO'S".

Lunes 22 de Diciembre
20.00 h. Pabellón Deportivo. Torneo de Voleibol 
4x4.

Martes 23 de Diciembre
17.00 h. Universidad Popular. CONCURSO DE 
DULCES NAVIDEÑOS.
18.30 h. Casa- de Cultura. VIDEO-FORUM 
CENTRO DE LA MUJER. Proyección de la película 
"ERIC BROCKOVICH".
20.00 h. Pabellón Deportivo. Torneo de Voleibol 
4x4.

Viernes 26 de Diciembre
20,00 h. Pabellón. Torneo de Voleibol 4x4.
20.30 h. Casa de Cultura. CONCIERTO DE 
NAVIDAD a cargo de Agrupación Musical 
"MAESTRO EMILIO CANO".

Sábado  27 de D iciem bre
20.30 h. Casa de Cultura. Actuación de la 
Rondalla "MARMARIA".
Viaje a Sierra Nevada.

Domingo 28 de Diciembre
10.30 h» Polideportivo. Torneo de Petanca.
19.30 h. Casa de Cultura. Concierto a cargo del 
CUARTETO DE SAXOFONES "ATENAY".

Lunes 29 de Diciem bre
18.30 h. Casa de Cultura. "COSAS DEL MAR" 
Infantil. Red de Teatros de Castilla-La Mancha.
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M iércoles 31 de  D iciem bre
17.00 h. Plaza del Azafranal. GRAN CARRERA DE 
san silvestre .
24.00 h. CAMPANADAS DE AÑO NUEVO. 
Invitación a sidra y cotillón. Lanzamiento de 
fuegos artificiales.

V iernes 2 de Enero 
20/30 h. Casa de Cultura. CONCIERTO DE AÑO 
NUEVO con la Banda de Música "VIRGEN DEL 
ESPINO".

S ábado  3 d e  Enero
17.00 h. Pabellón. Torneo de Dardos.
21.00 h. Casa de Cultura. FLAMENCO con la 
Asociación Cultural "FOSFORITO" de 
Valdepeñas.

Domingo 4 de Enero
10.30 h. Poiideportivo. Torneo de Tángana.
11.30 h. Pabellón. FINAL FÚTBOL-SALA.
21.00 h. Casa de Cultura. FESTIVAL a cargo del 
Grupo de Coros y Danzas "JÓVENES 
PENSIONISTAS". Recital poético y flamenco.

Lunes 5 de Enero
.19,30 Si. CABALGATA DE REYES.

S ábado  17 ele Enero
2 1 .3 0  h. Casa de Cultura. Teatro "EL AMOR DE 
DON PERLIMPLIN CON BELISA EN SU JARDIN". 
Red de Teatros de Castilla-La Mancha.

• DIVERTI LAN DIA

V iernes 26 de  D iciem bre
DÍA DE LA SOLIDARIDAD.
Gimnasio C.P. "Virgen del Espino".

Lunes 29 de D ic iem bre . .
DIA Ú l r  LA INTEGRACIÓN.
Gimnasio C.P. "Virgen deí Espino".

V iernes 2 de  Enero 
MULTIAVENTURA Na WIDEMÁ 
Gimnasio C.P. "Virgen del Espino".

Lita rafes 5 de  Enero
1EL BOMBAZO NAVIDEÑO!.
Gimnasio C.P. "Virgen del Espino". '

Sábado 20 de Diciembre
20.30 h. MÚSICA EN NAVIDAD. Concierto de 
"SOUND BRASS METAL QUINTET", en la Escuela 
Municipal de Música. Organiza: Area de Cultura, 
en colaboración con la Junta de Comunidades y 
la Agrupación Musical "Maestro Martín Díaz".

Sábado  27 de Picgemrire
15.30 h. QUIJOTILANDIA. Lugar: Pabellón 
Deportivo. Talleres, concursos, karaoke, 
ludoteca, parque infantil, competiciones 
deportivas, juegos, etc. Visita del ciclista Oscar 
Sevilla (sábado 27) y los pajes de sus 
Majestades los Reyes Magos de Oriente 
(martes 30). Organiza: Area de Servicios

Sociales, Centro Ínfanto-Juvenil y Junta de
Com unidades.
EXPOSICIÓN FOTOGRÁFICA "EL MUNDO DE SUS 
MIRADAS" (Imágenes captadas por familias 
adoptantes, en los países a los que viajaron a 
recoger a sus hijos). Lugar: Centro Cultural 
Casa de Medrano. Organiza: Asociación 
Castellano-Manchega de Adopción y 
Acogimiento Pre-adoptivo. (Hasta el 7 de 
enero).

Domingo 28 de  Diciembre
19.00 h, Recital de Villancicos. Lugar: Salón de 
actos del Centro Social Polivalente.

M iércoles 31 de Diciembre
24.00 h. Celebración de las Campanadas de . 
Fin de Año. Lugar: Glorieta Reyes Magos.

Viernes 3 de Enero
18.00 Si. Teatro Infantil. "LOS REYES DEL 
OCÉANO". Lugar: Centro Social Polivalente.

S ábado  4 de Enero
18.00 h. Cine Infantil. "EL PLANETA DEL 
TESORO", Lugar: Centro Social Polivalente.

Dom ingo 5 d e  Enero
19.00 h. Cabalgata de los Reyes Magos.
Salida: Coop. Ntra. Sra. de Peñarroya y llegada 
a la Plaza de Alonso Qiuijano.

J » 6 ¥ € x ; i H  ú f ‘,
Exposición. Posada de ¡os Pnifak--,, s a fi'nfu 
Local de la Asociación Española <uní i a oí 
Cáncer expone su I ¡ adir i< >nal 'HA' -11Uí I O" en la 
planta bajo hasta el / !  de diciembre.

S á b a d o  213 ele ¡Mij'mmSirc¡
2.0,00 h. PREGÓN de Navidad, a cargo cR 
ANTONIO GARCÍA BARÍ LUTO (esci ito¡, pc-eío y 
periodista), bajo el título: "Eí día que lesús no 
quería nacer". A continuación, y dentro del 
mismo acto, la ASOCIACIÓN PRO MÚSICA 
organiza un concierto a cargo del "GUARIf (O 
STERN",

Dom ingo 21 de D iciem bre
12.30 §i. Exposición de Dibujo, Pintura y 
Escultura de JOSÉ LUIS ROMERAL. Museo 
"López Torres".

■ M artes 23 de Diciembre
20.00 It. Exposición "D'LOUP", dibujos de 
CULUBRET. Planta baja de la Posada de los 
Portales.

Sábado 27 de Diciembre 
CHIQUINAWIDAD. Diversos actos dirigidos a 
los más jóvenes de la localidad, organizado por 
el Centro de Servidos Sociales.
18.30 h. Exposición de acuarelas de SANTIAGO
DÍAZ. Primera planta de la Posada de los 
Portales. ' -

M artes 30 de D iciem bre
12.00 h. Teatro AMPA José Ma. del Moral,

dentro de la programación "Chiquinavidad". 
Auditorio López Torres. Organiza: Centro de 
Servicios Sociales.

. Sábado 3 de Enero 
17,30 h. Teatro. Producciones Ylfana presenta 
la obra infantil "ÍSPLASH!", con César Maroto, 
Guss y Juanfran Dorado "Janfry". Venta de 
entradas: Posada de los Portales. Precio: 3 
euros.

• Wie iem bre
20.30  h. Centro de Arte "Carmen Arias". 
Inauguración de la EXPOSICIÓN SOLIDARIA DE 
ARTESANÍA. Hasta el próximo 4 de enero.

Sábado- 20 de Diciembre
1 1 .0 0  h. Biblioteca Pública Municipal. 
BIENVENIDA LA NAVIDAD. Táller.
19,011 h. FESTIVAL FOLK DE VILLANCICOS. 
Asociación Folklórico Musical "E! Lagar". Grupo 
Virgen cíe ia- S ierrar ■de:Vi,UárrübÍa de tos .Ojos, 
Grupo de Coros y Danzas de Villamalea, 
Albacete.

í'RAiU m<'M' > i J I b p  
,*{ P,T0 h  , Itjif ‘, i, , Ni m  , i d<* I, 0 ,í,nf ¡i ¡h 
< M N f  ff I h  A  MI  f /  f ' i < >| A N I / * .  < ¡i f / '  C / ' N í C  
í L u  7 f I  í V a ; 11 i r  K m  ( a h k ,* M u é . ,  , . . t , ,
I npufiH ion í’iomm i.J y ( • ti

\ m w v  /:,C dm IAm ’Íam m &r m
P C ,  V A  h  O ' *  I í | .  *| ¡( i , )  i j í  [ u  f t f ( , !  í ( k m  I »f! << í >< I MS
" i  M í¡ As fe- " í ( H P f < » iL1 HuViCíd «< í ! ' j i 
de l« Monde) Muiík oe Mn-.u

Mbí-rKm /  v f o  í « A h ó rn  - 
V,O,,‘f0 n¡, C upill.í M,! liíiitíH dKíL- i ' t ( >  fv d l M' í  
I S s i  IVAI I >1 Vil I ANí J( Í r  , ' a ú
PolifÓ! I«t . I "J< CMS Mn|íl ul|)(j| i", C CIO i '()l¡í<'[>1< i 
"Mués! i o Moraguf,f < oí  o Pe; roqmni ds p .j ¡ 
José, Ceno Puiíuguíril de Mniw mme< iik; M, 
Asociación I olí lói n o Muf ir,j| "!“| I ", ¡Km,,
Mane heno, < oí o infurtí ¡I >fe |u f ,< uclo MHriK ík*-,í 
de Mú.mí a.

Viern es 26 de D ic iem bre
2 0 .3 0  h. Capilla Ma. Inmaculada. CONCIERTO 
DE PIANO a cargo de PATRICIA RUAZ. Colabora:
Red de Teatros de Castilla-La Mancha,

V iernes 2 de  Enero
20.30 h. Iglesia Ntra. Sra. de la Asunción.
CONCIERTO DE AÑO NUEVO a cargo del Grupo 
de Viento "Maestro Moragues",

Lunes 5 de  Enero
1 8 .0 0  h. GRAN CABALGATA DE REYES, Desfile en 
carrozas de sus m ajestades los Reyes Magos 
de Oriente.
Recorrido: Salida Estación de Autobuses, Don 
Quijote, P° Cervantes, Primo de Rivera, 
Generalísimo, terminando en la Plaza de la
Constitución,.

S ábado  W  de Enero
17.00 h. Teatro-Cine "Rex". Teatro Infantil
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"COSAS DEL MAR". ULTRAMARINOS LUCAS.
Entrada gratuita. Colabora; Red de Teatros de 
Castilla-La Mancha.

M iércoles 17  d e Diciembre
9.00 ti. Visita del Jurado de! Concurso de 
Belenes.
12.00 h. Inauguración del Belén instalado en 
las Casas Consistoriales.
17.00 h, Cuentacuentos. "EL CABALLO 
EQUILIBRISTA". Lugar: Biblioteca Municipal del 
Barrio de Santa Bárbara.
19.00 h. Cuentacuentos. "EL CABALLO 
EQUILIBRISTA". Lugar: Biblioteca Municipal del 
Barrio de Santa María de Benquerencia.
20.00 h. PREGON DE NAVIDAD, a cargo de la 
Excma. Sra. Da Paloma Gómez Borrero. A 
continuación recital Musical a cargo de la Coral 
"Jacinto Guerrero".. Lugar: Teatro de Rojas.

Ju ev es  18 efe D iciem bre
19.00 h. Tatro Infantil. "HISTORIA DE UN HADA". 
Lugar: Centro Cívico del Barrio de Santa 
Bárbara.
19.30 h. Recital de Villancicos. Coral Silíceo 
Lugar: Plaza del Ayuntamiento.
20.00 ti- Teatro. "YO, ELLA Y EL OTRO". Cívico 
del Barrio de Buenavista.
20.00 ti. Concierto de la Banda de la Asociación 
Cultural "AMIGOS DE LA MÚSICA". Lugar: Centro 
Social Polivalente del Barrio de Santa María de 
Benquerencia.
20.30 h. Danza. QUIERO TENERTE CERQUITA". 
Lugar: Teatro de Rojas.

Viernes 19 de D iciem bre
17.00 h. Cuentacuentos. "EL CABALLO 
EUILIBRISTA". Lugar: Biblioteca Municipal del 
Barrio de Buenavista.
18.00 h. Conferencia a cargo del Excmo. Sr. D, 
Félix del Valle Díaz. A continuación se servirán 
migas con chocolate. Palacio de Benacazón.
19.00 h. Mercado Medieval. Paseo de Merchán.
19.30 h. Recital de Villancicos. Asociación 
Musical "AMIGOS DE LA MÚSICA". Lugar: Plaza 
del Ayuntamiento.
20.00 h. Representación Teatral. Lugar: Antigua 
Escuela de Magisterio. Organiza y Patrocina: 
AAVV "La voz del barrio".
22.30 h. Ciclo de Conferencias: Recitales sobre 
el Cante Flamenco. Lugar: Sede Peña "El 
Quejío". Organiza: Peña Flamenca "El Quejio" 
en colaboración con el Ayuntamiento de Toledo.

Sábado 20 de D iciem bre
10.00 h. Concurso anual de migas "EL 
MIRADOR DE RECAREDO". Lugar: Paseo de 
Recaredo.
i  í / ) 0  ti. Mercado Medieval, de 11 a 22 horas, 
i  1,0CJ h. Inauguración del Belén de Caja 
Castilla-La Mancha. Lugar: Centro Operativo de 
Caja Castilla-La Mancha. Organiza: CCM.

i,00  h. Teatro Infantil. "EL GIGANTE EGOISTA". 
Lugar: Centro Social Polivalente de! Barrio de 
Santa María de Benquerencia. Patrocina: Caja 
Madrid. Colabora AAVV "El Tajo".
1S,3Q ít. Recital de Villancicos por la Peña 
Flamenca El Quejío. Plaza del Ayuntamiento.

19.30 h. Concierto de Zarzuela y Ópera a cargo 
de la JOVEN ORQUESTA DE CASTILLA-LA 
MANCHA y CORO DEL CONSERVATORIO 
"JACINTO GUERRERO". Auditorio Centro Cultural 
Caja Castilla-La Mancha. Organiza: CCM.
20.00 h. Representación Teatral de la Obra 
«YO, ELLA Y EL OTRO» (Autor: Gonzalo Suárez). 
Lugar: Centro Cívico del Barrio de Azucaica.
20.00 h. Concierto de Villancicos a cargo de la 
Asociación Musical "AMIGOS DE LA MÚSICA". 
Lugar: Centro Cívico del Barrio de Buenavista.
20.30 h. Representación de la obra teatral 
"ALMAS MUERTAS". Lugar: Teatro de Rojas.

Domingo 21 de Diciembre
11.00 ti. Mercado Medieval.
13.00 h. Inauguración del Belén instalado en el 
atrio de la Iglesia del Barrio de Azucaica. 
Organiza AAVV "La Candelaria".
16.00 h. Cabalgata de PAPÁ NOEL. Salida 
Puerta del Vado. Organiza: AAVV "Puerta del 
Vado".
20.00 h. Auto de Navidad. "EL NACIMIENTO DE 
JESÚS". Lugar: Monasterio San Juan de los 
Reyes. Organiza: Cofradía Internacional de 
Investigadores, en colaboración con el Excmo. 
Ayuntamiento de Toledo.
20.00 h. Concierto de la Banda de la Asociación 
Cultural "AMIGOS DE LA MÚSICA". Lugar: Centro 
Cívico del Barrio de Santa Bárbara.
20.30 ti. Representación de la obra teatral 
"ALMAS MUERTAS". Lugar: Teatro de Rojas.

Lunes 22 de Diciem bre
11.00 h. Juego de Papá Noel. Lugar: Plaza 
Virgen de la Oliva. Organiza AAVV "Alcántara".
19.00 h. Representación teatral "ALTERADOS". 
Lugar: Centro Social Polivalente del Barrio de 
Santa María de Benquerencia. Colabora: 
NEDJMA y AAVV "El Tajo".
19.00 h. Teatro, marionetas, guiñol, etc. Lugar: 
Centro Cívico del Barrio de Azucaica.
19.00 ti. Teatro infantil. "HISTORIA DE UN 
HADA". Centro Cívico del Barrio de Buenavista.
19.30 h, Conciero de Villancicos Populares a 
cargo del Grupo LA BAZANCA. Lugar: Auditorio 
del Centro Cultural de CCM. Organiza: CCM.
20.00 h. Recital de Villancicos a cargo de los 
grupos: Club de la Tercera Edad "Arroyo de la - 
Rosa", Grupo Músico-vocal "La voz del barrio", 
Agrupación Musical AAVV Alcántara. Lugar: 
Centro Cívico del Barrio de Santa Bárbara.

M artes 23 de Diciembre
11.00 h. Talleres "PALOS DE AGUA". AAVV 
Alcántara. Lugar: Plaza Virgen de la Oliva.
11.00 h. Juegos Infantiles y Cine. AAVV 
Alcántara. Lugar: Ludoteca "El escondite".
11.30 h. Juegos Infantiles. Colchones 
neumáticos, castillos, trenecito, etc. Lugar:
Plaza de Azucaica.
19.00 h. Actuación musical a cargo de la 
RONDALLA DEL HOGAR DEL JUBILADO. Centro 
Social del Barrio de Santa Ma de Benquerencia.
19.00 ti» Teatro, marionetas, guiñol, etc. Lugar: 
Centro Cívico del Barrio de Santa Bárbara.
19.00 h. Teatro Infantil. "HISTORIA DE UN 
HADA". Centro Cívico del Barrio de Azucaica.
19.00 h. Cine Club. "EL HOMBRE DEL TREN". 
Lugar: Teatro de Rojas.
19.30 h» Recital de Villancicos. Asociación

Musical "TOLEBAND". Plaza del Ayuntamiento.
22.00 h. Cine Club. "EL HOMBRE DEL TREN". 
Lugar: Teatro de Rojas.

M iércoles 24 de D iciem bre
1 1 .0 0  ti. PAPA NOEL visitará los domicilios del 
Barrio de Azucaica, obsequiando con dulces y
caram elos.

.24,00 h. DISCOTECA en el Barrio de Azucaica. 
Organiza: AAVV La Candelaria.

Ju ev es  25 de D iciem bre ,
18.00 h. XPERIMENTA GAMES 2003. Juegos 
deportivos de ordenador en red. Lugar:
Pabellón de la ECEF.
24.00 h. DISCOTECA en el Barrio de Azucaica. 
Organiza: AAVV La Candelaria.

Viernes 26 de D iciem bre
11.00 h. XPERIMENTA GAMES 2003. Juegos de 
ordenador en red. Lugar: Pabellón de la ECEF.
11.30 h» Juegos Infantiles. Colchones, 
neumáticos, castillos, trenecito, etc. Lugar:
Plaza Virgen de la Oliva.
17.00 h. Teatro Infantil. "LA CABEZA DEL 
GIGANTE MICOMICÓN". Lugar: Auditorio del 
Centro Cultural de CCM.
18.00 h. Cine en Casa, con película de humor e 
infantil. Lugar: Centro Cívico del Barrio de 
Azucaica. Organiza: AAVV La Candelaria.
19.00 ti. Teatro Infantil. "LA CABEZA DEL 
GIGANTE MICOMICÓN". Lugar: Auditorio del 
Centro Cultural de CCM.
19.00 h. Teatro de marionetas, guiñol, etc. 
Centro Comercial del Barrio de Buenavista.
19.30 h. Concierto de Villancicos a cargo del 
grupo músico-vocal "La voz del barrio". Lugar: 
Plaza del Ayuntamiento.
20.00 h. Recital Poético. AMALGAMA. Lugar:
Centro Social Polivalente del Barrio de Santa 
María de Benquerencia. -

S ábado  27 de Diciembre
11.00 h. XPERIMENTA GAMES 2003. Juegos de 
ordenador en red. Lugar: Pabellón de la ECEF.
11.30 ti. Juegos Infantiles. Colchones 
neumáticos, castillos, trenecito, etc. Lugar:
Plaza de Federico García Lotea.
17.00 h» Teatro de marionetas, guiñol, etc. 
Salón de Actos del Hospital Virgen de la Salud.
18.00 ti. I a edición de la San Silvestre de la 
AAVV Puerta del Vado.
18.00 h. Actuación Grupo de Humor. Centro 
Cívico de Azucaica. Organiza: AAVV La 
Candelaria.
19.30 ti. Degustación de migas al finalizar la I a 
San Silvestre de la AAVV Puerta del Vado. • ■
20.00 ti. Concierto extraordinario de Navidad. 
Lugar: Teatro de Rojas.
20.00 ti. Concierto a cargo de la CORAL DE LA 
PARROQUIAL DE SAN JOSÉ OBRERO. Centro 
Social de Santa María de Benquerencia.
20.00 h. Estreno de la película "SOBRE EL 
ARCO IRIS". Auditorio del Centro Cultural CCM.

.Domingo 28 de Diciem bre
11.00 h. XPERIMENTA GAMES 2003: Juegos de 
ordenador en red. Lugar: Pabellón de la ECEF.
11.00 h. I Carrera Popular del Pavo. AAVV 
Parque de Nara. Recorrido por distintas calles 
del barrio.
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12.00 h. Teatro Infantil. "GOMINOLAS". Lugar: 
Teatro de Rojas.
18.00 h. Feria del Corredor, con la actuación del 
Grupo de Teatro "AMIGOS". Auditorio Caja Rural. 
Organiza: Asociación Cultural "Amigos del 
atletismo".
19.30 h. Concierto de Villancicos a cargo del 
CORO DE LA PARROQUIA DE SAN JOSÉ OBRERO. 
Lugar: Plaza del Ayuntamiento.
19.30 h. Concierto de la FILARMÓNICA DE 
UCRANIA. Lugar: Auditorio Centro Cultural CCM.

■ - Lunes 29 de Diciembre
11.00 h. "CONOCE TU CIUDAD" y Juegos 
Infantiles. Lugar: Ludoteca "El Escondite". 
Organiza AAVV El Escondite.
11.00 h. Competición virtual de deportes. 
Centro Social del Barrio de Santa María de 
Benquerencia.
11,30■ h. Juegos Infantiles. Colchones 
neumáticos, castillos, trenecitos, etc. Lugar: 
Parque de Bruselas.
19.00 h„, Tradicional degustación de Migas con 
chocolate, con la animación del HOMBRE, . 
ORQUESTA. Lugar: Plaza de Aquisgrán, ' 
Organiza AAVV La voz del barrio.
19.30 h. Concierto de Villancicos por la
Agrupación Musical ALCÁNTARA. Plaza del 
Ayuntamiento. .

.M artes 30 de D iciem bre
11.00 h„ Cine y Talleres "PIN". Juegos 
Infantiles, Lugar: Ludoteca "El Escondite". 
Organiza AAVV Alcántara.
.11,00 h. Competición virtual de deportes. - 
Lugar: Centro Social Polivalente del Barrio de 
Santa María de Benquerencia.
11.30 h. Juegos Infantiles. Colchones 
neumáticos, castillos, trenecito, etc. Lugar:
Plaza de Aquisgrán.
19.30 ¡i, Concierto de Villancicos a cargo de la 
Asociación Musical "SANTA CECILIA MARTIR". 
Lugar: Plaza del Ayuntamiento.

. M iércoles 31 de Diciembre
17.00 h. SAN SILVESTRE INFANTIL,. ~~
18,00. ti. XX SAN SILVESTRE TOLEDANA .. . 
POPULAR. Lugar: Plaza del Ayuntamiento.
23.30 h. Gran Fiesta despedida de Fin de Año, 
a cargo de la Orquesta "CASTING". El 
Ayuntamiento obsequiará con cotillón, cava y 
las 12 uvas de la suerte. Plaza de Zocódover.
24.00 ti. Fiesta de despedida Fin de Año. La 
Asociación de Vecinos "LA CANDELARIA" 
obsequiará con las tradicionales uvas y cava y 
con ruidosa traca. Lugar: Plaza de Azucaica.

Ju e v es  1 de Enero
1.00 ti. Gran Quema de Castillo y Fuegos 
Artificiales, a cargo., de ¡a Pirotécnica ESTEVE 
SAN MARTÍN, S.L. Lugar: Fachada principal de la 
Academia de Infantería.
12.00 h, Concierto Extraordinario de Año 
Nuevo a cargo de la ORQUESTA FILARMÓNICA 
DE SOFÍA. Lugar: Teatro de Rojas.

V iernes 2 de Enero
1 1 .0 0  h. Competición virtual de deportes. 
Centro Cívico del Barrio de Santa Bárbara.
11.30 h. Juegos Infantiles. Colchones 
neumáticos, castillos, trenecito, etc. Lugar:

Plaza del Ayuntamiento.
17,00^h. Teatro Infantil. "LA PRINCESA Y EL 
DRAGÓN". Auditorio del Centro Cultural de CCM.
1 7 .0 0  h. Encuentro con los REYES MAGOS con 
todos los niños del barrio y recogida de Cartas. 
Lugar: Centro Cívico del Barrio de Palomarejos. 
Organiza y Patrocina: AAVV La Voz del barrio. 
19,00^h. Teatro Infantil. "LA PRINCESA Y EL 
DRAGÓN". Auditorio del Centro Cultural de CCM.
19.30 h. Concierto de Villancicos a cargo del 
Grupo de Coros y Danzas de la Tercera Edad 
del Barrio de Santa María de Benquerencia. 
Lugar: Plaza de! Ayuntamiento.

Sábado  3 de Enero
1 1 .3 0  h, Juegos Infantiles. Colchones 
neumáticos, castillos, trenecito, etc. Lugar:
Plaza del Ayuntamiento. ;..,.
17.00 h» Encuentro de los REYES MAGOS con 
todos los niños del barrio y recogida de Cartas. 
Lugar: Centro Cívico del Barrio de Palomarejos. 
Organiza y patrocina AAVV La Voz del barrio. 
17,08 h. Teatro Infantil. "LA CABEZA DEL 
GIGANTE MICOMICÓN". Lugar: Centro Cívico del 
Barrio de Santa María de Benquerencia. 
Organiza: CCM.
17.30 h. Teatro Infantil. FIESTA DEL NIÑO. 
Lugar: Zaguán y Patio Acristalado de las Casas 
Consistoriales.
19.00 Si» Teatro Infantil. "LA CABEZA DEL 
GIGANTE MICOMICÓN". Centro Cívico del Barrio 
de Santa Ma de Benquerencia. Organiza: CCM.
19.30 h. Concierto de Villancicos a cargo del 
Grupo de Coros y Danzas de la Tercera Edad 
del Barrio de Santa Bárbara. Plaza del 
Ayuntamiento.

Dom ingo 4 de Enero
20,00 h. CONCIERTO EXTRAORDINARIO DE 
REYES. Lugar: Teatro de Rojas.

. Lunes 5 de Enero
17.30 h. GRAN CABALGATA DE REYES. Salida: 
Centro Cívico Distrito de Buenavista.
20.00 h. Cabalgata de Reyes por las calles deí 
Barrio de Azucaica, con entrega de regalos y 
juguetes, celebrándose a continuación un 
Espectáculo Infantil y Música de Discoteca.
20.00 h. Cabalgata de Reyes por las calles del 
Barrio de Santa Bárbara y, a continuación, 
entrega de juguetes en el Centro Cívico.

Martes 6 de Enero
12.00 h. Concierto de Reyes, a cargo de la 
Banda de Música de la Asociación Cultural 
"AMIGOS DE LA MÚSICA". Plaza de Zocodover.

V iernes 9 de Enero
2 0 .3 0  h. Representación teatral de la obra 
"CYRANO DE BERGERAC". Teatro de Rojas.

S ábado  10 de Enero
20.30 h. Representación teatral de la obra 
"CYRANO DE BERGERAC". Teatro de Rojas.

Pom inqo 11 de  Enero
12.00 h. Teatro Infantil. "LA GALLINA QUE NO 
PUDO SER PRINCESA". Lugar: Teatro de Rojas.
17.00 h. Teatro Infantil con la representación 
de la obra "LA GALLINA QUE NO PUDO SER 
PRINCESA". Lugar: Teatro de Rojas.

Viernes 19 de Diciembre
19.00 h. RONDA DEL CENTRO DE MAYORES. 
RONDA CONCILLA. Auditorio municipal. Entrada 
gratuita.

M artes 23 de Diciemore
22.00 h. CAMERATA CLÁSICA. Auditorio.
Entrada: 3 euros.

Viernes 26 de Diciembre
19.00 h. KARAOKE POPULAR. Auditorio. Entrada 
gratuita.

S áb ad o 21 de Diciembre
22.00 h. AMANECER LATINO. Auditorio. Entrada 
gratuita.

M artes 30 de Diciem bre
22.00 h, ORQUESTA SINFÓNICA DE CASTILLA-
LA MANCHA, .Auditorio m u n i c i p a l »  Entrada 
gratuita. i

I j j w n  S  d o  f s c j m
fA B /tl G /o A  P# Rirti ’i. Organiza: Asociación - 
Cultural Peña Fiestalegre.

M artes f» do Uñero
20.00 h. CONCIERTO DE rÜyeS de Ja Asociación 
Musical Moteña. Auditorio municipal. Entrada 
gratuita.

o ótjMciii I /  áe  Uñero
22.00 h. Concierto de AURORA BELTRÁN. 
Auditorio. Entrada; 3 euros.

rii

' ,, j

Viernes i 9 de  D iciem bre 
GUIA DE BELENES 2003. Exposición de 
nacimientos en iglesias, centros comerciales y 
establecimientos. (Hasta el 6 de enero).

Domingo 4 de Enero
12,00 h. CONCIERTO DE AÑO NUEVO. Lugar; 
Auditorio Municipal.

Lunes S de Enero»
18,30 h. CABALGATA DE REYES. Recorrido 
habitual.
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V iernes 19 de  Diciembre
2 0 .0 0  h. INAUGURACIÓN DEL ARBOL DE 
NAVIDAD, BELÉN y Entrega de Premios de ios 
diferentes concursos. Lugar: Centro Social. 
Organiza: Asociación de Vecinos "Los Llanos".

Sábado 20 de Diciembre
18.00 h. CHOCOLATADA Y ORNAMENTACIÓN DEL 
ÁRBOL DE NAVIDAD. C/ Cristo. Organiza: 
Asociación de Vecinos "Santo Cristo".
19.00 h. ENCENDIDO DEL ARBOL DE NAVIDAD y 
Entrega de trofeos del Concurso de Belenes y 
Arboles de Navidad. Lugar: Ermita Virgen de la 
Cabeza. Organiza: AAVV "Virgen de la Cabeza".
19.00 h. VI FESTIVAL PROVINCIAL DE 
VILLANCICOS. Intervendrán: Coro Romero 
"Virgen de la Cabeza", de Dalmiel. Agrupación 
Folklórica Cultural "Grupo San isidro", de 
Argamasifla de Calatrava. Coro Rodero 
Asociación Cultural "Santo Cristo", de 
Valdepeñas. Lugar: Teatro-Auditorio Municipal. 
Entrada gratuita. Organiza: Asociación Cultural 
"Santo Cristo".
19.30 h. CONCIERTO DE NAVIDAD a cargo de la 
Coral "Maestro íbáñez". Lugar: Convento 
Padres Trinitarios.
20.00 h. inauguración de la Exposición y Fallo 
del lurado del III CONCURSO DE FOTOGRAFÍA 
"El. BARRIO". Centro Social. Parque de las
Infantas. Organiza: AAVV "Juan Alcaide".
2 0 .3 0  h. ENCENDIDO DEL ARBOL DE NAVIDAD y 
visita de Papa Noel, entregándose a 
continuación los premios de los diferentes 
concursos. Lugar; Centro Social. €/ Amapola. 
Organiza. AAVV "La Manzana".

Domingo 21 de  D iciem bre
10.00 h. CONCIERTO DE NAVIDAD a cargo de la 
Coral "Maestro Ibáñez". Residencia de 
Ancianos.
:m ,m  h» Vil CAMPEONATO DE NAVIDAD DE TIRO 
CON ARCO EN SALA. Pabellón Cubierto CP
"Jesús Baeza". Organiza: CDE de Tiro con Arco 
"Aljaba".
1 0 .3 0  h„ MUY HEROICA MEDIA MARATÓN 
"CIUDAD DE VALDEPEÑAS". Salida: Plaza de 
España. Organiza: Valdepeñas Athletics Club,
1 0 ,4 5  h„ III CARRERA DIA DEL DEPORTE. Todos 
ios públicos. Salida: Plaza de España. Organiza: 
Valdepeñas Athletics Club,
11.00 h, IV CARRRERA DEL PAVO. Avenida 
Primero de Julio. Organiza: CC Valdepeñas.
1 2 .0 0  h. BALONCESTO júnior masculino entre 
los equipos: CB VALDEPEÑAS-CB CIUDAD REAL. 
Pabellón cubierto La Molineta, Organiza: 
Asociación de Baloncesto "El Candil".
18.00 b. RECITAL DE VILLANCICOS a caargo de 
la Junta Directiv del Barrio "Capilla de Fátima". 
Organiza: ACV "Fátima".
2 0 .0 0  h. Representación de laa obra de Rafael 
Alberti, "EL ADEFESIO". Teatro-Auditorio 
Municipal.
20.00 h. CONCIERTO DE NAVIDAD a cargo de la 
Coral "Maestro Ibáñez". Parroquia Ntra. Sra. de
¡a Asunción.

Lunes 22 de Diciembre
1 1 .3 0  h. Concurso de Pintura "LA NAVIDAD

VISTA POR LOS NIÑOS". Organiza: La I a Planta.
17.00 Si. PROYECCIÓN DE PELÍCULA INFANTIL. 
Lugar: Auditorio Francisco Nieva. Organiza:
AAVV "Zona Centro-Virgen de Consolación".
18.00 Si. Fallo del Jurado y Entrega de Premios 
del CONCURSO LOCAL DE BELENES. Salón de 
Plenos del Excmo. Ayuntamiento.
20.00 h. Inauguración y Encendido del ARBOL 
DE NAVIDAD. Plaza de la Yenka. Organiza: ACV 
"Ntra. Sra.. Virgen de los Llanos".

M iércoles 24 de Diciembre
19.00 h. VISITA DE PAPA NOEL. Centro Social 
Polivalente. C/ Jorge Juan Medina. Organiza: 
ACV "Ntra. Sra. Virgen de los Llanos".

Sábado 27 de Diciem bre
11.00 h. INAUGURACIÓN del Salón de la , 
Infancia y Juventud "CHICOLANDIA". Del 27 al 
30 de diciembre y del 2 al 4 de enero. Pabellón 
Ferial "Esteban López Vega".
20.00 h. FESTIVAL FLAMENCO DE NAVIDAD. Con 
la participación de Alejandro Conde, Enrique 
Fernández "El Herrero" y al toque, Paco 
Fernández. Teatro-Auditorio Municipal. Entrada 
gratuita. Organiza: Peña "Empotros 
Flamencos". -

Domingo 28 de Diciem bre
10.00 Si. CONCURSO DE TRIPLES Y MATES de 
carácter nacional. Pabellón Cubierto La 
Molineta. Organiza: Asociación de Baloncesto - 
"El Candil".
17.00 h. Final del TORNEO DE NAVIDAD de 
Fútbol-Sala. Pabellón Avenida del Sur. Organiza: 
Asociación Fútbol-Sala "Valdepeñas".
19.00 h. Representación de la obra "SUCEDIÓ 
EN TRIANA", dirigida por Francisco Fernández y 
con la participación del Grupo Masca ritas, Ballet 
de Ma Gavilán y Coro Rociero "Santo Cristo". 
Teatro-Auditorio Municipal. Entrada: 3 euros (a 
beneficio de "Rosae").

Lunes 29 de  Diciembre
20.00 Si. ENTREGA DE PREMIOS de los 
diferentes concursos. 2a planta de Valcentro. 
Organiza: AAVV "Zona Centro".
20.00 Si. CAMPEONATO 3x3 de Baloncesto. 
Pabellón Cubierto La Molineta. Organiza; 
Asociación de Baloncesto "El Candil".

M iércoles 31 de Diciem bre
24.00 ti. DESPEDIDA Y BRINDIS POR EL AÑO 
NUEVO. Centro Social Polivalente "Consolación 
N-IV". Organiza: AAVV "Consolación N-IV".

Ju ev es  1 de Enero
17,30 h. Exhibición de baile a cargo de 
Asociación de Coros y Danzas "FERMENTO". 
Residencia de Ancianos.

Domingo 4 de Enero
12.00 h. I II TORNEO DE BALONCESTO 
homenaje a veteranos, entre los equipos La 
Academia y Veteranos Valdepeñas. Pabellón 
Cubierto La Molineta. Organiza: Asociación de 
Baloncesto "El Candil".

Lunes 5 de Enero
1 8 ,1 5  h. Llegada en helicóptero de SSMM LOS

REYES MAGOS, en el Campo de Fútbol "La 
Molineta". Posteriormente recorrerán en coche 
las calles de Valdepeñas.
19,15 ti. Recepción por las autoridades de 
SSMM LOS REYES MAGOS. Paseo de la Estación.
19.30 ti. GRAN CABALGATA DE REYES, con la 
participación de las Peñas y Agrupaciones 
Musicales.
22.30 h. Llegada de los Reyes al Barrio de 
Consolación N-IV y entrega de regalos a niños.

Martes 6 de  Enero
12,00 h. Llegada de los Reyes al Centro Social 
"La Manzana". Organiza: AAVV "La Manzana".

V iernes 19 de D iciem bre
20.00 h. REPRESENTACIÓN NAVIDEÑA a cargo 
de los niños y niñas de Catequesis, Lugar. Casa 
de Cultura. Organiza: La Parroquia.

Sábado 20 de D iciem bre
18.00 y 22,00 h. XIX ACTUACIÓN DE NAVIDAD 
DE COROS Y DANZAS "VILLA DE MADRIDEJOS", 
Lugar: Casa de Cultura.

Domingo 21 de D iciem bre
17.00 y 21,00 h. XIX ACTUACIÓN DE NAVIDAD 
DE COROS Y DANZAS "VILLA DE MADRIDEJOS". . 
Lugar: Casa de Cultura,

. Lunes 22 de Diciem bre
16.00 h. ACTIVIDADES DE SERVICIOS 
SOCIALES para niños y niñas de entre 6 a 11 
años. Lugar: Centro Social. ■

Martes 23 de Diciem bre
12.00 ti. ENTREGA DE PREMIOS DEL CONCURSO 
DE CHRISTMAS NAVIDEÑOS. Lugar: Centro 
Social. Organiza: Servicios Sociales.
16.00 h. ACTIVIDADES DE SERVICIOS 
SOCIALES para niños y niñas de entre 6 a 11 
años. Lugar: Centro Social.
17.00 h. Cine Infantil. "EL EMBRUJO DEL SUR". 
Lugar: Casa de Cultura.

M iércoles 24 de Diciem bre
16.00 h. INAUGURACIÓN DEL BELÉN de la Casa 
de la Cultura y de la Parroquia.

Jueves 25  de Diciembre
21.00 h. Cine. "CARMEN". Lugar: Casa de 
Cultura. También se proyectará el día 26.

S ábado  27  de D iciem bre
17.00 ti. Cine Infantil. "LOS RUGRATS EN 
VACACIONES SALVAJES". Lugar: Casa de 
Cultura.
Esta película también se proyectará los días 28, 
29 y 30 de diciembre.
22.00 h. Representación teatral. "EL DÍA DEL 
SOL". Lugar: Casa de Cultura. Organiza: Grupo 
de Teatro "Amistad", a favor de Manos Unidas.

M iércoles 31 de Diciem bre
24.00 h. CAMPANADAS DE FIN DE AÑO. Lugar: 
Plaza del Ayuntamiento. Habrá uvas, cava y 
fuegos artificales.
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Ju e v e s  1 de Enero
20.00 ¡i, CONCIERTO DE AÑO NUEVO. Lugar:
Casa de Cultura. Entrada: 3 euros (a favor de 
la Residencia de Ancianos).

V iernes 2 de  Enero
17 .00  h. Cine Infantil. "DORAEMON Y EL 
IMPERIO MAYA". Lugar: Casa de Cultura. Esta 
película también se  proyectará los días 3 y 4 de 
enero.

Sábado 3 de  Enero
20.00 h. CONCIERTO DE REYES a cargo de la 
Banda Municipal de Música. Lugar: Casa de 
Cultura.

Domingo 4 de Enero
12.00 h. ENTREGA DE CARTAS a SSMM los 
Reyes Magos. Lugar: Casa de Cultura.

Lunes 5 de  Enero
16,30 h. CABALGATA DE REYES. Salida: Estación 
de Autobuses.

M artes 6 de Enero
12.00 h. ESPECTÁCULO INFANTIL. Lugar: Casa
de Cultura.

f S ábado  20 de  D iciem bre
c  1 0 ,0 0  h. BELÉN MUNICIPAL. Instalado en el 

Conservatorio de Música Marcos Redondo,
; hasta el Día de Reyes.

M artes 23 de Diciem bre
17.00 Si. FIESTA NAVIDAD TERCERA EDAD.

: Lugar: Concejalía de Bienestar Social.

- Sábado  27 c8e D iciem bre
17.00 h. INAUGURACIÓN DE JUGARAMA en el 
Pabellón Ferial. Se desarrollarán actividades y

: . talleres de teatro, música, guiñol, atracciones, 
cine, animación, ludoteca, internet, play-station 
y un scalextric gigante. El día 29 se contará con 
la presencia de Leticia Sabater, y el 3 de enero, 
los bailarínes del grupo UPA Dance, La noche de 
Reyes se realizará una video-conferencia con 
los tres magos de Oriente. Horario: De 11 a 14 
horas y de 17 a 21 horas.
RGCKODROMO en la Plaza de Cervantes, con la 
instalación de un fútbolín humano (Hasta el día 
29 de diciembre).

M iércoles 31 de Diciem bre
13.00 h. MIGAS EN LA PLAZA MAYOR. Como 
cada año, el último día será del mismo será 
motivo para la reunión en la Plaza Mayor de 
todos los ciudadrealeños que lo deseen, que 
podrán degustar unas sabrosas migas 
manchegas. Belén y Arbol de la Suerte.

Lunes 5 de Enero
18.00 Si, CABALGATA DE REYES. Las calles de 
Ciudad Real volverán a ser recorridas en noche 
tan especial por sus Majestades de Oriente, 
quien a lomos de camellos y con la compañía de 
sus pajes y el resto de su séquito llenarán las 
casas de la ciudad de regalos. Antes, durante la

Cabalgata, los Reyes entregarán obsequios e 
ios espectadores y caramelos a los más 
pequeños. Salida: Parque de Gasset, con 
llegada a la Plaza Mayor.

¡Él

s i
■J¡¡

Viernes 19 de Diciembre
21.00 h. Representación teatral de "LA CASA 
DE LOS SIETE BALCONES", de Alejandro 
Casona, por el Grupo de Teatro "PARNASO". 
Lugar: Teatro Municipal.

Domingo 21 de D iciem bre
20.00 h. RECITAL DE VILLANCICOS por la Coral 
Polifónica "SANTA CECILIA", Lugar: Iglesia de 
San Pedro Apóstol. '

S ábado  2? de D iciem bre
20.00 h. CONCIERTO de Música Sacra por el 
conjunto vocal "EUTERPE". Lugar: Iglesia de 
San Pedro Apóstol.

Dom ingo 28 de D iciem bre 
20,30 h. CONCIERTO DE NAVIDAD por la Banda 
Municipal de Música. Lugar: Sala Malvasía.

Lunes 5 de Enero
18.00 ti» CABALGATA DE REYES por el recorrido 
habitual.

Sábado 20 de D iciem bre
2 2 .0 0  h. Concierto del grupo "FITO Y Í....OS 
FITIPALDIS". Lugar: Gran Teatro. Entrada: 8 
euros venta anticipada y 10 euros en taquilla.

Domingo 21 de Diciem bre
12,30 h. CONCIERTO DE NAVIDAD de la Banda 
Municipal de Música. Casa de la Cultura.

Lunes 22 tSe D iciem bre
12.00 h. Cine Infantil. "DORAEMON Y EL 
IMPERIO MAYA". Casa de la Cultura.

M artes 23 de Diciem bre
12.00 h. Cine Infantil. "LOS RUGRATS: 
VACACIONES SALVAJES". Casa de la Cultura.
22.00 h» Cine Club. "MISTIC RIVER", dirigida por 
Clint Eastwood, con Sean Penn y Tim Robins. 
Casa de la Cultura.

Viernes 26 de Diciembre
2 3 .3 0  h. Conciefio de "M£LLUDI". Pabellón
ferial.

LÍfa SJirje r ribre
22100 h. Teatro. La Compañía Anímala!io 
presenta: "ALEJANDRO V ANP' FníiadaS’ 8 
°uro£ en venía anticipada y 10 eu¡oc -n  
taqu illa .

D o m i n g o  2 8  d ^ D l a e m b r e
1 2 .3 0  h. CAN10*CORAI DE NAVIDAD con AMET V, 
Quercos Pobur y c oral de Minqlamlla, Lugas. 
iglesia de! Convento cié Santa < Jara.

dfcJJlciejjibre
1 9 .0 0  ll MAPAI UN L)F CINE I AN I Á'J ¡ MOVI  >f 
s ERROR, con i a pt eyección de Lis peíír uluc. 
TEPEkS CREERLAS 2 UNDFRWOkl LY i A 
M A ÍD inÓ N , ALÍEN F.l 8° PASAJi RU. h ü m d m  o 
euros.

Marte* liCMe Diocmfiro
7.2.00 hu Cme Club, "HFRO". ( ,iv ¡ de i uhnm

Miércoles de Picioinliro 
2 3 ,MO li,  GRAN IMFMA FIN DI ANO tm  intimen 
HSpertáuilo íic' megos nitsnnr.Pm, Un/, sonido, 
músh a y bollo im parto de uvas, sirini y dulu •

Vifirnes 2 de Lima c

2 0 .3 0  h, CONCILK I () DI ANO NU I VO a (d igo
de la ORQULGÍA SINLONJC A DI Ai DAc í i I

S á b a d o  3  i l e  b n e m  
?2fm  fi„ le a l í o "A Mi MI Uí l l  i A AGUAN i/M  UQ 
ron jiiunib» N.rvoi ro y c;u¡quo < .imoiM» ( n 
d e  In C u l t u r a .  f t ü i  <)(!•>: i !, o Mius

I l m r v  f - r i e r e
1 8 .3 0  h. GRAN CABALGATA. DE REYES MAGOS.
19,45 h. OFRENDA AL NIÑO JESÚS. Plaza Vieja.
2 0 .0 0  h, RECEPCIÓN OFICIAL Y ENTREGA DE 
REGALOS. Los Reyes Magos serán recibidos en 
la Casa de la Cultura por el alcalde d e  la ciudad

r íte te  ’/O te  u k :¡©mbre
1 7 .0 0  h. FESTIVAL DE NAVIDAD. Salón de Actos 
de la Casa de Cultura. Organiza: Grupo Scout 
Quimera.
1 8 .0 0  h. EXPOSICIÓN DE AR II íTRlJAfT * ' Món 
de Usos Múltiples de la Casa de Cultura. 
Organiza: Grupo de Misiones de la Parroquia,
1 9 .0 0  ¡i, FESTIVAL DE VILLANCICOS. Teatro 
Cervantes. Organiza: AFM "Molinos de Viento".
1 9 .0 0  h. Clausura del I CURSO DE FLAMENCO. 
Centro de Usos Múltiples.. Organiza: AMPA Luis 
Cobos y EM Danza.

Do m|.Q5  o e D&j em  fe re
2 0 .0 0  ti„ Inauguración de la Exposición CUENTO 
DE NAVIDAD, RITOS Y COSTUMBRES. Entrega de 
premios dei XIII Concurso Local de Belenes. 
Museo Municipal "El Pósito".

M artes 23 de D iciem bre
20.00 h. Inauguración de la Exposición y 
Entrega de Premiosjdel XVI CONCURSO LOCAL 
DE DIBUJO NAVIDEÑO. Salón de Exposiciones , 
de la Casa de Cultura. Organiza: AFM "Los 
Trovadores de la Mancha".

• 2 0 ,0 0  h. Cine. "EN UN LUGAR DE AFRICA",
Teatro Cervantes. A beneficio de Cáritas 
Parroquial.
2 0 .3 0  h» XVI MUESTRA LOCAL DE VILLANCICOS. 
Salón de Actos de la Casa de Cultura. Organiza: 
AFM "Los Trovadores de la Mancha".

V iernes 26 de D iciem bre
1 9 .3 0  h. Actuación del BALLET NACIONAL 
BOLSOYKIEV DE MOSCÚ. Teatro Cervantes. 
Organizan: Concejalías de Cultura y Festejos.
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2 2 ,3 0  Si. Actuación de! BALLET NACIONAL 
BOLSOYKIEV DE MOSCÚ. Teatro Cervantes.
Organizan: Concejalías de Cultura y Festejos.

Dom ingo 28 de Diciem bre
12.00 h. CONCIERTO DE NAVIDAD. Teatro 
Cervantes. Organiza: Banda de Música
Filarmónica Beethoven.

Sábado  10 de  Enero
2 2 .0 0  h, Teatro. "DRAMATIZACIÓN", por la 
Compañía "Amigos del Teatro". Teatro
C ervantes.

V iernes 19 de Diciembre
2 0 .0 0  Si. Audición de la Escuela de Música 
"Campo de Montiel". Casa de Cultura "La
Encarnación",

Domingo  21 de Diciembre
2 0 .3 0  h. Canción Española. EVA MARÍA Y SU 
CUADRO DE BAILE. Casa de Cultura "La 
Encarnación".

Lunes 22 de D iciem bre
1 8 .3 0  h. Maratón Infantil de Fútbol-Sala en el 
Polideportivo Cubierto Municipal.

M artes 23 de Diciembre
Exposición: "UNA HISTORIA DEL ARTE A TRAVÉS 
DEL MUSEO DE SANTA CRUZ". Casa de Cultura 
"La Albóndiga".

Viernes 28 de Diciembre
1 8 .3 0  Si. Teatro infantil. "CLOWN VERSUS 
CLOWíxT, Por el grupo de teatro "Yelmo". Casa 
de Cultura "La Encarnación".

Sá b a do 2? de D iciem bre
20.00 h. Maratón comarcal absoluto de Fútbol- 
Sala en el Polideportivo Cubierto Municipal.
2 0 .0 0  h. Concierto a cargo del CORO
PARROQUIAL y BANDA DE MÚSICA. Casa de 
Cultura "La Encarnación".

Lunes 29 de Diciembre
19.30 h. Exhibición de AEROBIC en el Pabellón 
Cubierto Municipal.

M artes 30 de Diciem bre
1 8 .3 0  h« Concursos deportivos de baloncesto y 
fútbol para todas las edades. Pabellón Cubierto 
Municipal.
2 0 .3 0  h. Teatro. "LAS VENUSIANAS". Compañía 
de Teatro "Yelmo". Centro Cultural "La 
Encarnación".

Ju ev es 1 de Enero
2 0 .3 0  h. Música Folk. Concierto de la 
Agrupación "REFAJOS, BLUSAS Y BOINAS".

.Centro Cultural "La Encamación".

Viern es  2 de Enero
1 8 .3 0  h. Baloncesto. CONCURSO DE TRIPLES 
para todas las edades. Pabellón Cubierto 
Municipal.

20/ 0 0  ti. Música Joven. CONCIERTO a cargo de 
"JOVENES MÚSICOS INFANTEÑOS". Centro 
Cultural "La Encarnación".

Sábado  3 de Enero
19,30 ti. Fútbol-Sala. TROFEO DE REYES. 
Selección de Infantes-FS La Solana. Pabellón 
Cubierto Municipal.

Lunes 5 de  Enero
18,00 h. GRAN CABALGATA DE REYES. Recepción 
de Sus Majestades en la Plaza Mayor. Entrega 
de regalos en el Centro Cultural " L a ' - 

xEncamación". Tradicional desfile de carrozas.

M artes 6 de Enero
,19,30 ti. Música. CONCIERTO del Grupo Musical 
"AMALGAMA". Centro Cultural "La Encarnación".

Sábado  20 de Diciem bre
16.00 ti. MARATÓN POPULAR DE NAVIDAD.
Salida desde la calle Ancha. Organiza: Club de 
Atletismo. San Clemente.
19.00 h. FESTIVAL NAVIDEÑO DE DANZA a 
cargo del Grupo de Baile "TERSICORE". Auditorio 
de la Casa de Cultura,
20.00 h. I GALA DEL DEPORTE. Organiza: 
Concejalía de Deportes.

V iernes 26 de  Diciem bre
18,30 ti. Teatro Infantil. "LA BARBA DEL 
CONDE", a cargo del Grupo de Teatro "LEBOTA". 
Auditorio de la Casa de Cultura.
21.00 h. FESTIVAL DE VILLANCICOS, con la 
participación de la Rondalla de la Virgen dei 
Carmen, Rondalla Ntra. Sra. de Rus, y Rondalla 
de Casas de Femando Alonso. Auditorio.

Sábado 27 de Diciem bre
20.00 h. CONCIERTO DE NAVIDAD a cargo de la 
AGRUPACIÓN MUSICAL SAN CLEMENTE DE LA 
MANCHA. Lugar: Teatro-Auditorio.

Domingo 28 de Diciembre
17.00 h. Teatro. Representación de la obra de 
guiñol "EL HOMBRE DE LA NIEVE", a cargo de la 
Asociación de Turismo Rural de La Mancha 
(ATURMAN). Teatro Viejo.

Lunes 5 de Enero
Llegada en GLOBO AEROSTÁTICO de los MAGOS 
DE ORIENTE al Campo de Fútbol Municipal, 
acompañados por la Banda de Tambores y 
Cornetas de Villarrobledo. Seguidamente dará 
comienzo la CABALGATA DE REYES.

Miércoles 14 de Enero
21.00 ti. Teatro. La Compañía Teatro de La 
Abadía, dirigida por José Luis Gómez, 
representará la obra "EL LIBERTINO". Auditorio.

V iernes 26 de Diciembre
12,30 h. IX FESTIVAL DE VILLANCICOS. En la
Parroquia.

S ábado  3 de Enero
1 9 ,3 0  ti. CONCIERTO DE NAVIDAD a cargo de la 
Coral Polifónica "Santísima Trinidad", de Torralba 

, de Calatrava. En la Parroquia.

Lunes 5 de Enero
1 9 ,0 0  ti. CABALGATA DE REYES con pasacalles 
por el recorrido tradicional.
Posterior entrega de regalos a los niños y niñas 
de la localidad en el Ayuntamiento.

Viernes 19 de D iciem bre
17.00 h. FALLO DEL CERTAMEN DE CARTAS a los 
Reyes Magos y Lectura de ios trabajos 
presentados. Lugar: Centro Cultural "Casa de 
la Marquesa". Organiza: Asociación de Amas de 
Casa "Calatrava".

S ábado  20 de D iciem bre
19,45 h. II FESTIVAL SOLIDARIO CON EL 
PUEBLO SAHARAUI. Participan: Asociación 
Musical "Pablo Sorozábai", Asociación Cultural 
Baile Andaluz, Asociación de Música y Danza 
"Baláiita", Alba María Rodríguez, Antolín Puertas 
e Ismael Monteagudo. Lugar: Teatro Municipal. 
Entradas: 5 euros (butaca y platea), 3 euros 
(anfiteatro I o) y 2 euros (anfiteatro 2o). 
Organiza: Asociación de Amigos del Pueblo 
Saharaui "Daira", de Almodóvar del Campo.

V iernes 26 de Diciembre
19.30 h. II VELADA MUSICAL DE VILLANCICOS 
PASTORES Y ROMANCES a cargo de la Escuela 
Municipal de Música y del Grupo Baláiita. Lugar: 
Teatro Municipal. Entrada gratuita. Organiza: 
Asociación Cultural de Música y Danza "Baláiita".

Viernes 2 de Enero
CARRERA DE NAVIDAD para niños y niñas 
menores de 14 años. Camisetas para todos los 
participantes.

S ábado  3 de Enero
11.00 h. FÚTBOL. Encuentros amistosos de 
fútbol 7 alevín y de fútbol infantil. Escuelas 
Deportivas Municipales frente a Escuelas 
Deportivas del Colegio Maestro Avila y Santa 
Teresa. Lugar: Campo de fútbol.

■ Lunes 5 de Enero 
LLEGADA DE SUS MAJESTADES LOS REYES 
MAGOS Y CABALGATA DE LA NOCHE DE REYES.
1 7 .3 0  h. Recepción por los miembros de la 
Corporación Municipal y los niños en el Teatro 
Municipal. Actuación de los niños de! Taller de . 
Bailes Regionales de la Universidad Popular - 
Asociación Cultural de Música y Danza "Grupo 
Baláiita".
19.00 h. CABALGATA DE REYES que se dirigirán 
a la Parroquia para ofrecer al Niño Dios sus 
presentes.

M̂artes 6 de Enero
12.00 h. FÚTBOL. Encuentro amistoso de fútbol 
cadete. Escuelas Deportivas Municipales frente 
a Escuelas Deportivas del Colegio Maestro Avila 
y Santa Teresa. Lugar: Campo de fútbol.
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